
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1015.4 milibares. Temperatura média do
dia: 19.20. com máxima insolação 28.80. e

mínimo à noite 11.60. (No Planalto média

.
mínima 07.90.). Cumulus, Stratus, Cirrus,
de meio claro a encoberto. Nevoeiros no

turnos. Estado do Tempo: No Planalto:'
Chuvas esparsas passando a estável. No
litoral. Tempo bom duante o dia com

instabilidade à noite. Previsão: A.Seixas
Netto.

'

Faleceu às 61rimas horas da noite
de ontem no Hospital do Arsenal da
Marinha, aos 58 anos de idade o

almirante de Esquadra Sylvio de
Magalhaes Figueiredo. Seu

sepultamento será hoje às 16 horas
110 cemitério sao Joao Batista.

, ,
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Consul consuma,acordo que
transfere 70% das ações s:

Após vários dias de negociações. intensificadas esta semana, a Brastemp e a Whirlpool Incorporation, dos Estados Unidos, adquiriram ontem o controle acionário da Con

sul, com a compra de 70 por cento do seu capital votante. De acordo com o acerto, os irmãos Wittich e Egon Freitag permanecerão na direção da empresa, regocíaía (Pag, 9)

Acordo cem designados",só
quand�salr valor,da aceo

o procurador geral d� Estado, Napoleão Amarante, disse ontem que não há possibilidade de um acordo entre o Estado e os professores designados, pelo menos enquanto os

procuradores da causa não "presentarem () valor certo da aç�o. O Estado Cf)ntiíluará aguardando a ex�cução de sentença, que deve ser providenciada pelos reclamantes. (P. 3).

.
'

Carrparna eleitoral comeca
oficarnente a, 15de agosto

A pa rtir do próximo dia IS, domingo, os partidos poderão fazer funcionar, das 1"4 às 22 horas, alto-falantes ou amplificadores de voz nas suas sedes ou em veículos. Co
rne ç

ará , ent ão, em caráter oficial a campanha com vistas ao pleito de novembro. As convenções para escolha de candidatos deverão ser realizadas até o dia 27 (Pag.S).
. .

o Ministro da Fazenda manterá uma série de contatos, retornando amanhã para Brasília.

Simonsen chega às 11 horas

para ouvir reivindicações
do' Governo e de empresários
As classes produtoras catarínenses e o Governo do Estado têm

hoje um encontro com o Ministro Mário Henrique Simonsen, que chega às
11 horas a esta Capital. Entre as reivindicações que lhe serão .

apresentadas inclui-se um maior estímulo às indústrias de Santa
'

Catarina que produzem bens de capital, capazes de garantir uma redução
de 80 milhões de dólares anuais gastos com importações (Pag.6).

o Marcílio Dias dominou o segundo tempo, mas conseguiu c seu gol no primeiro, através de Britinho

.Líderança fica com
o Avaí eMarcílio

.
. .... '

"\

Com o empate de 1 a 1 ontem à tarde em Lages, diante do Internacional,
o Marcílío Dias ficou com quatro pontos ganhos e assumiu a liderança

da chave B ao lado do Avaí.
Os dois gols foram marcados no primeiro tempo, através de Jairo e Britinho (Página oito).

Líbano: fuga durante a trégua
Aproveitando a trégua geral que se impôs na

maior parte das frentes da guerra civil

libànesa, que foi interrompida apenas por
tiroteios esporádicos, refugiados, de ambos os

lados atravessaram a dividida Beiiute (Pag.2)

Os moradores da Avenida Jorge Lacerda vivem em constante apreensão. As crianças não têm espaço para brincar expondo-se aos perigos provocados pelos veículos.

Avenida Jorge Lacerda começa a
,

se transformar em pista damorte
Sem possuir, em toda a sua extensão, uma única placa de sinalização

limitando a velocidade de veículos, a A venida Jorge Lacerda está se transformando
em verdadeira pista da morte. Seus passeios são estreitos e em dias

de chuva tornam-se intransitáveis, obrigando os pedestres a se utilizarem da
pista asfaltada, expondo-se a toda 'sorte de perigos (Pag.16).
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Olimpíadas
estão
motivando.
prática de
esportes.
no Estado
o que as Olimpíadas de

Afontr,eal podem ter
trazido para a prática da

Educação Física em

Santa Catarina? Esta

pergunta é respondida
por alguns técnicos que

traçam um perfil do
ensino da Educação Física
no EStado e acreditam\ que as transmissões
das provas olímpicas
pela televisão trouxeram

uma nova motivação para
a prática dos esportes.
Analisam também a falta....

de infra-estrutura (Pg.15).
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TIROS E GÁS CONTRA OS NEGROS1
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Ministros se reúnem
'para acertar o fundo
de ajuda aos pobres

Viena - Os ministros das Finanças dos países exporta
dores de petróleo começaram a discutir ontem a ajuda
aos países em desenvolvimento. A principal controvérsia
é com os países industrializados do ocidente, a respeito
da proporção que cada bloco deve dar. A OPEP está

disposta a doar 400 milhões de dólares para o Fundo
Internacional para o Desenvolvimento da Agricultura -

Fida -, sediada em Roma. Seu porta-voz, Harnid Zaheri,
disse que é "muito justo" que essas nações contribuam
com a porção major, de 600 milhões de dólares, para
totalizar um bilhão de dólares. O principal argumento:
enquanto os membros da Opep éontribuíram com o equi
valente a dois ou três por cento de seu produto nacional

bruto, a parte doada pelo ocidente equivate a apenas um

por cento de seu PNB.
Até o momento, acrescenta Zaheri, os países ocidentais

prometeram 530 milhões, e os 70 milhões faltantes não
acredita que possam ser cobertos pela entidade. A-ajuda
financeira aos países subdesenvolvidos é o único ponto
oficial da agenda da atual reunião. Os preços do petróleo
não são atribu ições destes ministros,mas dos do Petróleo,
cuja reunião está prevista para dezembro, em Oatar. O

.

que mais despertou-atenção, no início do encontro, foram
'as rigQrosas'medidás de segurança no Redouten'Hall, que
antigamente era um salão de baile do palácio imperial. Em
seu trajeto para o palácio Hashburg, os ministros foram
escoltados por esquadrões de policiais em motocicletas e

caminhões com policiais armados de metralhadoras.

johannesburgo - Cerca
de 5 mil manifestantes ne

gros foram dispersos
ontem pela pollcia quando
realizavam protestos na

comunidade africana de

Soweto. A polícia informou
que os estudantes canta

vam hinos de liberdade até
serem obrigados a fugir,
em virtude do gás lacrimo
gênio lançado pelas forças
policiais nas ruas do Dis
trito de Javabu.

Pouco depois, a calma

foi restabelecida na comu

nidade de mais de um mi

lhão de negros, situada

aproximadamente 12 qui
lômetros ao sul de Johan

nesburgo, porém, soube-se
que outras manifestações
estão rharcad,as para hoje.

Mais 17
execuções
no Sudão

Kartum - A onda de execuções
no Sudão prosseguiu ontem:
mais ,17 conspiradores foram
executados de madrugada. No
dia anterior já haviam sidomor
tas 81 pessoas por sua partici
pação na fracassada tentativa
de depor o presidente jaafar
El-Numeiry, no mês passado.
Os executados ontem incluíam
o brigadeiro Mohamed Nur
Saad, que encabeçou-as forças

, rebeldes na sangrenta luta de
dois dias em Kartum. Outros
210 acusados, esperam sen

tença. Em Londres, a Anistia
Internacional manifestou em

telegrama enviado a Numeiry
sua "profunda preocupação"
por essas execuções, pedindo
clemência para todos os que
estão sendo condenados à pena
demorte.

Liberdade
de imprensa
em perigo

Londres - O London Times
lamentou ontem a diminuição
progressiva da liberdade de
imprensa no mundo e disse que
.a situação poderá piorar se cer
tos governos continuarem com

um plano para limitar as ativi
dades das agências noticiosas
ocideme,s. As recentes conver
sações sobre uma "agência no
ticiosa comum de pafses não
alinhados implicam no perigo
de que a liberdade de imprensa
desapareça nos países onde
esta já é limitada". Disse ainda
o jornal que as agências ociden
tais, mesmo que muitas vezes

cometam erros, "não estão sob
o controle de nenhum governo e

da mesma forma que os jornais,
têm um compromisso cem a li
berdade de expressão",

Bogotá:
bombas

nos bancos
Bogotá - Três bombas explo
diram pouco antes da meia
noite em diferentes pontos da
capital colombiana, deixando
um saldo de cinco feridos,
todos funcionários do Instituto
Linguístico de Verão, entidade
norte-americana dedicada à in
vestigação de línguas indígenas'
e à evangelização de selvícolas

, 'nos planaltos orientais do país.
As outras bombas explodiram
nos edifícios do Bank of Amé
rica e no Banco Central Hipo
tecário - semi-oficial '-, cau
sando apenas danosmateriais.

Uruguai: candidatos
que concorreram em

71 sofrem processos
Montevidéu - Vários dirigentes'políticos q�e foram

candidatos à presidência em 1971 são agora submetidos a

processos penais: solicitou-se a prisão de um deles e

outros estão presos.
Anteontem à noite as Forças Arrnadase policiais soll

citaram publicamente a captura do ex-senador Wilson
Ferreira Aldunate, chefe do setor majoritário do tradicio

,

nal Partido Nacional de Oposição e exilado desde o golpe
de estado de junbode 1973.

,

As "Forças Conjuntas" o acusam formalmente de

prestar assistência aos grupos revolucionários.
.

Não foram dados maiores detalhes. No mês passado.
a justiça militar havia determinado o embargo geral de
todos os bensde Ferreira no Ur,uguai. I

'

•

Há três anos, o ex-senador. de 57 anos, realiza no

exterior uma campanha de acusações contra o governo
civil-militardo Uruguai. �

Londres - O secretário de Lisboa - O secretário-geral do Par- um governo minoritário: "Um gabinete forma agrária' empreendidos nos últi- . Perdeuas eleições de 1971 por apenas 10 'mil votos
Estado norte-americano Henry tido Comunista português Álvaro Cu- que só pode contar com pouco mais de mos dois anos, masafirrnou que o do- para um dos candidatos do Partido Colorado, Juan Maria
Kissinder e o premier britânico nhal adverti u ontem ao Parlamento um terço do eleitorado não poderá re- cu rnento de Soares não dá "garantias Bordaberry, afastado em junho passado pelas Forças Ar·
James Callaghan reuniram -se que o novo governo, liderado pelo Par- solver a crise econômica do país". Os suficientes" a este respeito. "Há mui- madas, com as quais havia formálizado uma virtual

ontem para o café da manhã tido Soclalísta, quer reconstruir a eco- socialistas têm 106 cadeiras na assem- tas promessas eufóricas". Os dirigen- aliança de co-governo desde 1973.

d b I
'

nomia mediante a reinstauração do bléia, o Partido Popular Democrata - tes parlamentares do PPD e CDS se Amigos de Bordaberry consideram que sua carreira

c�n�ers�� o so re uma so oU-

capitalismo e da "exploração dos tra- PPD _ conservador, 73 e o Centro uniram ao PC para criticar a indefini- política está "definitivamente terminada". Hoje em era o

çao. pacífica par� � pro�le�a balhadores". Na: abertura do debate Democrata Social - CDS -, de çáo do programa e a insistência de ex-presidente se dedica a suas atividades particulares
racial no sul da Afnca. Kissin- sobre o programa do prernier Mário centro-direita, 42 lugares. O PC é o Soares em governar com a minoria. como criadorde gado.
ger e Callaghan mantiveram Soares, Cunhal afirmou que a cha- quarto, com 40 cadeiras. Apenas os Mas ambos disseram-se dispostos a Por outro lado, Jorge Batlle Ibanez, chefe e\ outro
um encontro de três horas, mada dos socialistas ao aumento da comunistas recusam o governo de dar uma oportunidade ao "primeiro candidato de outro setor "Colorado", continu� vivendo
antes que o secretário de Es- produção, fixação de níveis salariais, Soares, enquanto os dois primeiros, governo democrático em meio sé- em Montevidéu em absoluta liberdade. Todavia, desdeltado partisse para uma visita de vigência da lei e da ordem e. poupança embora condenando a opção do pre- cu lo" . Referindo-se às garantias do fins de 1972, se encontra sob processo de um Tribunal
oito dias ao Irã, Afganistão, Pa- obnqatór!a, s,e�á aplicad� ",às· expen- mier por u� gabinete de minoria, programa de Soares às empresas pri- Militar, acusado de atacar a "Força Moral" do exército. .

quistão França e Holanda Se- sae dos operanos. Isto nao e uma res- mostram-se dispostos a dar um voto de vadas para ajudar a impulsionar a re- O ex-general Liber Sregni, candidato à pre.sidêncl,a,
d 'If tâ 'K' po:,.tr 'iOS graves problemas sociais e contlança ao PS. .cuperaçáo econômica, Freitas do pela heterogênea coalizão esquerdista "Frente Ampla' ,

gun o a uns comen anos, IS- ,..

dooaí
.

dE' t d 40' A I d CDS d I "S âd id d de.íanei d
-

... ,.j nhe' econorrucos o' pais, "(TIas um meio e m seu pronunciamen o e rrunu- mara, o ,ec arou:, .em.Pf� e�t�. etl o, ,�s. 7,J�-J'Iel.rg�w;I���, B 8,o.r,�a�ge"'l-:I�s�� ....
'

singer acha pouco provável agravá-los". ..

'.

tosy:Cunhal elogiou; por outro lado, as dissemos isto. Os socialistas deverlàm cldaS'. Antes, Já.:havia 14sfa�o':J)lr'e�'t),pb:f ';J:()me'$êS, desde
impedir a eclosão de uma O líder do PC reiterou sua oposição à promessas socialistas de' "defender" colocar nosso nome embaixo do pro- julho de 1973, acusado de participar de uma manifesta·
guerracivil naRodésia. insistência de Soares na formação de os programas de nacionalização e re- grama". ção.

Um jornalista negro de

Soweto afirmou que cerca

de 2 mi I estudantes prome
teram realizar novas mani

festações, onde tentarão

chegar, mais uma vez, ao

quartel general da polícia,
no centro de Johannes

burgo.

Adiantou que se plane
java interromper o trans

porte, impedindo assim

que os 200 mil operários
que residem na cornuni
dade negra se dirijam a

seus empregos em Johan
nesburgo. Anteontem, a

polícia impedi'u-que uma

manifestação de 20 mil

africanos chegasse até �
quartel general, na Praça
John Vorster. Os distúrbios

deixaram um salde de três

Andreotti
garantido
pelo ra

,Roma - O debate sobre o go
verno minoritário italiano foi ini
ciado ontem no Senado, com a

sobrevivência do gabinete do
Partido Democrata-Cristão já
garantido no voto de confiança.
Alessandro Natta, presidente do
grupo comunista na Câmara
dos Deputados, disse que a de
cisêo de abster-se é baseada na

"vontade do Partido Comunista
ue impulsionar as iniciativas e

medidas necessárias para re

solver os urgentes problemas
do país e desenvolver a unidade
entre as forças democráticas",
O premier Giúlio Andreàtt expôs
anteontem seu plano econô
mico de 80 páginas às duas
câmaras, aconselhando a ado
ção de medidas de austeridade
que afetam os funcionários do

governo, os sonegadores de

impostos e as tentativas de

reorganização do aparato buro
crático - duas questões defen
didas pelo PCI.

A nova

viagemd�
Kissinger

mortose 18feridos.
A polícia confirmou que

dois mortos eram negros, e

foram abatidos a atiros, e o

terceiro era uma jovem de
15 anos, também negra,

que foi pisoteada pela fuga
em massa dos próprios
manifestantes. Os' 18 feri
dos foram atingidos por ti

ros.

adotaram a aparência de:
uma campanha geral;
contra a política racial do:
governo de minoria brancal
daAfricado Sul.

;

Dirigentes negros de'
Soweto sol icitaram ao go.:
verno reformas em diver.;
sos pontos básicos de seu:
tratamento - pa:rticular.:
mente no que se refere a:
dlscrirninaçao, salários:..
proibição de sindicatos:
africanos, sistemas docen, :
tes e a política de ::desen. :
volvimento. separado de
ambas as raças" (apan,
heid). Segundo a potícj,
anteontem tambérTj se re.:
gistraram incidentes de:
menores proproções nas:
comunidades de �athl,e.'
hong, Tembisa e ,Vosloo..

Os estudantes protesta
ram contra as prisões de d i
riqentes juvenis, efetuadas
em virtude de motins ocor
ridos nos arredores de Jo

hannesburgo e pretoria em

junho passado, quando
morreram 176 pessoas e

outras 1.139 ficaram feri

das. Esses distúrbios cau

saram 1.298detenções.
Os protestos também 'rus.

líBANO

Surpresa: a nova
trégua está durando
Beirute - Uma nova trégua pare

cia manter-se ontem de forma in
certa, numa outra tentativa de aca

bar com a guerra civil libanesa,
Cinco horas depois que o novo ar

mistício entrou em vigor, às 05:00
horas, um porta-voz das guerrilhas
palestinas disse que apenas algu
mas trocas de tiros de pouca signi
ficação alteraram a calma, em Bei
rute.

dista de Nabaa, localizado no setor
oriental de Beirute, próximo ao

Campo.
Militantes esquerdistas, no en

tanto, afirmaram que a luta conti
nuava de casa em casa em Nabaa e

exortaram as forças érebes-oe ma

nutenção da paz a intervir para "de
ter a invasão de Nabaa". Nabaa e o

sitiado campo de refugiados pales
tinos de Tal Zaatar são os últimos
redutos em poder dos esquerdistas
libáneses e das guerrilhas rio setor
cristão da capital.

O campo, de onde( controlam-se
'esrodovies que levam de Beirute ao li Cruz Vermelha já retirou 333
enclave cristão de 2,072 quilôme- pessoas e espera reiniciar as retira
tros quadrados, ao norte e leste, foi das de forma diária, após efetuar
militarmente neutralizado por um novas consultas com ambas as par-
ataque ininterrupto cristão de seis teso ,

semanas, mas os seus residentes Em virtude do acordo de trégua,
não se renderam. "Agora, as cha-",,::.,as'Jo[.!;as de maAutenção de paz da

, madas forças nacionalistas(esquer- Ljga Árabe' <pretendem iniciar,
distas) de Nabaa renderam-se", dentro de 48 horas, a supervisão de
afirmou um porta-voz da falange, áreas desmilitarizadas ao longo da

que integra a maiormilícia cristã da frente que sepere- Beirute em dois

guerra, setores: omuçulmano e o cristão"

'''Operações de limpeza foram·

completadas antes que nov« tré
gua entrasse em vigor", disse.

Por outro lado; a Cruz Vermelha
Internacional suspendeu os esfor
ços para retirar os feridos do campo
de Tal Zaatar, pelo menos durante
um dia, depois que um dos se,us
veículos foi alcançado por disparos
de franco-atiradores,

Vários piojéteis também explodi
rAITt .petto de um caminhão que
-uensoorteve feridos retirados do
"Céi! I .oemento.

________ AMÉRICA _LATINA]
Porque os governantes

estão restringindo,
as importações

"Também registraram-se al
guns disparos de morteiro contra o

campo de refugiados palestinos de
Tal Zaatar, com o saldo de um

morto", disse o porta-voz, mas "até
agora não houve nenhuma ameaça
séria à trégua".
A estação 'dé reato direitista do

presidente cristão Suleiman Fran-
.jieh informou que. não. houve vio!e
ções em -nenhum'q. parte do país. O
armistício veio após violentos com
bates durante a noite, nos quais as

forças cristãs afirmaram ter conquis
tado o bairro muçulmano esquer-

Por que Israel,está se envolvendo?
Jerusalém - O exército is- ção. Forças israelenses pa

raelense se encontra à mar- trulham regularmente a fron

gem da guerra civil libanesa, teira para se certificar de que
mas a ,participação indireta a OU) concentra seus esfor
do país nas hostilidades da ços contra os oponentes sí

nação vizinha parece se in- rios e cristãos do Norte. Israel
tensificar cada vez mais.

'

autorizou a passagem de mo-
Por exemplo: despachos radores libaneses da região

do exterior, que as autorida- fronteiriça que procuram as- ,

des israelenses desmentem sistência médica, comestí
sem muita convicção, indi-. veisetrabalho.
cam que Israel fornece ar- O jornal Maariv disse que a

mamentos aos cristãos direi- situação é um "absurdo polí
tistas libaneses para serem tlco",
usadoc contra a organização
pela libertação da Palestina

(OLP) e outras forças mu

çulmanas esquerdlstas. Da
mesma forma, Israel procu
'rou um acordo com os alia-

I
dos libaneses, segundo in
formes locais. Funcionários

O Líbano Meridional foi a

principal base de operações
da OLP contra Israel até a ex

plosão da guerra civil, há um

ano e meio. Israel deseja que
a�ião se mantenha isolada
do conflito por .rnedo que
caia novamente em poder da
OLP.

parem o. Líbano Meridional,
poderão interromper a única
'via de envio de armas para a

OLP através dos portos do
sulesaída.

.

,Quando membros d,o par"
lamento israelense critica
ram os estados Unidos por
negociarem com·a OLP a Os israelenses consideram
evacuação de, cidadãos que o futuro do movimento
norte-americanos de Beirute, palestino poderá ser. forte
o primeiro-ministro Yitzhak mente influenciado pelo re-

Rabin ficou aborrecido. sultado da guerra civil llba-:
"Tem boas razões para se nesa. O prestígio militar da

aborrecer", disse um obser- OLP e sua força política
vador. "O que os críticos dos foram prejudicados grave
Estados Unidos não sabiam mente pela intervenção do
era que Israel negociava exército sírio no Líbano, a fim
também indiretaryente com à

,

de impedir uma vitória daes-
OLP".

.

querda.
Funcionário de Tel-Aviv O professor Shlomo Avi-

dizem que a política de boa ner, diretor geral da Chance

vizinhança com os libaneses laria isarelense, considera
da região fronteiriça é um 'que esses revés poderá tra

"gesto humanitário" para zer consigo uma nova lide
demonstrar a possibilidade rança na OLP" capaz de
de coexistência entre árabes "abandonar o extremismo" e
ejudeus.

Washington - Ospaíses da América Latina recorreram

no ano passado a um sistema seletivo de restrição de
importações para fazer frente às dificuldades apresenta
das em sua balança de pagamentos. O fundo monetário
internacional revela que apesar .de a maioria dos países
latino-americanos ter resistido às pressões para a adoção
de medidas em grande escala, passaram a vigorar limita.
ções quantitativas ou outras de caráter regulamentar que
visavam a conter a expansão das compras externas.
Todavia, segundo o FMI, apesar da adoção das medidas

restritivas, o deficit na balança de pagamentos de todos
os países em desenvolvimento não-exportadores de pe
tróleo, que atingira 28 bilhões de dólares em 1974,
elevou-se a 35 bilhões de dólares.
Brasil, México e Argentina adotaram restrições quanti

tativas que o fundo classificou como "um significativo
.

endurecimento na política de importações".
Em julho último, o Brasil determinou um depósito pré

vio de 100% para os produtos que representam-i /5 das

importações de 1964.
O sistema estendeu-se em dezembro a 60% das impor

tações, quando o prazo de depósito passou de 180 para
360dias.

.

Todavia, em alguns casos, tais medidas tinham aspec']
tos liberalizadores, como assinalou o FMI, pois o Brasil
aboliu a necessidade dei dinheiro descontado para alguns
bens de capital ou produtos básicos para seu desenvolvi-
mento industrial.

'

'Outros países que recorreram às restrições quantitati
vas ou de licenças foram o Peru, Panamá e a República
Dominicana.
No caso'da Nicarágua, aumentou-se o volume das res

trições sobre produtos específicos.
O Panamá aumentou em um por cento a sobretaxa

alfandegária, enquanto o Uruguai determinava também
uma elevação, ao suprimir as condições do depósito pré
vio para as importações.
Já os depósitos para as importações foram simples

mente cancelados pela Colõrnbia, EI Salvador e Paraguai,
ao mesmo tempo em que o Chile modificava sua política
sobre a matéria.

Em janeiro passado,aArgentina elevou a porcentagem'
dos depósitos para os produtos supérfluos de 40 para
1 bO%, embora em junho houvesse uma redução para 40%.

O dispositivo argentino exigia no entanto um seguro
sobre riscos em todos os contratos de exportação, a-ser
pago antecipadamente.
Emoutubto, a Bolívia determinou um depósito prévio

de 25% do valordas importações por um período de 120
dias e em setembro o Equador submeteu mais da metade

das importações a um depósito de 20 a 30%, durante um

prazo de 180dias.

Outras fontes afirmam que
isto está destinado a reparar
os prejuízos causados a Isra
el no exterior por causa dos
motins palestinos na mar

gem ooidental ocupada do
Jordão.

israelenses .e libaneses se

reuniram três vezes perto da
fronteira israelense na pre
sença de representantes das
Nações Unidas, a fim de ten
tar manter a pa� na demarca-

Os palestinos, por sua vez,

desejam manter Isarel fora

do conflito porque se as tro

pas do estado de Israel ocu- procu rar a pa,z com Israel.
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Designados:Estado fia0 tem
acordo eespera liquidação

o procuradorNapoleão
Amarante deixou
claro que o Estado
reconhece o ganho de
causa dos professores,
mas considera
indefinida ainda a

lide, quanto à sua

execução, porque os

próprios procuradores
da causa não

apresentaram um valor

preciso da dívida.

o procurador geral do Estado, Na- representava nada juridicamente, ar-
poleão Amarante, em entrevista con- gumento concreto pela decisão do

cedida ontem afirmou que não "há STF, o procurador disse que "a repre-
acordo com os professores designa- semtação judicial do- Estado cumpriu
dos "porque não foi proposto nada" os ditames processuais, ao agravar
durante e 'conversa que mantive com para o STF, com fundamento no ar-

o advogado Breno Sanvicente". tigo 897; letra "b", da CLT, reque-
- Entende o advogado que é pos- rendo fosse determinado' o preparo

sível um acordo global ou parcelado. do instrumento com, as peças tndlca-
Eu lhe disse que absolutamente não das e anexadas nas razões do re-

poderia adiantar nada. Primeiro, por- curso".

que estou com a pauta de trabalho - O agravo foi interposto em

repleta está semana. 'tempo hábil e oportuno, De sua-peça
Na2aou 3afeira, o procurador geral preambularconsta, expressamente, o

deverá debater o assunto com o se- pedido for:mulado pelo promotor da
cretário da Educação, sequndo Vara da Fazenda, Darci Manoel Gon�
anunciou. "A possibilidade de acordo çalves, de que ao recurso fossem jun-

,
não existe" - ponderou - "porque tados a petição inicial e o acórdão,
não I foram men.cionadas lrnportàn- recorrido. Não há erro absolutamente
cias plausíveis e há professores que nenhum.
têm que serexpurgados da ação". "O voto do relator do STF, diz o pro-
Adotando como princípio a íntlexí- curador, "conflita com todos os prin

bilidade, ele declarou que "a Procu- cípiosdedireito,deequidade, de bom
radoria Gerál do Estado não pode senso e de justiça".

, ,

transigir, senão começarão a apare- '

- Ao se dar perenidade a esssa d;-
'cer ações de qrande porte. Então se retriz, fortalecidos sairiam os tunc!o-
abriria um precedente". nários negligentes, desidíosos e de-

, Por outro lado, arçumentou, "nós satentdsdos Tribunais do país. Neste
• • •

- ._ �

.
.

I \....,� �' •

\

poderemos dizer efetivamenté que caso, dever-se-Ia apurar a responsa-
haverá apreciação de acordo no dia bilidade do servidor que deixou de

que nos disserem quantos milhares juntar as peçasrequeridas.
de cruzeiros eles pretendem. A prote
lação para liquidação da sentença
não é nossa, é por parte dos advoga
dos".
- Não podemos afirmar que um

acordo seria vantajoso, pois na liqui
dação certas surpresas podem apa
recer.

Reconhecendo que o Estado per

deu, efetivamente, a ação, o procura
dor geral diz que "nós vamos apenas
examinar a matéria proposta. Não foi
proposto bases de acordo

(referindo-se ao encontro).' O advo-
, gado só-aventou hipóteses".

O montante da dívida, que o procu
rador enfatizou que não foi especifi
cado em nenhum momento, ter-á que
ser pago e "o Estado ou deve quantia
certa, e paga através de precatório,
oupaqa uma sentença ilíqulda".
Outro assunto levantado pelo pro

,curador é que "a .ação dos designa-
'

dos é pequena, diante dos 800 milh

ões que o Estado tem de ações. Em

termos políticos, o reflexo é curn-

I pri rmos o nosso dever" .

OAGRAVO'
Sobre as declarações do advogado

Breno Sanvicente, que baseado no

despacho do, rninistró do Supremo
, Tribunal Federal, Thompson Flores,
disse que a interposiçáo do recurso,

, da maneira como tinha sido feita, não

Ora-acrescenta-, "o recurso era

tempestivo, cabível e procedente. É
necessário, portanto, rever-se essa

orientação porque retira a responsa
bilidade dos órgãos competentes
para formação do instrumento, trans
ferindo essa atribuição aos advoga
dos e às partes, como se fossem órg
ãos integrantes da estru�ura dos tri
bunais".
O relator não deu seguimento ao

recurso, "porque do instrumento não
constavam as peças acima referidas,
entendendo que o simples requeri
mento do traslado não é sufi ciente. As

partes devem fiscalizar e policiar a

prática dos atos dos órgãos de jus
tiça, aos quais estejam incumbidas
essas atribuições admin istratívas". '

,
Esse'entendimento do relator, que

segundo' Amarante, fere violenta
mente o direito do Estado, "deveria o

ilustre relator baixar o agravo de ins
trumento ao Tribunal Superior do

Trabalho para que as peças devida
mente requeridas fossem juntadas ao,
instrumento.

,
� Lamento o çespacho denegató

rio de seguimento do recurso, porque
não se reveste de fundamentação
correta e convincente. O artigo 22,
parágrafo 1°, do regimento interno do

STF, não poderia ter sido invocado.

Arena de Lages

estuda nova

1. Os candidatos inscritos na presente Seleção Públi

ca. deverão comparecer para o exame de conhecimen
tos técnicos, dia 07 de agosto próximo, às 14:00 ho

ras, no seguinte local:
Florianópolis: ITAG - Rua Visconde de Ouro Pre

to,87. ,

2. Os candidatos deverão comparecer munidos de do
cumentos de Identidade, cartão de inscrição, lápis,
caneta e borracha. '

"

3. Não haverá segunda chamada para esta etapa.

data: .convenção

---

Centrais Elétricas do Sul doBrasil s.A.
ELETROSUL

Su�ldiària da ELEtRQsRAs
Lages (Sucursal) - Com o

cancelamento .da vinda do

presidente nacional da Arena,
Francelina Pereira a Santa Ca

tarina, foi também adiada a

convenção da Arena em La

ge1>, marcada para o dia de on
tem.

'

A nova data da convenção
ainda não foi estàbelecida, já
que os membros do diretório
aguarejam a confirmação da

vinda de Francelina Prereira, o
que 'deverá acontecer até o dia
19 próximo .. Na oportu 'id ade
'serão homologados os nomes

dos candidatos a prefeito,
viee'prefeito e�ereadores.

SElECÃP PÚBLICA N � 05/76

Deputado pede
porto para
Florianópolis

I
o deputado Antônio por unanimidade. Pi�

Pichetti, da Arena, chetttdisse reconhecer
conseguiu ontem na a necessidade de

Assembléia, apesar de serem ampliados ou

algumas restrições, a reequipados os portos
aprovação do plenário já existentes, mas em

para o envio de expe- seu entender a cons

diente ao ministro Dir- trução de um novo

ceu Nogueira, d o s porto próximo à Ilha "é

Transportes, formu- a solução que simboli

lando.apelo no sentido zará a pujança das ex

de ser examinada apartações catarinen
viabilidade da constru- ses para outros esta

ção de um porto na re- dos e mesmo para o el,<-

'gião da Grande- terror".

Florianópolis. ,O entu- - Ampliar apenas os
siasmo do parlamentar atuais portos será "um
pela idéia contrastou remendão" ao nosso

com o ceticismo de al- sistema portuário. O

guns seus .colegas, in- que quero é algo mais
clusive do próprio líder mais completo, é um

da Arena, Nelson Pe- grande porto, moderno
drini, que a qualificou e equipado para fazer
de "inviável", lem-' da Capital também um

brando as dlficuídades importante terminal de
com que se reivindica exportação. Florianó-

, no plano federal o rea- polis é, atualmente, a

parelhamento dos nos- única capital banhada
soa atuais portos. pelas águas do Atlân

tico que não é servida
por um porto - enfati
zou Pichetti.
LINHAS AÉREAS
Outro requerimento

aprovado na Assem
bléia ontem, pediu o
envio de telegramas ao
ministro da Aeronáu
tica e ao diretor do De

partamento de Aero
náutica Civil. Foi apre
sentado pelo Deputado
Gentil Bellani, e visa
reivindicar daquelas
autoridades a reativa
ção dos vôos domésti
cos para a regiãoOeste
catarinense.

Construir um

porto em Florianópolis
é algo tão distante
corno a construção de
um "Arco do Triunfo"
ou de uma "Torre Eif
fel" na Ilha '-- retrucou
também o deputado
Miraci Deretti, do MDB,
depois de salientar os
esforços para obter do
Governo da União a

ampliação e reapare
Ihamento do porto de
São Francisco do Sul.
Mesmo com esses

dois reparos, o reque
rimento foi aprovado

FÁBRICA DE TECIDOS CARLOS RENAUX S/A'
CGC No. 82.981.671/0001-45,

BRUSQUE - SANTA CATARINA

ASSEMBI,-ÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os senhores acionistas a se reunirem em,

Assembléia Geral Extraordinária, em sua sede social, à Aveni·
da 10. de Maio no. 1.283, nesta cidade de Brusque, Estado de

(
Santa Catarina, no dia 12 de agosto de 1976, às 10 horas,
para deliberarem sobre a seguinte

-

ORDEM DO DIA
,

10. - Apreciação, discussão e aprovação da proposta [ustlfi
cativa da Diretoria Executiva, com parecer favorável
do Conselho Fiscal, para a realização de um aumento,

do capital social na ordem de Cr$ 15.018.000,00 me

diante a emissão e 'colocação particular, sem ágio, de
15.018.000 novas ações ordinárias, no valor nominal
de Cr$ 1,00 cada, a serem integralizadas em moed a

corrente nacional;
20. - Autorização para procedimento dos atos necessários à

efetivação do aumento;
30. - Alteração dos artigos 20., 40. e 17 dos, Estatutos So

ciais;
40. - Outros assuntos de interesse social.

Brusque, 30 de julho de 1976.

Dr. Erich Walter Bueckrnann Carlos Cid Renaux
Diretor Diretor

Ernesto Guilherme Hoffrnann Ór. Rolf Dieter Buckmann
Diretor-Adjunto Diretor-Adjunto

Dr. Carlos Renaux Júnior
Diretor-Adjunto

Florianópolis, 05 de agosto de 1976.

Telmp Thompson Flores
,

Presidente

Pedrini nega pressão 'na
I

demissão' de engenheiro

'Hoie é' o último dia p'ara se

obter ou transferir títulos

.....& ...

ELETROSUL'

estatuária.

,

Pedrini: resciseo amigável.
I

O afastamento do

engO Afonso Veiga· FO
dos quadros da Compa
nhia de Aguas e Sanea
mento foi classificado
ontem na Assembléia'
como "um fato absolu
tamente corriqueiro na

administração pública"
pelo líder do Governo
naquela Casa, deputado
Nelson Pedrini. Refu
tando as afirmações do
,deputado Dejandir Dal
pasquale, de que a de
missão era mais um

Hoje - último.dia -,
das 9 as 18 horas, o Car
tório r Eleitoral conti
nuará à disposição dos
interessados para o alis
tamento ou transferên
da de títulos.
'Ontem, as 12a e 13a

zonas eleitorais do Car
tório Eleitoral, na rua

Vitor Konder, nas' pro
ximidades do Super
mercado Riachuelo,
atenderam aproxima
damente 150 pessoas,

'

que se postaram ·em·

lonqas'tllas, ,

Dois informantes, de
Tubarão, disseram que
"era realmente a neces

sidade da fila e que ela

exemplo de pressão po- , ex-funcionário da Casari

lítica, Pedrini explicou revela profundo mau ca

que "o que ocorreu foi ráter". Lembrou as de
uma rescisão muito clarações. do . ex

comum em qualquer funcionário, quando diz
contrato bllateral, e pela que será candidato a ve

qual o funcionário rece- reador pelo �DB em

beu a indenização de Florianópolis "como um '

Cr$ 80 mil". Se' não ti- protesto, um certo idea- -

vesse sido 'amigável, ou lismo e um pouco de re-
:

se as partes não tives- volta".
sem chegado a um - Sou de opinião que
acordo - observou - o idealismo se tem total
interessado entraria mente e não em parte, e
com uma reclamatória que política não se pra
trabalhista. O deputado tica por protesto ....::.

Antônio Henrique Bul- acentuou.
cão' Viana, rep-resen
tante da Ca.pital, tam
bém afiançou que
"houve uma rescisão bi
lateral e amigável, não
tendo ocorrido por parte
da Arena qualquer pres
são".
CRÍTICAS
� líder governista Nel

son Pedrini criticou as

declarações do' enq?
Afonso Veiga FO, publi
cada ontem em O ES
TADO, criticando a dire·
toria da Casan, "Para
mim, disse, a atitude do

Hespondendo a uma

intervenção do depu
tado Francisco Küster,
que discordou da ex

pressão "mau caráter",
o líder do Governo es- ,

clareceu que o termo
"não se aplica Ao corre
I.igionário, mas ao enge
nheiro". Acrescentou
que "mais honroso seria
se o ex-funcionário
apontasse as falhas da
empresa quando lá tra
balhava, e não depois de
rescindir o contrato".

.

estava bem organizada, faz-se necessário a

já que tinha guardas apresentação do título
parao controle". de eleitor anterior, uma
Para o alistamento fotografia 3x4.e um ates

eleitoral (título novo), o tado de residência que
interessado deve apre- pode ser firmado por
sentar uma fotografia do duas.pessoas de seu co

tamanho 3x4,e um do- nheclmento, com firma
-cumento de identifica- recon hecida gratu ita
çáo, que pode ser a pró- mente em cartório de tí
pria carteira de, identi- tu los.
dade, certidão de nas- Quem deixar de votar
cimento ou certidão de nas eleições de 15' de
casamento, se assim o novembro, sem justifica
for. Para os viúvos, o tiva, estará sujeito à uma,
atestado de óbito do· multa de até no máximo j'cÔl'ljuge., o limite 'fixado" ,para 10
Para quem deseja efe- salários de referência

tuar a transferência do (quantia um pouco infe
título de outra cidade ou rior ao do salário
para outra secção,' mínimo vigente).

, "

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A.
SUBSIDIÁRIA DA ELETROBRÁS

CGC MF - 00073957/0001
-ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os Sentíores Acionistas daOentrals Elétricas do Sul do Brasil

S/A - ELETROSUL - a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a realizár

-se no dia 23 de agosto de 1976, às 16:00 horas, na S,ede da Empresa, em Florianó

polis (SC), a fim de tomar conhecimento e deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia:

Aumento do Capital Social da ELETROSUl de Cr$ 2.772.300.000,00 para Cr$ 3.

019.200.000,00, a ser realizado pela Centrais Elétricas Brasileiras S/A - ELETRO
BRÁS -, mediante subscri�ão e 'integralização em dinheiro; e respectiva alteração

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A.
SUBSIDIÁRIA DA ELETROBRÁS

ASSEMBLÉIA ,GERAL E�TRAORDINARIA

EDITAL DE CONVOCAÇAO

Ficam convidados os Senhores Acionistas da Centrais Elétricas do
Sul do Brasil S/A - ELETROSUL - a se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária a realizar-se no dia 23 de agosto, às 14:00 horas, na Secle
da Empresa, na Rua Trajano, 41, em Florianópolis, (SC), a fim de tomar
conhecimento e deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia:

'

a) Garantia real e fiança da ELETROSUL para o contrato de finan
ciamento a ser assinado entre a Caixa Econômica Federal e a

Fundação Eletrosul de Previdência e Assistência Social - ELOS
-, para construção do Edifício Sede da ELETROSUL.

b) Alienação de cinquenta e duas casas de propriedade da ELETRO
SUL, situadas em Tubarão (SC) e São Jerônimo (RS).

Florianópolis, 30 de julho de 1976.
Telmo Thompson Flores

Presidente

.s
....& ...

ELETROSUL

C.G.C.MF - 000 73 957;: 0001
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Cartas
ESTÁDIO
Senhor Diretor: A respeito
da matéria publicada nesse
jornal, no dia 3 do corren

te, sobre a construção de
um estádio' para Florianó
polis, seria bom que o Exe
cutivo procurasse' olhar pa
ra trás e ver que, passado já
um ano de governo, nada
de primordial ao bem estar

público foi feito pela Capi
tal.

Dando provas de uma

inesgotável sede eleitoral, o

Governo do Estado vai às
ruas anunciar construções
bombásticas, que, como nu
ma superprodução . bíblica
ao estilo de Cecil B. de
'Mille, enchem os olhos dos
ingênuos, mas nada trazem
de útil, pois são totalmente
ocas.

Uma cidade sem rede de
esgoto, sem escoamento das
águas pluviais (vide em

frente a Escola de Aprendi
zes de Marinheiro quando
cai uma chuva um pouco
mais forte), com' uma Se
cretaria de Educação prote
lando através recursos nos

Tribunais uma causa já per
dida, vê um governo vir à
Cata de votos através pro

messas de
-

construção de
verdadeiros elefantes bran
cos, já tão fora de moda.

Declarações do tipo do
Sr. Secretário da Educação
fazem-me me lembrar as

palavras de Mister Richard
Crossman, ex-ministro da
Habitação da Inglaterra,
quando afirmou que "ser
ministro é vender-se ao pú
blico em declarações e pro
nunciamentos que dêem a

impressão de que se está
fazendo alguma coisa,
quando, na verdade, não se

está fazendo nada".
Se o pão está da pior

qualidade possível, não será
o ciroo que irá salvar as

aparências. Atenciosamente,
Cesar Murilo Jacques. Flo
rianópolis - SC.

_

COMUNICAÇAO
Senhor Diretor: Com o pre
sente vimos cornunícar

'

a V.
S., a posse do CL Felinto
Wenceslau Schuler rio cargo
de Governador do Distrito
L-23' do Lions Internacio
nal para Santa Catarina,
realizada em Honolulu em '

26 de junho próximo passa
do.

Na oportunidade, infor
mamos que seu Gabinete
está assim constituído. Go
vernador: Felinto Wences
lau Schuler; Secretário: Jo
sé Antonio da Silva; Tesou
reiro: Otacilio Florentino'
Machado.José Antonio da
Silva, Secretário da Gover
nadoria

,

do Gabinete do
Governador -do Distrito
L23 do Lions Internacio
nal - Florianópolis - Se.
OBS: as cartas enviadas à
redação deverão conter o

nome completo do reme
tente, assinatura e endereço
legível. Elas só serão publi
cádas se chegarem com es

tes dados.

Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Admínstração, redação
e oficinas: rua Felipe
Sehmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000, endereço
telegráfico ESTADO,
telefones 22-4139 e

22-1403 (redação),
22-6792 (publicidade) e
22- 54O3 (administra
ção), telex 0482177 -

Florianópolis.
Sucursais: Blumenau,
Joinville, Itajaf', Rio do

Sul, Lages, Joaçaba,
Chapecó, Criciúma e

Tubarão.'

Representantes: Rio de'
Janeiro e São Paulo -

A.S.Lara Ltda., Porto

Alegre - Propal Propa
ganda Representações
Ltda., Curitiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva-.
dor e Fortaleza - Pereira
de Souza & Cia.Ltda.
Noticiário Nacional:
AJ B - Internacional:
AP, Radiofotos AP e

Telefotos AJB.

I
\

O Estádio em perspectiva
Não é recente o lançamento de
um movimento em favor da

construção de uma grande praça
de esportes, na Capital catari
nense. A exemplo do que já se

efetivou em tantos outros cen

tros do País, a construção de
um estádio estadual correspon
derá ao acelerado crescimento
de, Florianópolis e à projeção
que Santa Catarina desfruta na

organização dos esportes do
Brasil.

Vem,' pois, de há alguns anos,
esse propósito, cuja realização
resguardadas as responsabilida
des dos Poderes Públicos, que'
têm reservado prioridade à solu

ção de outros problemas de

igualou maior influência no

bem estar social e no desenvolvi
mento do Estado, como impera
tivo imediato.

Agora, porém, como se tem

feito evidente em repetidas de

clarações do Secretário da Edu

cação e do próprio Chefe do
Executivo do Estado, parece

que a gestão administrativa do
Governador Antônio Carlos
'Konder Reis não estará comple
ta sem que incorpore a constru

ção do EStádio Estadu�1 às mui
tas realizações que lhe assinalam
o dinamismo.

* * *

mentes autorizadamente feitos
para anunciar as providências do
Governo do Estado em prol da
concretização da velha e auspi
ciosa idéia têm sido recebidos
com grande júbilo, como uma

demonstração a mais da dilatada
visão governamental, voltada pa
ra questões' que vinculam, no

sentido comum do desenvolvi
mento catarinense, a educação
integral das gerações novas às

perspectivas da futura pujança
catarinense, meta superior dos
mais largos passos do Governo.

Na verdade, Santa Catarina já
comporta uma realização desse
vulto e acreditamos haver chega
do o momento' de responder a

tantos anseios e esforços ante

riores, agora retomados pelo Go
verno Konder Reis, vigorosa
mente impulsionado pela pró
pria convicção acerca dos desti
nos de Santa Catarina, penden
tes da ação e da inteligência das

gerações que se vêm sucedendo
tão ,promissoramente.

Nos tempos hodiernos seria
testemunho de negligência des
prezar os incentivos à expansão
da cultura física, disciplinada
racionalmente pelas práticas es

pórtivas, tal como se preconiza
nos países de mais adiantados
sistemas .de atenções à formação
integral da juventude.

Nem se alegue que, a tal

respeito, o povo catarinense

mantenha, indiferença quando .o

que se observa incontrastável é

precisamente o estusiasmo face
ao exercício dos diversos espor
tes, que invariavelmente desfru-,
tam a mais' calorosa estima das,
massas, em geral, que não ape-
nas da gente moça.

.

De sorte que os pronuncia-

o risco de ser pedestre na Costeira
(

o PiaDO Rodoviário Estadual
lar no evolver econômico,
social e político de Santa
Catarina, uma etapa de
grandes realizações.

O plano rodoviário ja
agora em prática, revela-o o

diretor do Departamento
de Estradas de Rodagem,
recuperará, um atraso, éonsí-
derável nesse importante se-

'

"
tor, que passará a corres

"Antes de completarmos ponder à ofensiva do desen- '

o segundo ano de governo" volvimento do Estado em
- disse ele - "todas as

outros setores, de atividades
obras do plano rodoviário
estarão contratadas, e em

plena execução". Como se

percebe, há nisso auspiciosa
manifestação da segurança
com que se lança o Gover
no do Estado à concretiza

ção dos seus programas, ao

encontro de soluções defi
nitivas para os problemas
catarinenses,

Serão mais 1.107 quilô
metros de estradas novas e

1.752 quilômetros de pavi
mentação, num investimen
to de nada menos de 3.307
milhões de cruzeiros.

Vale, pois, o entusiasmo
dessa expectativa da parte
da unanimidade da opinião
,pública ante a ação admi
nistrativa do Governador
An tônio Carlos Konder
Reis, empenhada em assina-

Superadas as primeiras dú
vidas e hesitações, o novo

plano rodoviário do Estado
entra já emase de execução;
sob a vigorosa propulsão do

DER, cujo diretor, enge
nheiro Antônio Carlos Wer-

\

quer incursões demagógicas
e só atenta ao objetivo in
teresse 'geral, a que está
sendo realizada pelo Gover
nador Konder Reis ostenta
um exemplo de honesto
procedimento democrático,
que muito exalça a mentali
dade popular, compreensiva
e reconhecida.

gerais.

As rodovias federais te- '

riam de ser motivação deci
siva parlJ. a complementação
do distema de transportes e

relações em terras estaduais
e a elaboração, do, programa
rodoviário ago,a em 'execu

ção não deixou de aprovei
tar convenientemente essa

contribuição do plano' na
cional.

,

• Tanto quanto já se torna
evidente, o governo políti
co da: Arena, dentro dum,
autêntico e exato conceito
de atividade política, está
obedecendo às linhas do'

pensamento coletivo" no

serviço fiel às aspirações e

_ necessidades de toda a ,gen
te c a tarinense. Política
construtiva, forrada a quais-

Esse é também o pensa
mento dos que, como o

engenheiro Antônio Carlos
Werner, prestam os seus

.serviços ao desenvolvimento
do Estado, em busca das
metas do esforço orientado

pelo Governo. O programa
rodoviário catarinense, "vi
torioso e incontestável", es
tá, em grande parte, já im

plantado, o que significa
uma garantia de continuida
.de nas obras de, que vai

beneficiar a expansão sócio
-econômica de Santa Catari
na.

.

Não haja' mais dúvida,
quanto à concretização des-
"se programa de vital signifi
cado para o crescimento
catarinense e para a unida
de econômica e social dos

Franqueada assim o im

pulso da operosidade e da

iniciativa dos centros de
trabalho e produção, é ine

gável que o nosso Estado
avançará sem demora novos

e largos passos na sua mar

cha para o progresso, entre
as mais dinâmicas regiões
do País.

Não se deve, pois, estra
nhar o ambiente de con

fiança que, em toda parte
do 'território estadual, se

verifica na expressão de,
simpatia e reconhecimento
e na atitude popular, que
recepciona o Chefe do Exe
cutivo do Estado, testemu
nhando-lhe a mais grata ex

pectativa de todas as clas
ses.

Por onde quer que se

observem, as atividades dos

rgãos de execução se inten

sificam, visando ao objetivo
de concretizar programas
de alcance relevante para o

bem estar da comunidade.

Assim, é que se justifica o

otimismo generalizado, face
ao trabalho de todos os

setores administrativos que
colimam a prosperidade e a

tranquilidade coletivas.

Gustavo Neves

Catarinenses,

Informação Geral

* * *

o Secretário, de larga experiência no
campo da indústria de transformação de
minerais, colherá no exterior novos

subsídios para informar o projeto de
ínstalaçáo da siderúrgica catarinense.
Prognólltic"
O Deputado Venício Tortato hasteou

um prognóstico otimista das eleições
municipais no Oeste, entendendo que a

ação do governo provocou uma autên
tica reversão de expectativas naquela
região.
E conta como certa a recuperação de

5 prefeituras, atualmente nas mãos' do
MDB em sua área eleitoral: São Carlos,
Mondaí, Cunha Porã, Modelo e Seára.
O b"m amigo
Quem quiser evocar ao Ministro

Mário Henrique Simonsen uma boa
lembrança, capaz de transformá-Io num
oásis de bom humor, pergunte-lhe por
seu amigo Bill.
(William Simon, Secretário do Te

souro norte-americano.)

* * *

Os doisse afinam como poucos.
.Vaufrágio ,

Nesses dias de chuva tem sido pe
noso trafegar pelo aterro da baía sul.

'* * ,.

O asfalto abriga tantas piscinas que
-

qualquer dia desses um 'carro ainda vai ",

naufragar, soçobrando nas águas do
Atlântico.
LO"I.'tJr
O Avaí FC fez inserir na ata dã reu

nÚio de seu Conselho Deliberativo um
voto de lou&or ao Governador Antônio
Carlos KonderReis, pela sua decisão de
dar li Santa Catarina um estádio esta

dual que· servrrã ao esporte amador e

profissional.
'

Convenções prestigüuh.ul
Duas presenças ilustres em eonven- •

ções municipais de Arena e MDB: o

Secretário Geral da Arena, NelsonMar
cheian prestigia domingo a convenção
do Diretório Municipal de Ioínville,
que homologa a candidatura do Sr. Luis
Gomes.

Ainda no domingo o presidente do
MDB gaúcho, Deputado Pedro Simon,
comparece à Convenção do Diretório
de Criciúma, que referenda o nome do
Sr. Murilo Canto para a Prefeitura Mu
nicipal.
C'IIIl1ul &: Brastemp
Na raiz societária do acordo Consul
Brastemp está a empresa norte

americana Whirpool Incorporation,
que detém 34% do capital votante da
Brastemp.
Os 36% adquiridos por essa empresa,

somados aos 34% transferidos à Whir
pool remetem o controle acionário da
Cônsul' às multinacionais norte--

Renovar tI ttlrci'da
Os dois partidos políticos -Arena e

MDB:_ rumam para o pleito de 15 de
novembro cientes de que colocam à
prova a própria sobrevivência, a partir
de desafios opostos. A Arena prec'isa
provar ser um partido viável, desmen
tindo para si mesma uma antiga con

vicção do Deputado Henrique pór
dava. O MDB precisa preoarao sis
tema que não contesta o regime e que a

alternância do poder é um evento de
mocrático perfeitamente possível.

'

Ambosos partidos têm ainda o dever
de provar sua existência. Isto é, provar
que têm o poder de polarizar as corren
tes de opinião nacional, representada
majoritariamente pelos jovens.

* * *

A participação dos jovens na vide
política é o grande desafio de ambos o�
partidos, que precisam irrigar os con

dutos de exigênio capazes de lhes asse
gurar uma vida frutífera e longeoa.
De apelos emocionais está cheia a

Nação, sem que, no terreno prático, ti
vessem dado o resultado panados de"
sejado. Quase sempre as tentativas -de
atr.airosjovens, naformá de exortações
e estímulos verbais, não se fazem
acompanhar de um tratamento franco
e objetivo nas esferas partidárias, onde
cada palmo de liderança e cada vaga
nos órgãos diretivos são disputados
avidamente pelas lideranças já enrai
zadas, sem sobras nem renúncias em
favor da eclosão de lideranças remoça-
das.

'

* * *

Resta a renovação pelas urnas, ine
xorável e dinâmica por natureza, em
bora nem sempre ideal.
Contudo, mantidas as coordenadas

partidárias, observada a estrutura de
poder e os esquemas político
partidários nitidamente sfwdosistas,
torna-se difícil aos noviços da política
galgar os degraus de uma carreira que
já não oferece os chamarizes de anti
gamente, quando o exercicio da polí
tica tinha seu lugar garantido no altar

.

das atividades de Estado.
NijQ será imperioso que essa partici

pação se/process,8 à custa de confrontos
=e entrechoques de gerações políticas.
Quando isso ocorre, é porque se ultra

i passou um hiato, entre uma e outra. O
que precisa é exatamente evitar esse

hiato.
* * *

Para essa tarefa, urge convocar aju
oentude, oferecendo-lhe o espaço que
lhe cabe ocupar. Osmovimentosjovens
dos partidos são, neste sentido, um va

lioso projeto que merece todo o estí
mulo. Os departamentos jovens, insti
tucionalizados na forma de órgãos de
colaboração e participação nos parti
dos, corno ora se pretende, são um

passo mais avantajado na direção cor

reta, pois abrem efetivamente os órg
ãos de direção partidária à atuação das
novas lideranças. O estágio ideal será
aquele em que, não pela idade, mas so
bretudo pela contribuição que tenham
a oferecer, osmembros da mesma famí
lia partidária venham a sentar-se lado
a lado à mesa das decisões, 'somando
experiência e vitalidade na elaboração
política.

'* * *

Essa motivação há que ser encon
trada nos jovens, despertos para a ne
cessidade de assumirem papéis de res

ponsabilidade na vida pública.
Fechadas as comportas da Universi

dade, resta aos jovens - não sem o es

tímulo adequado - iniciarem-se na po
lítica através dos instrumentos hábeis
para esse fim - os partidos políticos.

* * *

Até porque eles precisam renovar

seus contingentes para continuarem a

ter torcida.
ílltim,) prtutl
Encerra-se às 18 horas de hoje o

prazo fatal para que os interessados
promovam seu 'alistamento eleitoral ou
a transferência do título.

'

,
'

, *_ * *

As duas zonas eleitorais de TRE têm,
trabalhado febrilmente nesta tarefa.
BaptiNta, PeF-�ira , " '

O Secretário A,ugusto Baptista Pe
reira, da Tecnologia e Meio-Ambiente
está se licenciando para uma visita a

siderúrgicas norte-americanas e ale"
mãs.

americanas.
* * *

A direção e a gerência de operações
permanecem nacionais.
Exemplo a, imit'ar
Época houve em que os serviços pú

blicos da área de comunicações eram os

mais precários. A Telesc, e as siglas que
a antecederam, produziam um serviço
falho e caro. Discava-se o 101 para obter
uma 'chamada interurbana apenas se o

objeto da ligação não fosse de "vida ou

de morte" - pois, rio último caso o me

lhor que se tinha a fazer era encomen-

dar o caixão.
' '

* * *

O 101 era o calv'ário dos tímpanos de
Santa Catarina, um agente causador de
stress, um tratamento psiquiátrico às
avessas, capaz de levar as pessoas à lou
cura.

Mas a empresa não dormiu sobre a

adversidade.
Como centrais telefônicas não se

compram numa loja, nem se encontram
à mostra .em .,.ll,itrin-es, a Te lesc
encomendou-as no Japão e na Suécia.
O martírio do 101 serviu para purifi

car muitas almas durante alguns anos,
mas hoje a Telesc pode prestar um ser

viço .púhlico impecável, eficiente e,

nem .tâo caro - desde que ficou restau
rada a confiançano telefone'; nas men

sagens, nos negócios.
* * *

A Telesc dá' exemplo às empresas
congêneres que têm por dever prestar
serviços, mas que se habituaram a pro
duzir desculpas esfarrapadas.
Know-how a abllorver_ �
A Ceiesc tem plena consciência de

que o deficit energético da Capital so
mente se resolverá com a instalação de
uma nova subestação abaixadora. ,

O projeto já existe e é possível até
que esteja em fase de desenvolvimento
final. Mas os usuários têm, no mínimo,
direito a uma explicação sobre os moti
vos pelos quais Florianópolis é uma

Cidade tão mal servida de energia elé
trica.
O mesmo vale para a Casarí, cujos

serviços deixam muito a desejar.
* * *

,

Uma e outra bem que poderiam tele-
'fonar para a Telesc para contratar
know-how em matéria de serviço pú
blico.
.4,mf!,ia-cancha

,

Ovex-técnico Sérgio Lopes entra em

campo domingo para reforçar a meia
cancha do Figueirense.

S� apesar de sua reconhecida catego
ria não, conseguir desobstruir os condu
tos entre a defesa e o ataque, o ex

jogadorOcimar entra em 'campo e soma

sua experiência a de seu novo pupilo(?).
É possível que os jogadores do Ju- '

ventus parem em campo.
* *. *

Quando por mais não seja por uma

questão de educação: não fica bem aos

mais moços ficar atropelando a toda
hora dois respeitáveis senhores em tão
provecta idade,
E8tranlaa partitura:
O líder do Governo na Câmara, depu

tado José Bonifácio, declara-se vencido'
pé la renitência do senadorTeotônioVi
Iela;: que executa as, canções arenistas

segundo uma herética partitura.
Enquanto o herdeiro dos Andradas se

atira à campanha com a sede dos radi
cais, o senador cultiva uma ,crescente
popularidade proferindo palestras que
nada têm a ver com o programa partidá-
rio.

,
,* * *

Que Arena é esta? - dirá o Sr. Fran
celino Pereira.

ner, nutre os mais firmes'

propósitos de acelerar-lhe
exito.
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Geisel inaugura
hoje.as :instalações
da Ceasa do Paran.6
O Presidente Ernesto Geisel inaugurará hoje

em Curitiba as instalações da Ceasa do Paraná,
, presidirá a cerimônia de integração do Estado
pelas telecomunicações e concederá audiências
às classes produtoras e políticas da região. O
chefe do governo desembarcará no aeroporto de
Curitiba às 10 horas, acompanhado dos ministros
daAgricultura, Transportes e Comunicações e do

c�efe do gábinete militar.
Após os cumprimentos. de praxe, o Presi

dente da República seguirá em companhia do
governado!' Jayme Canet para a sede da Ceasa,
onde falarão o governador e o ministro da Agri
cultura, Alysson Paulinelli. Cerca de 30 minutos
depois, a comitiva sé deslocará para a sede da

Telepar, pará a cerimônia de integração do Es
tado, quando falará o ministro das Comunica
ções, Euclides Quandt de Oliveira.

O Presidente Geisel participará de almoço
íntimo no Palácio Iguaçu e, às 14h30min, conce
derá audiências, inicialmente aos comandantes
militares da área. As audiências posteriores serão
concedidas aos presidentes de cooperativas
agrícolas e ao presidente do Diretório Regional
da Arena e deputados estaduais.

,

Ainda no Palácio Iguaçu, o chefe do governo
presidirá a cerimônia de assinatura de convênios
entre órgãos do governo federal e entidades es

taduais. Entre os documentos, destacam-se os

contratos de financiamento pela Caixa 'Econô
mica Federal no valor de Cr$ 544.790.000,00, des
tinados ao setor de educação fundamental e su
perior. Os demais convênvos destinam-se às
áreas de transporte municipal €ià Universidade
do Paraná.

Às 16h30min, o chefe do governo embarcará
em Curitiba com destino ao Rio de Janeiro, onde

II

sua permanência será determinada pelo estado
de saúde de sua filha, Srta. Amália Lucy que se

submeterá, provavelmente no domingo, a uma

intervenção cirúrgica para corrigir disfusáo da

hipófise.
O chefe do governo ficará hospedado no Pa

láclo das Laranjeiras, cedido pelo governador
Faria Lima, que se transferiu para. a Gávea Pe�

guena:

,

Simonsen aconselha os

candidatos da Arena

a agir com franqueza
"o candiato da Arena deve pura e simplesmente explicar.

ao pó\'o as medidas governamentais de combate à inflação,
num diálogo franco e leal, já que as medidas restritivas estão

sendo tomadas em benefício da comunidade, que deseja o

combate a elevação de preços. É necessário que se diga ao

povo a verdade e não apenas que se façam promessas ilusó
rias". _

.

Esse é o Conselho do Ministro Mário Henrique Simonsen

aos candidatos da Arena, dado ontem num programa de tele

visão transmitido a partir de São Paulo, ao responder ao

entrevistador que pergu ntou ao titu lar da Pasta da Fazenda se

as medidas de combate inflacionário não representariam so

luções antipáticas num ano eleitorado.

O Ministro classificou de medidas de "aperto relativo" as

tomadas para conter a alta de preços, e conclamou a classe

'empresarial à evitar dois erros muito frequentes, "que eu

chamaria de erros circulativos". O primeiro, o excesso de

euforia e o segundo o pessimismo.

Líderes arenistas

ignoram nota de apoio
as medidas,do governo

.

o presidente nacional da Arena, deputado Francelino Pereira,
disse ontem que não tem conhecimento de possíveis gestões
na bancada, para ser elaborado um manifesto de apoio as

recentes medidas do presidente Geisel, regulamentando os

salários de diretores de empresas estatais e a mordomia oti-
ciaI. .

A notícia de qua a bancada havia tratado da divulgação de
um manifesto circulou no congresso após.a visita qual alguns
deputados fizeram ao secretário-geral da Arena. Outro diri

gente da Arena, O senador Virgílio'Távora, comentou que o

Decreto presidencial era, antes de tudo, uma medida morali
zadora .. Já o senador Petrônio Portela, líder no Senado, di
verge da idéia, patrocinada. por Nelson, Marchezan,
secretário-geral do partido.
Num encontro com a a imprensa, no f.im da tarde de ontem o

senador piaúiense confessou que desconhecia ainda qual
quer movimento para apresentação do manifesto, mas afir
mou deseje logo que considera desnecessária uma iniciativa
desse tipo.
- Ninguém desconhece -disse ele - que a Arena é solidá

ria com o Governo e lhe vem dando sustentação política
desde o início da administração Geisel. Isso sern.tibiezas nem
vacilações. A Arena jamais faltou ao presidente Geisel em
todos os momentos em que sua ação se impôs e se fez sentir.
E sempre agiu coesa e unida. Este apoio é uma constante,
portanto. .

. O raciocínio do líder do Governo no Senado é o que, con
cretiza a idéia do manifesto, este seria uma demonstração de

que o presidente estaria a necessitar desta prova de solidarie-
dade. \

No entender do parlamentar piauiense, o Decreto do Presi
dente da República assinado quarta-feira última fixando limi
tes máximos para remuneração dos presidente e diretores de

empresas governamentais é uma medida acertada, prudente
e que atende aos interesses moralizadores do Governo ..

Açúcar
sofrerá
aumento
este mês

MOB divulga nota
Propaganda eleitoral
começa-oficialmente

.

no próximo dia 15
'Segundo o tribunal Superior Eleitoral a propa

ganda visando o pleito de 15 de novembro co

meça oficialmente no próxima dia 15 (domingo),
data a partir da qual os partidos podem fazer
funcionar, das 14 às 22 horas, alto alto-falantes
ou amplificadores de voz, nas suas sedes ou em

veículos.
A 27,de agosto encerra-se o prazo para a reali

zação de convenções municipais para a escolha
de candidatos a prefeito, vice-prefeito e vereador.

Hoje terminam os prazos de alistamento eleitoral,
de transferência de títulos e de alteração do título
de eleitor que mudou de residência dentro do
município.. .

No dia 15 de agosto os partidos políticos já
poderão requerer, independentemente do crité
rio de prioridade, a instalação na sede dos diretó
rios devidamente registrados, os telefones ne

cessários ao trabalho partidário.: Mas terão de
pagar as taxas habituais,
Com a chamada Lei Falcão, a propaganda elei

toral no rádio e na televisão circunscrever.-se-a,
única e exclusivamente, ao horário gratuito dis

ciplinado. E expressamente proibida qualquer
propaganda paga.

-

Na propaganda, os partidos limitar-se-ão a

mencionar a legenda, o currículo e o número do
registro dos candidatos na justiça eleitoral, bem
como a divulgar, pela televisão, suas fotografias,
podendo, ainqa, anunciar o horário e o local dos
cômícios.

O horário da propaganda será dividido em pe
ríodos de cinco minutos e previamente acun

ciado,
A propaganda dos candidatos às eleições em

um município só poderá ser feita pelas emissoras
de- rádio e televisão, cuja outorga tenha sido con
cedida para esse mesmo município, vedada a re-

transmissão em rede.
,

O horário de propaganda de cada partido será
distribuído em partes iguais, entre as suas suble
gendas. O diretório' regional de cada partido de

signará comissão de três membros para dirigir e
supervisionar no município, a propaganda eleito
ral através do rádio e da televisão.
Nos termos do Código Eleltoral, somente a par

tir de 14 de outubro (32 dias antes) é que as

estações de rádio e televisão poderão iniciar a

propaganda eleitoral gratuita, para eleições de
âmbito municipal. Essa propaganda somente

poderá ser feita até às.23 horas do dia 12 de
novembro, (3 dias antes da eleição).

Afirmando que o consumi
dor brasileiro ainda não está
pagando preço adequado pelo
açúcar, o presidente do IM,

'general Alvaro Tavares do

Carmo, anunciou ontem o rea

juste dos preços do produto
para as próximas semanas.

Não informou qual será o per
centual desse reajuste mas

explicou que, com ele, passará
a haver a necessária compati
bilidade entre os custos de

produção e o preço do pro
duto.

O presidente do IAA, que vi
sitou a sede da recém-criada
organização dos plantadores
de cana do Estado de São
Paulo (ORPLANA), também in
formou que a safra deste afio

deverá ficar 'aquém do previsto
(130 milhões de sacas). Admi
tiu que essa previsão havia
sido superestimada e a sua

.

consecução está comprome
.tida "por um conjunção de fa
tores adversos". Mas os resul
tados atenderão as necessida
des do país - segundo ele.

contra as cassações
. "Institucionalmente o Executivo democrático.

não é destinado a julgar" - diz a A preterição das gârantias de
nota oficial do MDB, assinada pelo serem livres e públicos os julgamen
deputado Ulisses Guimarães, pro- tos, notadamente a discricionária
testando contra as novas punições eliminação do milenar e sagrado di

pela via excepcional do AI-5, que reito de defesa, vulneram as cassa

atingiram um deputado federal, um çõesdemahdatosparlamentaresea
ex-governador e outros ex- suspensão de direitos pollticos.Jrn
auxiliares do governo do Rio Grande plicando, em frontal violação a com

do Norte. promissos solenes que o Brasil as-
A nota, lida ontem da Tribuna da sumiu com a carta das Nações Uni

Câmara e do senado pelos líderes das, com a declaração universal dos'
Laerte Vieira e Franco Móntoro, diz direitos do homem, com .o Pacto da
também que a injustiça contra um é Organização dos Estados America-

1

grave ameça contra todos, repro- n<;>s e com-a tr�di.ção do povo bra?i
vando que à ilegalidades de atos se leiro de apego a liberdade e subrnis
contraponha iinjuridicidade do jul- são à justiça.
gamento". O MDB proclama que os O protesto do Movimento Demo
transgressores da lei devem ser crático Brasileiro transcende a le
exemplarmente punidos" - mas gendas partidárias, baseia-se na irl:-
pelos processos normais. violabilidade dos direitos e garan-
A NOTA tias do homem, convicto de que. a
"O Movimento Democrático Bra- "injustiça contra uni é grave ameaça

sileiro, sem entrar no mérito das contra todos".
acusações imputadas, mesmo por- Os estados democráticos têm na

que desconhece, como a Nação, � Constituição, na independência do
processo e as eventuais provas, rE2.!- Poder Judiciário e na integridade do
tera sua condenação a punições Legislativo condições para proteger
pela via excepcional do AI-5. a sociedade contra as agressões da
Institucionalmente o Executivo subversão, da corrupção, de todos

não é destinado a julgar. Apoderar- atentados contra a ordem jurídica e

se dessa competência fere a subs- o interesse público.
tância e o prestígio do Poder Judi- O Movimento Democrático Brasi
ciário, incumbido de preservar o irn- leiro proclama que os transgresso-

. pério da lei em todo o território na- res da lei devem ser exemplarmente
cional, inclusive em ocorrências punidos, reprovando, contudo, que
semelahtes às punidas por legisla- a ilegalidadede atos se contraponha
ção não condizente com o estado alnlurldicidadedo julgamento".

Déficit da balança comercial

é reduzido em 20,7 por cento
O deficit da Balança Comercial

Brasileira sofreu uma redução de
20,72% no primeiro semestre deste
ano, em comparação com os primei
ros seis meses de 1975, com um saldo
negativo de 1 bilhão 530 milhóes de
dólares (Cr$ 16 bilhões 830 milhões),
contra 1 bilhão 847 milhões de dóla
res registraaos no' período de janeiro
a junho do ano passado.

As importações do primeiro se

mestre de 1976 totalizaram 5 bilhões
939 milhões de dólares Cr$ 65 bilhões
329 milhões), com as exportações se

situandoem 4 bilhões 409 milhões de
dólares (Cr$ 48 bilhões 499 milhões.
No ano passado, de janeiro a junho;
as compras externas foram de 6 bilh
ões 18 milhões de dói ares (Cr$ 66
bilhões 1�8 milhões) e as vendas bra
sileiras alcançaram 4 bilhões ,171
milhões de dólares (Cr$ 45 bilhões
881 milhões).

analistas oficiais, uma tendência de

alargamento do deficit nos próximos
meses, já que nos últimos meses do

ano, as indústrias procuram fazer
seus estoques para a prcq ramação
do ano seguinte. Assim, e de se espe
rar, concluem, que o desempenho da

Balança Comercial que no primeiro
semestre demonstrou. uma reg ressão
em termos dodeficit relativo, poderá
ter o seu saldo negativo ampliado no

final do ano.

Grupo interministerial

vai estudar criação,.de,
!

,,�.! :
_, ,;,� -� -�.�._ \

novo registro de pessoa's
O Ministro da Justiça, Armando Falcão, disse ontem, ao insta

lar o grupo de trabalho interministerial para estudar a criação do

registro nacional das pessoas naturais - RENAPE -, que o novo

sistema numérico de identificação estará funcionando ainda no

atual governo.

Na solenidade de instalação, às 11 h no seu gabinete, o Mi
nistro reclamou que os estudos para implantação do sistema já

A compras de petróleo, que no pri- deveriám estar prontos e, por isso, pediu o empenho do grupo de
mero semestre foram responsáveis trabalho para apressá-lo "por se tratar de matéria do maior inte

por um gasto de 1 bilhão 927 milhões resse do presidente Geisel".

de dólares (Cr$ 21 bilhões 'i �7 mllh- O coordenador do grupo, Brigadeiro Eneu Garcez dos Reis,

ões), significaram 32,4% das. impor- prometeu ao Ministro da Justiça que os estudos para implp'1lct·
çáo do RENAPE serão entregues na primeira semana de setações totais. Esse dado indica ainda, tembro, antes portanto do prazo de 90 dias fixado pelo decreto

segundo os mesmos analistas, que a presidencial para conclusão da matéria.
.

conta do petróleo poderá atingir dis- . _ , .

, ". . -
.

.

, A instalação do GT durou apenas CinCO minutos e, em seguida,pêndios previstos em 4 bilhóes de do- ,
seus integrantes passaram a outra sala, onde foram realizar rnan

lares (Cr$ 44 bilhões) no final do ano. tendo entendimentos informais.

o segundo maior ítem nas importa
ções correu por conta da classe de
materiais elétricos, cujo valor totali
zou 1 bilhão 531 milhões 96 mil dóla
res, representando 25,7% do total das

compras externas nos primeiros seis
meses do ano. Este ítem e um dos
fortes componentes das compras go
vernamentais, já que o seu maior

peso representou as aquisições de

equipamentos para as usinas hidrelé
tricas estatais.

O grupo interministerial coordenado pelo Brigadeiro Eneu
Carcez, representando os ministérios da Previdência Social, do
Trabalho, da Fazenda, Secretaria do Planejamento da Presidên
cia da República, do Serviço Nacional de inforrnaçôes :::sti'do
Maior das Forças Armadas e do DASP.

. Alegando que todo. estudo terá de ter sempre seus pontos
positivos e negativos, o secretário-geral do Ministério da Justiça,
Paulo Cabral de Araújo, não estranha que surjam especulações
críticas quanto aos objetivos do RENAPE que, na sua opinião,
será um sistema de identificação do interesse da própria popula
ção, tendo em vista que ele reduzirá a multiplicidade de docu

mentos de 'que necessita o cidadão brasileiro para suas ativida

des e, em consequência, controlará mais facilmente diversos

setores como eleições, serviço Militar, passaportes....

AVISO

Aviso-Circular de Número 8
mandando averiguar o uso de
cartões de crédito por parte de
dirigentes de órgãos e entida
des da administração indireta
foi enviado ontem a todos os

ministros de Estado pelo
ministro-chefe da Casa Civil da
Presidência da República, ge
neral Golberydo Couto e Silva.
Sequndo o general Golbery,

'.'trata-se de uma prática abu
siva e sem amparo legai", que
pode ser caracterizada como

procedimento irregular. Em
razão disso, 'determinou aos

ministros que, caso seja verifi
cado o uso do cartão por conta
dos cofres públicos, sua sus

tação seja imediata e respon
sabilizados os servidores' que
tenham concedido autoriza
ção ou déle se beneficiem.

.. \ II
..

) , li, "., \. -·,0 aviso-Clrcular- datadcde a,
'(."i "" ;',,, \, -, '.'.', ' \" ·de·,' a@o'st<;v'de"·1'9\714·;',chegotJ

, ." ; .,. '-1' 1 }'. n,' " ontem a0 Ministério da Jus-
.._-----------�-------- tiça, onde foi protocolado no

final da tarde. '

o general
Potiguara é
o novo chefe
do EMFA

No mês de junho último, o deficit da
Balnça Comercial atingiu 38 milhões
de dólares (Cr$ 418 milhões), o que
significou uma pequena elevação se

comparada com o total acumulado no
.

mês anterior (maio), já que o deficit
acumulado de janeiro a maio foi «íe 1
bilhão 492 milhões de dólares, contra
1 bilhão 530 milhões de dólares nos

primeiros seis meses do ano ..

Isso poderá significar, sequndo os

AVISO

Florianópolis, 05 de agosto de 1976.
A Diretoria

r(jfJ) un'JunCAÇÃo RURAL DI! UNTA CA1'ARJNA s....

A Eletrificação Rural de Santa Catarina S/A - ERUSC -, com sede à Avenida RUbens de
Arruda Ramos, 464, em Florianópolis,.SC, avisa aos interessados que fará realizar no dia 08 de
Setembro de 1976 às 15:00 horas, no endereço.acima a Concorrência 09/76, para aquisição de
Ferragens para Implantação de Sistemas Elétricos.

O Edital correspondente poderá ser obtido no Departamento de Material da ERUSC, no
. horário de expediente da Empresa, onde os esclarecimentos que se tornarem necessários pode
rão ser prestados.

Florianópolis, 05 de agosto de 1976.
.

A Diretoria

A Eletrificação Rural de Santa Catarina S/A'- ERUSC -, com sede à Avenida Rubens de
Arruda Ramos, 464, em Florianópolis, SC, avisa aos interessados que fará realizar no dia 09 de
Setembro de 1976 às 15 horas, no. endereço acima a Concorrêcia 010/76, para aquisição de
Condutores e Acessórios para I mplantação de Sistemas Elétricos.

O Editai' correspondente poderá ser obtido I no Departamento de Material da E RUSC, no.
horário de expediente da Empresa, onde os esclarecimentos que se tornarem necessários pode
rão ser prestados.

Ao empossar ontem o gene
ral Moacir Barcellos Potiguara
no cargo de ministro-chefe do
Estado-Maior da Forças Ar
madas (EMFA), o preside'nte
Ernesto Geisel agradeceu o

trabalho desenvolvido .pelo
general Antonio Jorge Correa,
afirmando que ele "realizou
uma boa gestão, sobretudo no

quadro geral que o país vive
atualmente.

Na presença dos três minis
tros militares e dos ministros
chefes do Planejamento, Ga- .

binete Civil, Militar e SNI, o

presidente da República
referiu-se' ao general Poti
guara afirmando que se trata
de "um velho soldado que já
prestou bons serviços, ao
EMFA e com condições de
continuar essa ação, sendo,
portanto, um yalioso colabo
rador com o qual se poderá
contar".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Simonsen hojeemFlorianópolis vai.
.

.

ou�ir governoeclasse empresarial
Financiamento de carro

pode ser

reduzido para 18 meses

o Ministério da Fazenda tem a intenção de reduzir para 18
meses, o financiamento para carros, que atualmente é de 24,
caso não haja uma queda na demanda de vendas. De acordá
com autoridades do Ministério, essa modificação já deveria
ter ocorrido há mais de um ano, e não foi implantada devido
aos altos custos da indústria automobilística, segundo revela
ram hoje fontes desse setor.

A Associação Nacional dos Fabricantes de Veículos Auto
motores -ANFAVEA, informou ontem que "em julho último a

indústria automobilística brasileira produziu 85 mil 883 uni

dades, superando em,cerca de (> por cento a marca alcançada
pelo seta! no mesmo período em 1975, quando foram fabrica
dos 81 mil 071 veículos. A produção acumulada janeiro/julho
dê 1976 passou a somar 571 mil243 unidades, contra 550 mil

960, de igual período de 1975, acusando uma expansão de 3,6
por cento".

As vendas do setor automobilístico, no entanto, acusaram,
em julho, um total de 81 mil166 unidades, contra 87 mil em

junho, o que revela unia redução nas vendas. Em julho de

1975, as vendas foram de 76 mil 177 veículos.

No período de janeiro a julho de 1975 foram comercializa
das 563 mil673 unidades, re9istrando um avanço da ordem de

5,5 por cento sobre 533 mil 950 unidades vendidas em igual
período de 1975.

-

A redução para 18 meses poderá trazer alguma dificuldade
ao mercado para absorver a produção das indústrias, que é,

.

em média de 77 mil unidades mensais. Em outubro, o CIP -

Conselho Interministerial de Preços, concederam um novo

aumento para as indústrias, que deverá ser superior a 10 por
cento, visando enfrentar os reajustes salariais da época.

Financiamentos para arroz

têm seus prazos ampliados
A Comissão de Financiamento da Produção pror

rogou p-or mais 30 dias -de 10.02.77 a 1 0.03.77,� o

prazo final para à liquidação dos financiamentos de
arroz concedidos através do Empréstimo do Go
verno Federal (EGF) a produtores e cooperativas
das regiões Centro-Oeste, Sudeste e Sul. Ficou
ainda decidido que o vencimento de cada amortiza
ção dos financiamentos contratados poderá ser di
latado também por 30 dias.
Outra medida tomada pela Comissão refere-se à

modificação do esquema de amortização do EGF.
Para as operações efetuadas a parti r de julho e até o

final de agosto, produtores cooperativas e benefi
ciadores de arroz gozam de uma carência de 60
dias. Para as realizadas a partir de setembro a ca-

rência é de 30 dias. ,

As modificações consistem em'que o percentual
da primeira amortização foi reduzido de 50 para
10%, no caso de produtores e cooperativas, e 20%
para os beneficiadores. Os percentuais das parcelas
restantes foram redistribuídos até o final de feve
reiro do próximo ano.

CONVITE PARA MISSA

DE· 7 � DIA

A DIRETORIA ESTADUAL DO M:NIS
TÉRIO DA AGRICULTURA EM SANTA
CATARINA, convida os servidores e familia
res, para a Missa de 70. Dia, que a família do
ex-servidor CLERTON PERES NOBRE, man
dará celebrar hoje, dia 6, às 19 horas, na Cape
la do Divino Espírito Santo.

A DIRETORIA

. \ ,

���Õ:grcri��ÇÕES

TOMADA DE PREÇOS No, 14nS
.

AVISO
o Departamento Autônomo de Edificações torna público,

para conhecimento dos 'interessados, que se acha aberta a

Tomada de Preços no. 14/76 para a construção do centro de

saúde de são joaquim - "MODELO A", a reallzar-se no dia 20

de agosto de 1976, às 15:00horas.. _

O Edital, bem como quaisquer esclareclmentos, poderao
ser obtidos na Sede do EdiHcio das Diretorias, à Rua Tenente

Silveira, em Florian6pol'is, de 2a, a 6a. feira, no horário �as
14:00 às 18:00 horas, na Seção de Documentação para LicIta

ção.

Brasília - No como.

bate à inflação o go
verno vem dando pouca
ênfase aos custos finan
ceiros e, como as restri

ções' ao crédito não im

plicam no arrefecimento
da procura, os empresa
rios, sempre carentes,
estão repassando seus

custos dé financiamento
ao consumidor, gerando
um terceiro pólo infla
cionário que não tem

sido enfrentado conve-.
nienternente pelas auto

ridades monetárias-.

ces de correção monetá
ria sejam aplicados a

taxas menores nos en

cargos financeiros das

empresas mais direta
mente controladas pelo.
Conselho Interministe-
rial de Preços (CIP).

.

Alegando que as em

presas catarinenses de

produção de bens de
capital têm condições
de substituir importa
çóes em até 80 milhões
de dólares, a Federação
das Indústrias de Santa
Catarina vai pedir hoje
ao MinistrodaFazendaa
adoção de medidas

que objetivem maior
apoio às indústrias, o

que possibilitará, se

gundo afirmou o presi
dente da Fiesc, "uma re

dução considerável do
deficit da balança de pa
qarnentos do Brasil,
meta' que vem sendo
perseguida com afinco
pelo Governo".

O Sr. Mário Henrique
Simonsen chega a Flo
rianópolis por voltadas

. 11 horas e após um en
contro reservado c.om o

Governador Konder
Reis, participará de
reunião/almoço com au
toridades e empresário' ,

no Clube Doze de
Agosto. A tarde manterá
contato com o Secretá
rio da Fazenda, conce
derá entrevista coletiva à
imprensa e receberá em

, audiência - 17 ao todo
- empresários de Santa
Catarina. Amanhã, após
novo encontro com o

Governador, o Ministro
retorna a Brasília.

Além da SUbstituição
das importações, o me

morial a ser entregue ao

Ministro pela Fiesc, rei
vindica medidas para a

qriaçáo de uma região
Fiscal, com jurisdição
em Santa Catarina e

sede na Capital, des
membrando dessa
forma a atual 9a região
da Delegacia da Receita
Federal de Santa Cata
rina, perrnitindoo melhor
encaminhamento e so

lução de problemas es

pecíficos da área tribu
tária. O memorial da
Fiesc inclui também
unia reivindicação das
classes produtoras de
Santa Catarina pedindo

Reis Veloso reúne-se em

São Paulo com empresários
o Ministro do Planejamento, Reis Veloso,

convocou para hoje uma reunião às 10 horas,
em São Paulo, com empresários do setor de
máquinas e equipamentos pesados, para dis
cutir os princiapis problemas do setor e possi
velmente analisar a participação nacional no
programa nuclear.
As entidades realizaram um levantamento

das principais questões que levarão ao Sr.Reis
Veloso. Os empresários paulistas continuam
preocupados com relação a novas medidas
que podem ser adotadas pelo Governo Federal
para combater a inflação.

O setor de máquinas e implementas agríco
las solicitará do Sr.João Paulo dos Reis Veloso
uma definição a respeito da situação do Cré
dito Agrícola para investimento, que, segundo
os empresários, está paralisado, havendo
ainda um saldo superior a Cr$ 2 bilhões 500
milhões a ser investido pelo Banco do Brasil no
setor, referente ao segundo semestre deste
ano.

Segundo os industrais, uma decisão do go
verno é necessária, pois assim dimensionariam

melhor sua produção, evitando gastos desne
cessários. Confirmaram que o crescimento do
setor, em 1976, será idêntico ao ano passado
(15 por cento), o que equivale a um cresci
mento zero.

Quanto às indústrias que participarão do
programa nuclear, dirigentes da Abdib e Abi
maq (Associação Brasileira da Indústria de
Máquinas) estão interessados em ouvir o relato
do Ministro do' Planejamento, a respeito de sua
viagem à Alemanha e uma confirmação sobre a

participação nacional, que segundo o governo
será de 30 por cento.

Os empresários também discutirão os custos
de matérias primas, sendo possível que o Mi
nistro receba um documento elaborado pela
Federação das Indústrias do Estado a respeito
da "inflação brasileira", com algumas sugest
ões ao governo federal.
Esse trabalho da Fiesp vem sendo preparado

há um mês, com análises minuciosas a respeito
da discussão se a inflação brasileira é de de
manda ou de custos, chegando à conclusão de
que em alquns pontos, há um cruzamento dos
dois fatores.

Comérciopaulista iá tem

posição sobre lei de SMs

- Não é justo
afirma ele - que uma

empresa controlada

pelo CIP seja obrigada a

arcar com fndices de

correção que,' algumas
vezes, são superiores às
majo rações fixadas para
os preços dos seus pro
dutos.

-A Federação e o Centro do Comércio do Es
tado de São Paulo tornaram público ontem um

estudo que realizaram sobre o projeto de Lei
das Sociedades Anônimas enviado ao Con

gresso pelo Governo Federal, no qual propõem
cerca de 70 modificações para que a legislação
atenda às pequenas e médias empresas, que
constituem, segundo o trabalho, cerca de 90

por cento das sociedades por ações no Brasil.
Dizem a Federação e o Centro do Comércio

de São Paulo, ao justificarem as modificações
impostas, que o projeto governamental não
levou. em conta a realidade nacional caracteri
zada pelo grande volume de empresas peque
nas e médias, que estas terão de voltar à condi
ção de sociedades por cotas, impossibilitadas
de arcar com a complexidade e custos de que
se revestirá a nova lei das SIA.

O estudo propõe também alterações no an

teprojeto da comissão de valores mobiliários,
com base em estudos, comparativos entre os

dois projetos e diz que é pr,eciso amparar a
'

pequena e a média empresa, dotando-as-de
melhores condições para que tenham atuação
de destaque na economia nacional.
As modificações propostas no estudo consi-

c-s

PASSIVOATIVO

DISPONIVEL
o-s Cr$ Cr$

REALlZAVEL

deram inconveniente a regulamentação duma
lei como a das S.A. de detalhes como as quest
ões técnicas de demonstração ccntáblldecor
rentes de conjunturas que variam no tempo e

deveriam ser disciplinadas em regulamenta
ções específicas de órgãos competentes,
como €' Comissão de Valores Mobiliários, a ser
criada.

O estudo, que propõe a mudança do nome da
Sociedade Anônima para Sociedade por Ações
("a expressão Sociedade Anônima é inade

quada porque o nome da sociedade não é
,

oculto ou obscuro; anônimos podem ser seus
acionistas -parte deles"), critica o que chama

de desfiguraçãb dos debêntures e das ações
preferenciais e sugere a supressão do Art. 14

que propõe a criação de ações sem valor nomi
nal.

A missão de debêntures no exterior, um dos

temas polêmicos do projeto de lei das S.A.,
prevista em seu artigo 73, foi bem aceita pelos
estudos da Federação e o Centro do Comércio
de São Paulo, que consideraram estar a re-,
rnessa de amortização e os juros sujeitos à au

torização prévia do Banco Central e por preso'
supor sua prática e transferência dos recursos

para o Brasil.
.

a exclusão do depósito
compulsório, decor
rente da Resolução 331,
do Banco Central do'
Brasil, sobre o valor das
mercadorias a importar..
Durante as audiências

com os empresários, o

Sr. Mário Henrique Si
monsen ouvirá novas

:

reivindicações que
serão feitas separada
mente pelas classes',
produtoras de Santa Ca
tarina e, segundo o pre
sidente da Fiesc, Ber
nardo WolfgangW�rner,
"o encontro é altamente
significativo e vai permi-
ti r maior entrosamento
entre o Governo e os

produtores".

O Banco de Desenvol
vimento do Estado de
Santa Catarina, na qua
lidade de repassador de
recursos da Finame,
considerando que toda
implantação de novos

equipamentos pode ne

cessitar capital de giro
que permita a aquisição
de matéria-prima, deci
diu possibilitar o adicio
namento, ao financia
mento do maquinário,
de recursos necessários
ao melhor desempenho
do novo equipamento.

. A informação foi pres
tada pelo diretorde cré
dito industrial do Ba
desc, Carlos Passoni
Júniqr, acrescentando
que a rotina de solicita
ção de crédito é bas
tante simples, sem ne

cessidade de projeto.

"Basta somente a ade
quação

.

de valores ne
cessários à pretendente.

As possibilidades de fi
nanciamentos se esten
dem a máquinas e equi
pamentos para quais-·
quer tipo de empresas
industriais, sendo que,
para as que faturam até
Cr$ 49 milhões anuais,
os juros e correção mo
netária -sáo

.

pré-fixados
em 22% a.a.,e os prazos
de pagamento podem
alcançar até 5 anos".

A proibição de anúncios de
bebidas alcoólicase produtos
do do fumo no rádio e na tele
visão, exceto no horário com

preendido entre às 22 e 5 hs.
foi aprovada. ontem pela co

missão de finanças co Senado,
com base em parecer do' Se- .

nadar Mau ro Benevides
(MOS-CE), e será votada peló
plenário na próxima semana.

A afirmação foi feita
ontem, na Federação do
Comércio de Brasília,
pelo diretor do Centro
de Comércio de São

Paulo, Sr. Julio Casoy,
para quem o governo,

Em conferência pro-,
nunciada no auditório
da Federação do Co
mércio de Brasília, o m
retor do Centro de Co
mércio de São Paulo de
fendeu a Associação
como a única solução
viável e perfeitamente
capaz, a curto prazo, de
salvar a pequena e

média empresa do de-
.. saparecimento total.

De acordo com Q substituto
aprovado IDeia comissão, fi
cará também proibida a pro
paganda desses produtos em

painéis e cartazes públicos, si
tuados .em qualquer lugar,
com os infratores sendo puni
dos com 50 vezes o valor da
referência.

-:

..
,
..
�

mais preocupado com

os custos de demanda e

operacionais, vem rele

gando a plano secun

dário o peso dos custos
financeiros, um terceiro.

componente inflacioná
rio tão forte quanto os

outros dois.

ASSOCIADO AOS GRUPOS SEGURADORES SUL AMéRICA E ATLANTICA - BOAVISTA

Além.da proibição, o projeto
determina ainda que o go
verno federal, através dos mi
nistérios da Educação e Cul
tura, terá de fazer uma cam

panha permanente de esclare
,cimento contra o fumo e o ál
cool, Não foi aprovada pela
comissão a obrigatoriedade de
inclusão de frases nas emba
lagens de produtos do fumo
advertindo dos prejuízos que
pode causar à saúde e nem es

tabelecendo como ,contraven
ção penal o torneclmento .a
menores de 16 anos de bebi-L -----'

das alcoólicas.

Florianópolis, em 4 de agosto de 1976.

jOngo. Telmo Fernando Mattar de Souza
DIRETOR GERAL DO DAE

O Sr. Julio Casoy afir
mou que só a Associa-

o Sr. Julio Casoy e.ye- ção, seja através de
lou que levará "a apro- _ compras conjuntas, da

vação dos outros direto- adoção' de uma razão
res do Centro de Cornér- social comum, da cria
cio de São Paulo estudo ção de uma única em

que vem realizando no presa de prestação de
sentido de que seja ado- . serviços para várias em
tado, pelo governo, uni. presas, salvará da extin
mecanismo operacional çâo o pequeno e médio
através do qual os indi- comerciante.

BANCO BRASILEIRO DE DESCONTOS S.A.
SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO -486.168 ACIONISTAS

Cadastro Geral dos Contribuintes n." 60.746.948

IMOBILIZADO : .

BALANCETE ENCERRADO EM 30 DEJULHO DE 1976 - MATRIZ E 776 DEPARTAMENTOS·

Caixa e Depósitos no Banco do Brasil S.A. 424.146.344,36
Títulos Federai� de Curto Prazo.. ..... . 1.127.948.212,15 1.552.094.556,51

Empréstimos , 18.079.630.061,05
Outros Créditos 231.610.860.709,98
Valores e Bens .. : .:. . . . . . . . . . . . . . . . . . 3.540.378.712,82 253.230.869.483,85

RESULTADO PENDENTE .

CONTAS DE COMPENSAÇAO
Compromissos de Recompra. ou Compra. . .. . . . . . . . . 4.649.961.052,97
(Compromissos de Revenda ou Venda .

'Outras Contas , . . 50.293.858.481,84

TOTAL Cr$ 312.266.580.044,40

NAO EXIGIVEt
Capital 1.201.200.000,00
Aumento de Capital , . . . . . . . . . . 109.200.000,00
Reservas e Fundos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.618.385.374,72 2.928.785.374,72

EXIGIVEL
Depósitos:
À Vista e a Curto Prazo.. . . 16.445.297.381,32
A Médio Prazo:
A Prazo Fixo c/Correção Mpnetária 674.847.629,67

OUTRAS EXIGIBILIDADES .

OBRlGAÇOES ESPECIAIS .

RESULTADO PENDENTE , .

CONTAS DE COMPENSAÇAO
Obrigações Assumidas por Recompra ou

Compra , .

Obrigações Assumidas por Revenda ou

Venda .. ' 4.649.961.052,97
Outras Contas , . . . . . . . . . . . 50.293.858.481,84

TOTAL Cr$ 312.266.580.044,40

1.995.456.171,42

544.340.297,81

17.120.145.010,99
229.893.691.171,88
6.548.501.196,88
831.637.755,12

OS<;lSCO, 30 de ju1hO de 1976 Manoel Cabete - TC CRC SP n.o 36.611
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Ferrari sai do campeonato
e quer substituto para Lauda

Niki está melhorando

Niki Lauda está em vias de recuperação, segundo
informaram seus médicos. O mais recente boletim da
clínlca.onde ele se encontra relatou: "neste momento
não existem 'riscos para a sua'vida". Diz ainda que
foram retirados os tubos colocados para ajudar-lhe a
respiração, e que esta foi satisfatória no dia de ontem.
A circulaçáo.e'o funcionamento do coração são quase
normais, contudo, ele ainda recebe alimentação artifi
cial, informou o segundo boletim.
SEU SUBSTITUTO
Para substituir o austríaco Niki Lauda a fabrica Fer

rari. está estudando a possibilidade de contratar um

novo corredor, e algumas fontes informaram que a

preferência está no sueco Ronnie Peterson ou no ita
liano Vittório Brambilla. O novo corredor contratado
poderia estrear no Grande Prêmio da Áustria, em 15 de
agosto. O suíço Clay Regazzoni continuará como o

segundo piloto oficial da marca.

Na Ferrari não quiseram informar nada a respeito.
Sabe-se apenas que o carro de Lauda será submetido a

rigorosa inspeção. A Ferrari revelou ainda que tinha
apelada à Comissão Automobilística Internacional em
Paris contra a adesão do Clube Real Automobilístico
da Grá-Bretanha que ratificou as posições do Grande
Prêmio lnqíês, ganho por Hunt. Segundo a Ferrari, a
vitória de Hunt sobre Lauda se deu-em circunstâncias
irregulares. Hunt tem 44 pontos no campeonato mun-.

dia! e Lauda 56.
FERRARI DECIDIU

A Fábrica Ferrari suspendeu ontem sua participa
ção no Campeonato Mundial de Fórmula 1. A empresa
declarou que sua decisão àe abandonar as corridas foi
<tomada' em protesto 'êontra certos'êré"g'(Jti:l!rrfent'é'íS' da
Federação Infernáéionafde Automobilismo e' com ob-
jetivo de defender a honra de seus 'técnicos e enge
nheiros contra falsas acusações de incompetência, A
empresa se refere a publicação de alguns jornais de
que quando Niki Lauda trocou os pneus do carro

pouco antes da largada, os técnicos da Ferrari fizeram
um serviço mal feito.

Futebol na Areia tem

início no fim de semana

, o Mini-Campeonato de Futebol na Areia, que reúne os seis
finalistas do primeiro certame e mais seis times convidados,
i riterrom pido devido a baixa temperatura, terá sequência no pró
ximo domingo. Todavia, na reunião efetuada na quarta-feira na

Diretur entre Airton Oliveira e os dirigentes das-aqrerniaçôes,
ficou decidido que o Mini-Campeonato sofrerá uma nova dis

puta, ficando sem validade os jogos até agora disputados.
Diante da "vi rada de mesa" o G rêrnicBecreativo "O Estado",

que. liderava a sua chave foi o mais prejudicado. Todavia, a pe
dido dos demais integrantes para que o certame tivesse uni novo
início e consequentemente uma nova motivação, "O Estado"
'aceitou a sugestão e volta a jogar no domingo contra a Dicesc,
fazendo o clássico da imprensa.

Os joqos serão disputados somente, aos fins-de-semana,
com duas partidas no sábado à tarde e duas domingo pela
manhã, nos horários de 9, 10h30m, 14 e 15h30, respectivamente.
Q certame será disputado em apenas 60 minutos, cem intervalo
de 10 minutos (30m para cada lado), permanecéndo ainda a não
validade 'de impedimento, com apenas o árbitro diriqindo a par
tida: A equipe da SESAS foi a nova convidada substituindo ao

Pernálónqa que desistiu.
TABELA

" Di� 7/8 (neste sábado) às 14 horas - Clube Municipal x
Departamento de Árbitros; 15h30m - Miami x Top Club. Dia 8/8
(neste domingo) 9 horas, Protegidos da Princesa x Padre Roma;
IOh30m - "O Estado" x Dicesc. Dia 14/8 sábado) -14 horas
Tu(esc x. Felipe e Cia; 15h30m - Bola Preta x Sesas. Dia 15/8

(domingo)9 horas - Protegidos da Princesa xTOP Club; 10h30m
� "O Estado" x Clube Municipal. Dia 21/8 (sábado) 14 horas
Miami x Bola Preta; 15h30m - Dicesc x Clube Municipal. Dia
22/8 (domingo) 9 horas - Padre Roma x Sesas; 1Qh30m - "O
Estado" TROS.

.

Criciúma preparada para

"05 Jogos da Região Sul
Criciúma (Sucursal) - Com 'início no dia 11 os

Primeiros Jogos Regionais da Região Sul, dis

putados em Criciúma, deverão prolongar-se
.até o 15 deste mês. ,

Dos 50 municípios do litoral do Estado apon
tados oara formarem as equipes nas diversas
modalidades esportivas, apenas oito se inscre
veram fornecendo um total de 805 participan-
tes ent're dirigentes e atletas. ;

Entre os participantes, 521 são atletas mas

culinos, e 121 do sexo feminino, representando
os rnuniclplos de Florianópolis, Içara, Tubarão,
Laguna, São Ludgero, Siderópolis, Orleans e

Criciúma.
..

O município sede dos jogos, Criciúma, terá
202 atletas e oito dirigentes. São Ludgero com

apenas 23 atletas, dos quais 11 do sexo mascu

lino e 12 feminino apresenta o menor número
.mas em proporção tem o maior número de diri

gentes, num total de sete. Laguna, será o único
município que apresentará participantes do
sexo feminino.
ALOJAMENTOS

As delegações dos municípios de Tubarão,
São LlJdgero, Orleans, e Laguna, totalizando
237 atletas e 63 dirigentes, ficarão alojados no

Conjunto Educacional Sebastião Toledo dos
Santos, localizado no centro da cidade.
A delegação de Florianópolis, em 185 pes

soas, ficará instalada no Conjunto Educacional
Humberto de Campos, localizado ao lado do

Colégio Marista, onde se desenvolverão todos
os jogos.
Já as delegações dos municípios de Içara e

Siderópolis, localizados respectivamente a

cerca de nove a 12 quilômetros do centro ur

bano de Criciúma, visto que a pouca distância
se locomóverão diariamente de suas cidades
para os jogos.
Os Primeiros Joqos de Criciúma disputarão

.as diversas modalidades nos seguintes locais:
atletismo na Vila Olímpica e basquetebol no
Comerciário Esporte Clube, enquanto bolão,
bocha, natação, 'saltos ornamentais e tênis de
campo serão disputadas nas dependências da
Vila Olímpica; handebol e futebol de salão, nas
quadras de esportes do CME e Comerciário, e
Ginásio Maritas; xadrez e tênis de mesa, na
Sociedade Recreativa União Mineira.
Os ciclistas terão a pista asfaltada do bai rro

Pio Correia, ou a área lojotada da cidade mi
neira para as disputas; voleibol no Ginásio de
Esportes Madre Teresa Minchel, e judô na Aca
demia de Crioiúma, localizada próximo ao pré-
dio da Telesc.

'

ABERTURA
O Congresso de Abertura dos Primeiros

Jogos Regionais da Região S'ul, será a partir
das 20h30m do próximo dia 11, nas dependên
das do Salão Paroquial da Igreja Matriz São
José, onde deverão estar presentes, além dos
atletas e dirigentes, autoridades especialmente
convidadas.
A partir do dia 12, às 8 horas, os desfiles das

oito delegações marcarão a abertura oficial
dos Jogos, tendo corno local a pista de provas
do Estádio Heriberto Hulse, do Comerciário
Esporte Clube. A solenidade será seguida com
o início das competições que serão marcadas
com as disputas de atletismo.

Exército tem programaçao
para o Dia do Soldado

" Sob a coordenaçao do Grupamento do Leste Cata,
rinense as Forças Armadas terão um, extenso pro.
grama a cumprir tendo em vista as comemorações do
Dia do Soldado, em Florianópolis,
Segundo o major Joélcio de Campos Silveira o obje

tivo' desta proqrarnaçao, principalmente a esportiva
"é promover a confraternização ,entre o ExérCito e as

demais Forças Militares, e a comunidade de FlOrianó
polis"
PROGRAMAÇAO
As competições asportivas iniciam no próximo dia

19, e as disputas de futebol de salão. basquete, futeb.ol
de campo, corrida rústica e ciclismo deverão se en

cerrar no dia 23. Futebol- dia 19 às 15 horas, no 63
81, Exército x Marinha. Dia 20/08, olsputarno título os

vencedores dos jOgos anteriores. Esta modalidade
será disputada por cabos e soldados. Futebol de salão
- dia 19 às 19 horas no Ginásio Coberto da ESCOla
Aprendizes Marinheiro, Aeronáutica x PolíCia Militar;
dia 20 às 19 horas: Exército x Marinha; dia 23/:

Esta modalidade sará disputada entre os sarqen
tos.Basquetebol-A primeira pàrtida será no dia 19 às
20h30min, também no Ginásio da Escola Aprendizes
Marinheiro, entre oficiais do Exército x Marinha;))) $)

Aeronáutica x PM; e no dia 23/08 às
20h30min. a decisao entre os dois vencedores.
Corrida rústica - cornpetiçao semelhante à Corrida
do Facho realizada em Curitiba, será levada a efeito na
Avenida Beira Mar Norte, no dia 2Q/08 às 8h30min.
Participarão representantes das Forças Armadas,
além de universitários e, entidades esportivas.
Ciclismo - A exemplo dasua apresentação que ocor
rerá em Laguna no próximo dia 15, o Conselno Téc
nico de Ciclismo. da FederaçãoAtléticaCatarinense
FAC, também estará participando dessas festividades

"",.",mill-taces .. "'. .... ">.' -1'� t�'. .,...
...

�

��.............. --

,

..... "

. As competrções deoclcllsmo imcrarao logo apos a

corrida rustlca, A prova Será dividida em três etapas:
às 9h30min - rnonareta, com inscrições livres para

.

menores de 14 anos de idade; a segünda etapa será
livre com bicicleta passeio sem adaptaçóes: é para
finalizar as cornpetiçóes do pedal, será realizada a

prova válida pelo Campeonato Estadual de CiClismo
1976, promovido Pela FAC. Esta prova do estadual é

MajorJoélcio: coordenador
válida para a contagem de pontos para a Classificação
final individual nas três categorias.

Para maior brilhantismo de toda a programação os

coordenadores estao tazenco um apelo para que o

pú bl ico prestigie.
.

CONSELHOMUNICIPAL
Após falar das comeetiçóes programadas para as

Forças Armadas o Major Joelcio. do Grupame,nto do
Leste Catarinense, e vice-presidente" do Conselho
Municipal de Esportes - CME, de Florianópolis.
teceu algumas considerações a respeito do esporte
amador em geral.
tndaqado sobre a atuação do CME da Capital, Joel.

cio diz que "está Se fazendo o máximo, porém algu
mas modalidades, apesar de todos os esforços, não
tem atingido o desejado, como é o caso de voleibol e
atletismo que nao dao esperanças para os Jogos
Abertos, ao contrário do bom estágio de outrasmoda
lidádes".

- Florianópolis está bem em futebol de salão,
,

remo. handebol e ciclismo". citou o Major Joetc,o. "O
CME,s, naturalmente _ Pode melhorar .rnaís alg.C:JlJ'la
coisa, mas sentimos a falta de um gJnáSio coberto.
onde os atletas pudessem realizar trei nos dlártos, isso
além de se ter elementos permanentemente disponí
veis para a prsparaçao desse pessoal". ati rrnou .

- Graças ao Conselho Municipal de Esportes. que
congrega representantes de diversas- entidades. o es

porte amador da capital já apresenta melnores pers
pectivas". acentuou.Joelcio.

.

Joi,nville: destaque

será no atletismo

Corintians· não tem [eito,
Filpo é o novo ditador

. AVISO

Joinville (Sucursal) - Os primeiros Jogos
Abertos Regionais do norte do Estado de Santa
Catarina tiveram início ontem, com a realiza

ção do Congresso Técnico que foi realizado às
·17 horas e a abertura oficial às 20 horas, com
hasteamento de bandeiras, juramento dos atle
tas e o a:cendimento da Pira Olímpica pelo
atleta Lauro Husapel, campeão brasileiro da
olimpíada da polícia militar. Seguiu-se depois o
desfile das delegações participantes que são
Joinville, Jaraguá do' Sul, São Bento do Sul.Rio
Negrinho e São Francisco do Sul.
COMPETIÇÕES '

Todas as competições terão início hoje pela
manhã, com natação masculina e feminina na ,

piscina do Clube de Sarqentos e saltos orna

mentais no Joinville Tênis CI!Jbe ... Os melhores
[oqose que tem a grande maioria dos adeptos,
serão disputados à noite, como bocha, às 20
horas, na cancha da Tupy; ,basquete e futebol
de' salão no Palácio dos Esportes e handebol
masculino e feminino no Ginásio Max Colin. No
Pavilhão da Jordan Veículos e Tênis Clube Xa
drez serão realizadas as disputas de tênis de
mesa.

Na Sociedade Ginástica acontecerão as dis
putas de voleibol e judô; Sociedade Alvorada e

Catarlnense com bolão iJolnvllle Tênis Clube,
tênis de campo; S.E.R.Tigre, com punhobol .e
Sociedade Cruzeiro Joinvillense comas dispu
tas de tiro, carabina e revólver. As competições
de ciclismo ainda náo- têm um local determi
nado.
Todos os árbitros foram indicados pela Fe

deração Atlética Catarinense e são: Airton
Tomé de Souza e Hans Werner, basquetebol:
Celso Teixeira, atletismo; Oabser .Tinoco, fute
bol de salão; !=!omeu Filipe Baumer, bolão; Luiz
Carlos Weber e mais dois da capital, para han
debol; dois de Curitiba e Camilo Moisés Penso,
nara judô; Murilo Barreto de Azevedo, natação
e saltos ornamentais; Henrique Schwanke,
.tênis: de mesa; Rolando Werner, tênis de
campo; Osvaldo Bachtold, tiro carabina e re

vólver; ainda não designado para' a modalidade
de xadrez e Décio Auiles Fischer, para ciclismo.

. ATLETAS

São Paulo '- "Fllpo não tem moral alqurna,
é um homem que vive criando problemas,
criticando os jogadores nos bastidores, numa
atitude típica de quem Mo tem personali
dade. Seus métodos de trabalho são supera
dos e ele criou um? situaçâo horrível no

Clube": -declarou ontem o zagueiro Moisés,
incluindo na lista de dispensa do Coríntians,
elaborada pelo técnico Filpo Nunes.
'Para o ex-jogador do Vasco, cujo passe
custou ao Coríntians Cr$ 1 milhão 5.00 mil, o.
problema de Filpo Nunes é financeiro, "por
isso ele não pede deimissão, mesmo sabendo
que não tem mais ambiente entre os jogado
res". Filpo assinou contrato por um ano e tem.

apenas dois meses no clube. Como ganha
eGr$_,í30 mil ,por ..mês" caso, o clube resolva'
dispé.físá-Io� �Je.r.eéeberé c-s 300 m'il, corres
�pondente aos dez meses restantes do con

,
trato.
Além de Moisés, o atacante Lance, o. pri

meiro u saber que não mais seria aproveitado
pelo técnico e receber comunicação oficial

Ange'!a, recordista no dardo

Efetivamente a partir da manhã de hoje,
todos os 511 atletas começarão a participar das
disputas. Corno cidade sede da competição,
Joinville detém o maior número de participan
tes, com 196; Rio Negrinho, 75; São Bento do

. Sul, 110; São Francisco do Sul, 70 e Jaraguá do
Sul com 60 atletas. Serão disputadas 16 moda
lidaeíes esportivas: atletismo, basquete, bolão,
bocha, ciclismo, futebol de salão, handebol,
judê, punhobol, natação, saltos ornamentais,
tênis de campo, tênis de mesa, tiro carabina,
tiro revólver, voleibol e xadrez.
A delegação de ,60 atletas de Jaraguá do Sul

foi a única a não solicitar hospedagem para
disputar os jogos. Todo o dia, após o final das
disputas, toda a deleqaçáo volta para a cidade
de origem, distante 40 quilômetros deJoinville .

da diretoria sobre sua.situação, fez uma série
de acusações a Filpo, dizendo inclusive que
os jogadores considerados ideais pelo téc
nico não estão satisfeitos com seu procedi
mento no Coríntias. .

Embora o presidente Vicente Mateus,
tenha afirmado que Filpo terá toda autorí
dade no clube, poderá haver uma reviravolta
da situação nos próximos dias. O desconten
tamento dos jogadores com o técnico é geral
e 'alguns conselheiros do .clube dizem que o

presidente não rescindiu o contrato para não
pagar os 300 mil a que tem direito Filpo.
Entre os reforços pretendidos pelo Corín-'

tians, além de Dé, do Vasco, estão Oscar, Za
queiroda Ponte Preta, Sócrates, atacante do

"Botêlf�g,o de. Ribeirão �reto,.e um Iqle'ral que
Jogue nas duas posrçoes. O presidente Vi
cente Mateus prometeu contratar os reforços
indicados por Filpo, "pois o Coríntians pre
cisa entrar no campeonato nacional com um
time bem melhor para poder chegar ao ti
tulo".

,
-

AVISO

, "

rfii!JJ EUTJUFlCAÇÃO BURAJ. DE SANTA CArAJUNA "A.

A EJetrificação Rurál de Santa Catarina S/A - ERUSC =, com sede à Avenida Rubens de
Arruda Ramos, 464, em Florianópotis, SC, avisa aos interessados que fará realizar no dia 06 de
Setembro"de 1976, às i 5:00 horas, no endereço acima a Concorrência 08/76, para aquisição de

'

lsoladores para Implantação de Sistemas Elétricos.
O Edital correspondente poderá ser obtido no, Departamento de Material da E: RUSC, no

horário de expediente da Eimpresa, onde os esclarecimentos que se tornarem necessários pode
rão ser prestados.

Florianópolis, 05 de agosto de 1976.
A Diretoria

.r
, A 'Eietri.ficac;;ão Rural de Santa Catarina S/A - ERUSC =, com sedeà Avenida Rubens de

Arn;'da- Ramos. 464, em Florianópolis, SC, avisa aos interessados ,que fará realizar no dia 06 de

Setembro às 9:00 horas, no endereço acima a Concor-rência no. 07/76, para aquislçâo de

Madei ramento para Implantação de S istemas Elétricos.
O Edital correspondente poderá serõbtj�o no Departamento de Material da E-RUSC, no

Horário de expediente da-Empresa, onde os esclarecimentos que se tornarem necessários pode
rão ser prestados. ,

Florianópolis, 05 de agosto de 1976.
A Diretoria

•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Se Fernando Viegas não,

faz parte. do Figueirense,
então Vilmar Lemos, dire
tor de futebol, tem toda a .

razão ao afirmar que a notí

'cía sobre o interesse do'
clube na contratação de

Renganeschi ou Cilinho

para o brasileiro, é invenção
da imprensa.

* * *

Dos quinze jogos dispu
�ados em Lages, no estádio
Vidal Ramos Júnior, o Inte

riecionel perdeu quatro, em

patou sete e ganhou apenas
quatro, Uma má campanha
do Inter em casa, sem dú

vida, neste campeonato es

tadual,
.* * *

Nova confusão está sendo
atinada no campeonato ca-

"

tariense e outra vez envol

vendo um jogador do Pal

meiras. O clube hão se con

forma com o julgamento à

revelia e a pena de seis

meses imposta ao lateral di
reito Toninho.

* * *

A Boloteca vai apressar a

divulgação da tabela do'

brasileiro, conforme decisão
fomada quarta-feira em reu

nião' da CBD, Hoje ao meio

dia os 54 clubes ficarão co

nhecendo seus roteiros na

primeira fase do nacional.
* *. *

Enquanto mostrava

ontem à tarde as' instalações
do Orlando Scarpelli para
um funcionário da Prefei

tura, José Newton Szpoga
nicz dizia que o maior pro
blema no plantel do Figuei
rense atualmente é a indis

ciplina.
* * *

Tertuliano Brito, vice de fu
tebol do Avaí eleito esta se

mana, já está encarregado
das contratações para o bra

sileiro, É hora então de o

novo dirigente avaiano co

meçar a frequentar o Adolfo
Konder com mais assidui

dade,
* * *'

Aliás, o assunto já en

volve completamente os dí
rígentes de Figueirense e

1,,:' :'1
.

-

. -

.Av�í, agora preocupados
também com a lista de dis

pensas que deverá ser pre

parada. Por. sinal, vem

muita surpresa por aí, nos
dois clubes.

'

* * *

Moraci Gomes está de

acordo que para os jogos fi
nais do campeonato sejam
trazidos árbitros de fora, Sua

preferência é por juízes do

Rio, São Paulo ou Rio

Grande do Sul, "Os do Pa

Faná são piores que os nos

sos",

O presidente da Federa

ção de Futebol do Espírito
Santo, Paulo Barros, que

forçou a saída do Vitória e a

presença do Rio Branco no

brasileiro, já está no Depar-
'

tamento Jurídico da CBD.

O dirigerite pode até

mesmo ser .eliminado do fu

tebol.
,* * *

A derrota para o Méircílio
Dias no último domingo em

Itajaí, parece ter agitado um

pouco o até então tranquilo
ambiente do Joioviue. Pelo
menos é o que se deduz das

declarações de Valdomiro

Schutzler, presid'énte do

clube, afirmando que tem

pronta uma lista de dispen
sas, mas que vai jogá-Ia no

lixo em caso de vitória sobre

o Internacional,
* * *

Em Brusque tudo indica ,

que a tranquilidade voltou.
O Carlos Renaux é líder de
sua chave e tem boas possi
bilidades de classificação.

* * *'

Possivelmente nà próxima
semana os departamentos
de espC!rte de O ESTADO e

"Rádio Guarujá estarão reu

nidos para a escolha dos

melhores do campeonato, É
bom que a bolelrada ca

priche nestas rodadas que
faltam,

* * *

É preciso que a eleição da
'Associação dos Cronistas

Esportivos de Santa Cata
rina - Acesc - seja levada
mais a sério. Tem gente
querendo tumultuar o pro-

,cesso eleitoral, inclusive,
em prejuízo da campanha
que vem sendo feita hones
tamente pelo candidato
Newton César Viegas e seus
co�panheiros de chapa.

Internacional cansou nOI

segundo tempo., E empatou
Lages (Sucursal) - Pelo futebol apresentado pelo Internacional
no primeiro ternpo.ern que teve seteoportunidades de gol contra
duas do Marcílio, ele merecia um resultado melhor. Tendo em

Arnaldo um bom jogador pela esquerda e com a meia cancha
bem plantada, formada por Laivo, Jairo e Leocádio, o Inter êon
seguiu impor seu esquema de jogo e acabou envolvendo o adver
sário que só não foi derrotado devido a excelente atuação do

goleiro Zé Carlos. '.

'

Com o-dornlnlo do jogo, o Inter acabou marcando aos 25, com
Jairo chutando forte rasteiro na cobrança de uma falta na entrada
da grande área. A torcida comemorava o gol quando o Marcílio,
na cobrança deum escanteio empatava a partida. Dirmael cruzou
para a área e Britinho desviou de cabeça para o ângulo esquerdo,
isto aos 27 minutos. Com o empate, o Marcílio se encolheu ainda
mais e o Internacional continuou pressionando e Zé Carlos fa
zendo excelente s defesas e garantindo o empate.
No segundo tempo, o Marcílio veio mais disposto, beneficiado

:em parte pela falta de condição física de Leocádio e pela lesão de
Laivo, que foi obrigado a sair. Maciel não conseguiu dar o mesmo
rítmo e o time de, Lages acabou aceitando o tipo de jogo do
adversário e se conformar com o empate. O Marcfl,io, com a

alteração tática do Inter e sem condição de forçar o segundo gol;
passou a pressionar a El acabou perdendo a melhor chance de
toda a partida, quando Britinho, sozinho com o goleiro, chutou
forte nas mãos de Beta aos 35 minutos. Daí em diante, o Marcílio,
também satisfeito com o resultado, recuou os ponteiros e não

forçou mais o gol. Apenas os torcedores.que lotaram o estádio
portões abertos - continuaram incentivando o Internacional

para chegar a vitória. Mas não adiantou, Ele não tinha mais

pernas.

A contratação de Ocirnar para diriqir a

equipe neste final de campeonato e o retorno
de Sérgio Lopes ao plantel já com escalação
garantida para a partida em Rio do Sul, no lugar
de Moacir, que cumprirásuspensáp autçrná
tlca por ter recebido o terceiro cartão amarelo
diante do Palmeiras, irá fatalmente mudar a

maneira do time atuar, como já está mudando o

comportamento de certos ioqadores.
"

diálogo mudou muita corsa com reraçáo a trei
nador e jogador".
Afirmando que vai manter o mesmo ritmo de

trabalhos feitos até agora, Ocimarexplicou que
algumas mudanças serão necessárias mas que
tudo virá com o tempo. Uma delas ele acabou,
O rodizio de goleiros estabelecido por Sérgio
Lopes não será mais praticado, pois segundo o

novo treinador isto prejudicava a ambos e

nunca dá certeza a nenhum dos dois", A partir
do treino éoletivo eu saberei quem vai ser o

goleiro da equipe enquanto eu estiver diri

gindo. Não sou partidário de rodízio pois além'
da incerteza do jogador sempre existe .a des
confiaça do time quando um ou o outro toma,
um gol. Quando euder a escalação do time que
jogará em Rio do Sul. o que ocorrerá amanhã

após a recreação, todos vão saber quem será o

goleiro da equipe",
Estabelecendo corno critério para escolha o

rendimento de cada um no coletivo de hoje,
Ocimar conversou com Nilson e Romeu e

explicou-lhes que aquele que lhe agradar mais
durante os trabalhos será o titular,

'

,

- Depois da conversa que mantive com a

maioria dos jogadores tenho a certeza que o

Figueirense poderá chegar a final do carnpeo
.
nato, pois existe muita vontade de acertar.

Moacir não admite ficar fóra do time

Zé Carlos qerentiu o empate, Foi o melhor em .cempo
• r

Palmei'ras desconfia do

presidente do Tribunal

Blumenau (Sucursal) -:- A suspensão do lateral direito To
ninho por 6 meses pelo TJD, em julgamento realizado na última

quarta-feira, revoltou todos os dirigentes do Palmeiras,- que na

tarde de ontem começaram ii fazer os, primeiros' contatos na

tentativa de anular a pena que segundo eles foi'ilegal uma vez que
havia sido combinado por antecedência que o julgamento do

jogador seria retirado da pauta dos trabalhos do TJD para esta'
semana.

Ontem de manhã o presidente-do Palmei'ras recebeu a notícia
da suspensão do jogador bastante indignado e no princípio da
tarde conversou com o presidente da Federação Catarinense de
Futebol José Elias Giuliari pedindo para ele anular o julgamento.
Toninha foi .julqado à revelia e recebeu uma suspensão de 6
meses por tentar agredir um bandeirinha quando Palmeiras

jogou pela penúltima vez com o Carlos Renaux efoi derrotado

por 1 a O em Brusque.
Porém no [ulqarnento não havia nenhum advogado do Palmei

ras para defender o jogador. Barbieri explicou a situação, da
seguinte forma: "Na terça-feira à noite, quando o presidente da
F'CF esteve em Biumenau para a reunião com todos os dirigentes
de clubes eu solicitei a ele para que intercedesse junto ao presi-Idente do Tribunal de Justiça Desportiva, para tirar da pauta de

julgamento do dia seguinte o caso do Toninha. Giuliari concor-\,
dou e na mesma noite entramos em contato com Carlos Pessi, o
presidente; por telefone, onde ficou acertado que Toninha só
seria julgado na quinta-feira da semana quevem- Eu estava janto
quando isto foi combinado. E evidente que não havia necessi
dade de mandarmos um advogado do Palmeiras para o julga
mento. Ontem recebemos a notícia de que ele havia sido -sus

penso por 6 meses. Houve um mal entendido e Giuliari ficou de
me telefonar à tarde para acertarmos o problema".

,

Às 3 horas da tarde, aproximadamente, o presidente da FCF

realmente telefonou mas apesar de Barbieri ter tentado a anula

ção do julgamento" Giuliari não prometeu nada, ficando de co

municar alguma coisa maís tarde. Na mesma hora, depois de
Barbieri acabar de telefonar o supervisor do Palmeiras Joel Stiel
entrava em contato, também por telefone; com o escritório do

advogado Valed Perry no ,Rio de Janeiro. O supervisor não reve�
lou a imprensa as razões deste telefonema e evitou tecer comen
táfios a respeito.
DESCONFIANÇA ,

O mais indignado deles é Norival José Cordeiro (Vavá), diretor
esportivo, que afirmou ser esta suspensão do Toninha mais uma
das inúmeras arbitrariedades que o TJD vem comentendo.
Aponta o presidente Carlos Pessi do TJD como o maior respon
sável pelo que houve e inclusive um indivíduo indigno de con

fiança. "Se ele combina suspender o julgamento do jogador e o

faz, então é sinal que não se pode confiar nele, se fosse a primeira
vez que acontecesse coisas deste estilo então slrn. Mas toda via
acontece algo e sempre o Palmeiras é prejudicado. Que incrível
coindidência, julgar Toninha sem nenhum advogado do clube,
por perto. ,

O diretor social Júlio Probst acha que tudo, o que for combi
nado de agora em.diante para o clube deverá ser feito por escrito
e eXj:!lica: "Se nós combinamos coisa destas, com o presidente
do TJb e ele se propõe a aceitar é sinal que se pode confiar nele.
Mas este mesmo presidente é qué vai nos enganar e fazer com

que passemos por '�trouxas". De agora em diante qualquer as
sunto será tratado por escrito para não acontecer novamente o

que' aconteceu".
,

Nos treinos de ontem à tarde Toninha não participou por estar
machucado. Sentado nas arquibancadas assistindo o coletivo, o
jogador demonstrou estar bastante chateado com a medida: "Eu
não ia agredir o bandeirinha. Corri em direção a ele para pedir
que não deixasse qué o gol fosse válido. Os policiais me segura
ram quando estava a uns 4 metros lonqe dele. O bandeirinha
colocou na súmula que eu tentei agredi-lo. E como se não bas
tasse eles me suspendem por 6 meses, A diretoriame procurou e

disse que estaria disposta a ficar comigo nas mesmas bases de
sempre a não ser que eu não quisesse. Entretanto eu ainda vou'

pensar duas vezes pois não quero dar, prejuizos ao clube:

JoinvHle 'tem lista

p'ronta de dispensas

" ,

Ocimar ainda não avaliou
as condições do plantel

O cancelamento da partida que estava mar-
Na tarde de ontem o supervisor Gutierrez esteve procurando o presi- cada para ontem contra o Ferroviário, alterou

dente do BAC, Luis Feubak, para tratar do empréstimo do gramado da- todo o esquema montado, para os trabalhos
quele clube ao Avaí, pelo péssimo estado do campo do Adolfo Konder e deste final de semana que antecede o returno

pela necessidade de haver um coletivo apronto. Comentándo as possibili- -da fase semi-final do campeonato. A reallzaçáo
dades do BAC vir a participar da Taça Santa Cataina, o supervisor aventou do jogo, antes pretendido por Sérgio Lopes,
a possibilidade de, em caso do BAC ter interesse, o Avaí poder ceder até então treinador, e também porOcimar, pois
jogadores de seus juvenís e talvez até algum profissional que a nova" 'sequndo ele seria uma maneira de avaliar as
direção e Áureo considerem fora dos planos do Campeonato Brasileiro, condições do plantei e da equipe para as pró
Disse que sua posição, porém, não era oficial e depenâiade entendimento ximas partidas do catarinénse, em virtude do
com a nova diretoria. péssimo estado do gramado do Orlando Scar-

Diante de tal proposta e do pedido do Aval, Feubak comentou que seu pelli, foi substituída por trabalhos físicos e re

clube poderia até ceder o campo para treinos regularmente, bastando que creativos.
as direções entrassem em entendimentos a firn deestipularum contrato de Aproveitando o pequeno número de jogádo-
empréstimo ou uma transação de jogadores, res que compareceram ao 'estádio, pois a apre-

Tertuliano Brito; o novo vice-presidentede futebol do Avaí, gostou do sentaçáo estava marcada para as 17 horas,
oferecimento do BAC e inclusive afirmou que levaria a ideia à reunião que Iberê Rosa dividiu-os em duas equipes e orga
a nova direção teve na noite de ontem. Entretanto, afirmou que o campo do nizou um trabalho de recreação. Durante os

BAC dificilmente estaria dentro dos planos de trabalho de seu departa- treinamentos, Ocimar ia chamando os atletas
mento durante o Brasileiro, "pois o ideal seria conseguir um local que um a um para manter um pequeno' diálogo, Em
além de um bom gramado contasse com um ginásio coberto para treina- princípio o .novo treinador afirmou que com

mentos de dias chuvosos",' isso, obteve os resultados que esperava, pois a

Além desse requisito, para o Brasileiro ele pretende conseguir tam- maneira com que os jcqadores encaram-no

bém um novo-local para concentração, "mais afastado da cidade, o que mudou bastante. "Realizei este trabalho jus
possibilitaria maior tranquilidade aos jogádores"! O objetivo é conseguir tamente para isso, conseguir ganhar a con
uma casa suficientemente ampla para abrigar com conforto os joqadores: fianca dos ioaadores e fazer que eles se sintam
que moram longe das famlllase os demais. em dias de concentração, Além mais confiantes. Nesta hora eles necessitam
do espaço, outra'preocupaçáo de Tertuliano na escolha do lugar, é conse- de motivação e issoeu estou transmitindo. Este
guir que haja "suficiente lazer para que todos sintam-se bem e não surjam
problemas de descontentamento".

Isso para ele é um fator importante. Com pouca experlêncla em termos
de futebol, como confessou - "o que aprendi foi com o Rosendo Lima no

'SESC" +: ele pretende administrar seu departamento com uma organiza
ção bem definida, capaz de solidificar o bom ambiente que vê ãtualmente
noclube:'

, ,
.

,

- Já tenho um organograma das fu nções de cada membro do Depar
tamento de Futebol e espero mantê-lo bem organizâdo. 'Experiência em

termos administrativos eu tenho alguma e por isso decidí que, assim como

o supervisor deve ser um funcionário remunerado" o futuro diretor de
futebol, para o que já tenho três nomes em vistas, também deverá perceber
uma importância do Avaí.

'

,

Esses e muitos outros aspectos do trabalho que quer implantar -

"dentro da filosofia da nova direção de proflsslcnallzar o clube" -foram
temas das discussões dos novos dirigentes do Aval. Uma decisão impor
tante já havia sido antes dessa, Trata-se de sobre quem caia a responsabi
lidade de novas contratações de jogadores para reforçar o plantei durante,
o Brasileiro - estipulado pela CBD com o limite de 25 profissionais e

quinze amadores.
'

-Isso já é encargo do novo vice-presidente de Futebol, o Tertuliano,
queé um ótimo rapaz,

As palavras do atual presidente João Saium mostram que entre a atual

direção e a nova já existe um esquema acertado, Salum ainda tinha outra

novidade com relação ao assunto e uma sugestão para Tertuliano:
- Hoje (ontem) um clube do interior me ofereceu bons jogadores e

fiquei de dar uma resposta logo. Há a necessidade de o Avaí pensar nos

reforços logo e por isso já comuniquei o assunto ao Tertuliano, que agora
deve começar a conversar com o Áureo, o Dacica\e o Gutierrez para afinar
com o que eles estão pensando a respeito do Brasileiro e das necessidades

que o Avaí terá.
Tertuliano, por sua, vez, já pensou no assunto. Por isso,na conversa

que teve com Áureo durante a semana, já combinou que logo que estrutu
rasse seu departamento, teria uma reunião com tai,s fins,

, ,

Na cobrança da falta, a barreira abriu e Jairo chutou forte e rasteiro: gol,

Tertuliano déverá
contratar reforços

dependerá do novo treinador. mas pelo que fiz
neste campeonato tenho certeza que ficarfora
eu não vou".
A possibilidade de ocorrer uma troca de po

�i_çges",caso Sérgio peri'narl,eç�, foi urn ponto
que o jo'g'àêior fez qúé'Stã6 de salientàr. "Talvez
eu volte pata a minha verdadeira posição. Para
mim tanto faz jogar atrás como na frente, muito
embora eu estivesse bem e atuando certo ali

� .. atrás",
Moacir, que atuou improvisado como médio Ao mesmo tempo que afirma ter tranquila

volante durante a permanência de' Sérgio sua vaga dentro dentro da equipe Moacir ad-
Lopes-corno treinador, sendo um dos mais re- mite a possibilidade de ficar fora, mas para isso
guiares durante o período, chegando inclusive espera uma boa justificativa: "Como o Figuei-
a realizar ótimas partidas, estará fora do jogo rense tem bons jogadores e muitos déle's jus-
em Rio do Sul" A meia cancha será formada ,tamente na meia cancha, eu mesmo jogando
por Sérgio,Dito Cola e Zé Carlos. '

•

bem e passando por uma fase muito boa, ad-
Para Ocimar, os treinamentos que ocorrerão mito ficar fora, mas acredito que para issq 'o

durante, a próxima semana, irão lhe dar certeza treinador terá motivos e virá conversar co-

sobre quem será melhor para o Figueirense, e migo",
afirmou que se Moacir realmente estiver bem Enquanto Moaclr já demonstra preocupa-
será mantido na equipe. "Não vim para o Fi- çáo, Dito Cola tranquilo, brinca com a situação.
gweirense para queimar e nem desprestiqlar '''Eu ficar fora, ou disputar posição?, que nada,
ninguém. O meu maior cuidado é justamente nesta meia cancha joga eu é mais dois",
isso, Ob.servar e chegar 'a conclusão quem
pode N-car e quem deverá sair".

,

Enquanto Ocimar afirma que os treinamen
tos dirão quem deverá permanecer, Moacir
disse ontem que pelo futebol que vem apresen
tando não poderá ficar fora do time. "Tenho um

lugar tranquilo no time, onde não sei, pois isso

Nova chance para Lincoln,

Com tudo isso e com o que poderá ocorrer,
Zé Carlos está ainda mais tranquilo, pois no

primeiro dia que.cheçou ao-Orlando Scarpelli,
Ocimar fez boas referências a seu respeito,
inclusive destacando-o' por já conhecer seu

futetiol.

"
Começa segunda o mutirão no estádio

Depois dos trabalhos físicos da manhã de ontem __!. um circuit-training
para todos os jogadores -e de hoje, haverá. pela tarde, o coletivo apronto
no campo do BAC em que õ técnico Áureo decidirá a equipe que inicia o

segundo turno, ,

Além de Rogério, Picolé e Veiguinha no departamento médico e prova
velmente fora dos planos do treinador, Lourival será uma suência certa 00

jogo de domingo com o Marcílio Dias, Ele recebeu a segunda suspensão
por cartões amarelos, dessa feita por duas partidas, o que o deixará forado
time também contra o Joinville. Para seu jogar, no treino de terça-feira, o
técnico experimentou Lincoln, quê hoje deve ser confirmado,

Na lateral esquerda existe outra dúvida do treinador que escalou Jaico
na emergência em Lages e acabou surpreendido com a atuação do joga
dor, tanto que ono treino do início da semana continuou entre os titulares,
Já que no ataque todas as posições serão confirmadas no treino de hoje

porque se Ademir jogou em Lag.es, no treino' de terça foisubstltuldo por
Carlos e foi deslocado paraa esquerda pela fixaçãode João Carlos na meia
cancha e lesão de Veiquinha. Colonezi e Henrique são as -opçóes do '

comando de ataque,

, Durante a tarde de ontem, o presidente do

Figueirense, Newton Szpoganicz, acornpa
nhado .de dois representantes da Prefeitu ra
Municipal de Florianópolis, um engenheiro, e
outros dois membros da diretoria do clube,
percorreram todas as dependências do Estádio
Orlando Scarpelli. A finalidade será uni mutirão
que a Prefeitura irá realizar a partir de

segunda-feira nas ruas que circundam o Está
dio. Limpeza geral dentro das dependências do
mesmo, inclusive com pintura dos muros,

Visando o campeonato brasileiro, a diretoria
do Figueirense solicitou do Governador Antô
nio Carlos Konder Reis uma verba de Cr$
300,00 mil para a reforma das arquibancadas
metálicas, Ao mesmo tempo que Newton
Szpoqanicz percorria o Estádio com os repre
sentantes da Prefeituras, I:Jm grupo de policiais

;�inville'(Sucursal) '""7 Para surpresa dos próprios torcedores
do Joinville, uma declaração do presidenteWaldomiro Schutzler

mas'Roldão BOfJ·,a' não entende está sendo tomada como umaimposição.Aum repórtersetoristà
de jornal e referindo-se ao jogo do próximo domingo contra o

.,- É verdade. Acho que ,Internacional dis�e: "S,e �ence�mos este jogo, a ,lista de ?ispen
não se pode ser honesto e

sas que está com�go vai para o lixo na ,segunda-fel�a. D,arel a todo
,

t f I d a o plantei o prêmio de os contratos vigorarem ate o fim".
se a gen e a a a ver � e, Depois da derrota de doming.o, as declarações do técnico e

aca�a re?ebend<;> castigo. dé alguns torcedores advertindo que "isto não representa o fim
Por ISSO e que digo que o ..de tudo e devemos ser otimistas", fizeram pouco efejto, cama foi
único mo�ivo do rreu afas- observado a partir de segunda-feira, com uma mudança dos

tamento, só, pode ser a c0mportamentos em relação ao período em que as vitórias tra
minha honestidade. Des- ziam paz e ordem internas.

conheço e tenho certeza I Entremeadas atreinos, física� e �utras atividades, as conver
que não existe outro mo-

sas francas. aparecel11" tanto do tecnlco, corpo do preparado.r �
t·

,

t'f'
.

_

até do preSidente, que abandona por alguns Instantes SUéjS atlvl
IVO q�e.jus I Ique as mi dades,com'erciais ou' aparece no estádio antes do início do expe _

nhas subltas,mudanças. diente. Numa dessas oportunidades, na quarta-feira, falou du
rante 30 minutos com todos os jogadores e não os advertiu pelo
fraco de$Smpenhe 'no domingo. mas insistiu num esforço bem
maior para vencer a partida em Lages, lembrando por diversas
vezes que este jogo decidirá o destino da equipe nesta fase final.
EQUIPE

Com boa antecedência, o técnico Alcino Simas já definiu a

equipe para domirigo, a mesma que procurou manter constante
aurante a realização dos dois coletivos feitos n_esta semana. Em
compensação, tem seus problemas em algunl?_ setores. Na zaga
central, por exemplo, não sabe se entra Alberto ou permanece
Pompeu, enquanto que na ponta direita,está indeciso entre Fer
reira e Ratinho e não pode contar com Linha, que ainda cumpre
suspensão. Ao que tudo ihêlica deverá ser obrigado a manter
Ferreira, com desempenhos deficientes nas últimas partidas,
também porque Ratinho não tem boas condições físicas para
jogar. '

. O time deverá formar com Bosse, Joel, Pompeu (Alberto)
Ditão e Celso; Piava, Fontan e, Chico Samara; Ferreira (Ratinho),
Rinaldo e Veiga.

Uma frota d,e 10 ônibus está 'sendo preparada para levar
torcedores até Lages, ao preço de Cr$ 50,00 com ida e volta e

mais o ingresso para'assistir o jogo.
'

realizava um trabalho de pesquisa para saber
das condições de segurança. Segundo alguns'
membros deste grupo, existe uma grande ne

cessidade de reestruturar as arquibancadas"
metálicas que já começam a oxidar. Para reali
zar este trabalho, um plano foi encaminhado ao
Governador que segunda-feira irá dar 'seu pa-
recer à respeito.

.

'I

Enquanto aguardam a decisão para a libera

ção da verba; os êlirigentes do Figueirense', por
solicitação do Prefeito Municipal, elaboraram
um levantamento e cqnseguiram a ajuda para
sanar todos os problemas. As obras de limpeza,
asfaltamento das ruas que circundam o estádio'
começarão segunda-feira, assim como a colo
,cação de brita e limpeza dentro do Orlando
Scarpelli.

'

Moraci Gomes explica" ... • • •

Moraci Gomes, diretor do Departamento de Arbitros, deixou por alguns Até às 9 'horas de ontem,
minutos o velório de seu tiq no Hospital de Caridade e'procurou justificar o Roldão BorJa n�o sabia que
motivo do afastamento de RQldão Borja na escala de domingo. onde havia sido substituído por
deveria apitar o jogo em Brusque entre Carlos Renaux e Paimlli râs, Pedro Zimmer no jogo de
,-o Giuliari telefonou pra mim dizendo que. ell] virtudede estarmos mal d omi ng o em

\

B rusque:de material humano, Roldão deveria descansar nesté final de semana. Ele '

vem apit�ndo muito bem, mas para não se desgastar mais. o descanso será "Não sei se estou fora da

muito bom, Aliás, considero Roldão como um dos melhores árbitros no escala" pois até agora não
momento, recebi nenhuma comuni-
A justificativa de Moraci. conflita um pouco com a realidade, já que, com cação da Federa'ção !'Iem

a saida de José Carlos Bezerra, o seu Departamento está tendo sérios do Departamento de Arbi
problemas para !azer a escala eó no caso, Roldá� sendo conside:ad? ,um tros. Me contaram que saiu
dos melhores, na9 podena ficar fora, Conflitante e também a sua Justlflca-

. no jornal que estou fora".
tlva com a apresentadíl por Carlito Nunes na' Federação Catarinense de Adm't R Idão em bo ra
Futebol. Dizia Carlito que "acho que o Roldão foi substitufdo porque ,

I e
_

o
" .

apitou o mesmo iogo do turno em Blumenau. Só pode ser por causa tambe� nao tivesse Sido

disso". Este detalhe, passou desapercebido -põr Mor'aci, bem como o fato comUnicado, a sua mu

de Ro!dão esta'r fora da escala em 3 rodadas consecutivas.' dança no jogo de ontem em

Outro detalhe que Moraci nâo estava dando con)ii; era de uma resolução Lages entre I nternacional e
sua, de que os árbitros que não comparecessem às reuf)iõ�s do D.IA. não Marcílio Dias "acho que,
seriam escalados, Pedro Zimmer não comp'areceu às 4 últimas l1)as está devido ao clima que fGi
trabalhando normalmente, o que não acontece com Roldão. assíduo fre- criado justo' a mudança
quentador.

" ,embor� garanta' que teri�
--Por ISSO mesmo é que o Pedro Zlmmer estava fora, Mas se ele está ' _ . .

apitando, é porque teve'muita sort�, pOIs foi escàJado para substituir o c?�d,lçoes �ufl�lentes de
Alvire agora, para sorte sua novamen�e. foi designado para apitar no lugár dlrlQlr � partida .

de Roldão que deve descansar um po.u,c.o, So n-ao se, conforma Rol-
Depois de se informar do resultado 'dó jogo de,oniem em Lages e da dão, de ter sido afastado'da

atuação de MoacirTirloni. Moraci ainda justificou a troca de Roldão BQrja 'escala" de domingo. Ele
nesta partida.

,_, ,
'acha, que está havendo

,

- Glullan me telefonou e pediU para que eu substltulsse o RoJdão em "perseguição" por parte de
,
virtude dos acontecimentos de Lages, pois tinha muita gentil irritada com I

'

d F d -.

ele por lá devido a suspensão do jogo, Cómo o negócio era evitar proble- � g u e,m a e e raça.o.
,

mas, pois o clima estava quente, eu não poderia mandar o Roldão para lá, Precl�o conversar com

Só posso garantir que não houve pedido do Fiuza. pois se isso aconte- Moracl Gome� para saber o
cesse, eu não mudária, que está havendo contra a

minha pessoa. Só pode ser

marcação de alguém.' Se
realmente eu ficar fora,
será a terceira -rodada cÇln
secutiva. Não sei o que é

que está havendo, pois em

cada jogo é uma hi$tória di
ferente. Depois de ter api
tado na primeira'rodada, fui
a Lages e nãÇl houve jogo
por causa. do presidente da
Liga que não quís. ,Neste
dia, além de ter faltado o

serviço no Banço, 'ainda O que mais irrita Roldão,
tive mais de Cr$ 600,00 de é que é um dos poucos juí
prejulzo, pois tive que zes que cumpre as deter

pagar almoço, janta' e minações, do Departa
lanche para os auxiliares. menta de Arbitras é o único
Na teroe'ira fiquei fora e prejudicado por critérios

agora. parece que fui tro- inexistentes: "O gozado, é
cada, Assim não dá". que Moraci Gomes afirmou
A conclusão de Roldão que os' árbitros que náo

Borja, é de quê! ele está compareCessem às reuni
sendo vítima de pressão ões, não seriam escalados.

por parte de alguém ela Fe- Pedro Zimmer não compa
deração, pois depois que reCElU às quatro últimas e

fez dois relatórios ao presi- €lU não faltei nenhuma até
dente da FCF, contrários às 'agora, mas no entanto.
pessoas dos presidentes estou send'o substituído da
das Ligas de Blumenau e escala por outro juiz' que,
Lages, não foi mais esca- não comparece às reuni-
lado. .ões'"
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BrastempcompraConsul ,mas
.

man_témFreitag n_adireção
Freitag e a direçãoAs negociações entre os irmãos

da Brastemp culminaram com a venda .da maioria das

ações da empresa, que passa para o controle de um

grupo formado pela Brasmotor e uma empresa dos EUA.
Sudepe apreende,

500 toneladas de sardinha
Joinville (Sucursal) - tante vinculados a dirl

A Brastemp e a Whirl- gentes da Whirlpool. As
pool Incorporation, dos sessores da direção da
Estados Unidos, adquiri- Consul revelaram, con

ram ontem o controle tudo, que a participação
acionário oalndústrla de '

daWhirlpol no capital da
Hetriqeração Consul, Consul não implica na

com a comprads 70por sua desnacionalização,
cento das ações do seu já que a Brastemp deterá
capital votante, de: maior: volume. Mas, se�
acor-do' com os termos

- -

gúhdo deixaram trans
de, participação acioná- parecer, o controle
ria assinados ontem acionário será exercido

pelas duas empresas
através. da Brasmotor.
A manutenção do

quadro diretivo e geren
ci�'1 da Consul foi aceita
pelos diri,g�ntes da
Brasmotor sem restri

ções, apenas com ob

servação de que a em

presa passará a funcio
nar de acordo com os

A distribuição de uma cerca de 34 por cento do O presidente da asso

nota oficial ontem à capital votante da Con- ciação Comercial e In
tarde pela direção da 'sul. ' dustrial de Joinville, Os
Cônsul; segundo as No quadro dos enten- valdo Moreira Douat,
mesmas fontes, foi facili- dimentos, os acionistas

tada pela.decisâo do Mi- da Consul irão adquirir
nistério da, lndústria e aproximadamente dez

Comércio em aprovar por cento do capital vo
publicamente a transte- tante da Brasmotor S.A.
rência do seu controle - Empreendimentos' e
acionário para a Bras- Participações -, que,
motor. As mesmas fon- .por sua vez,

-

possui o

tes deixaram transpare- controle acionário da

cer que as neqociaçóes Bràstemp.
foram precedidas de " Embora as duas em

uma consulta ao Go- presas mantenham dis

verno Federal, que antes tintas as suas entidades
de dar seu parecer final jurídicas, sem haver

analisou todos os itens modificações nos qua
da proposição. dros diretivos e geren

ciais, existirá uma es-

A nota oficial distri- treita colaboração e

buída ontem à tarde é a coordenação entre
ambas as empresas, in-
clusive em aproveita
mento de desenvolvi-

e promete rigidez
disse ontem que ape�ar
de ser favorável à manu

tençáodo capital nacio-.
nal nas empresas brasilei

ras, reconhece que há de
terminados ramos da ati-

Itajaí (Sucursal) '"7 A Sudepe _:__ Su- _PRÓXIMA REUNIÃO, .
-

períntendência do Desenvolvimento Ficou ainda d�termi��do dur1ant.e: o
da Pesca -, apreendeu ontem em Ita- encontro, que aproxima reuruao

jaí, cerca de 500 toneladas desardi- entre os armadores industrais e pes
nhas, por apresentarem medidas. in- càdores fosse realizada na próxima
feriares a 15 centímetros de compri- sexta-fei ra, no sentido de analisar as
menta, de acord,o com a portaria 615 proposições apresentadas em Brasí
do órgão. As sardinhas foram liberdas lia. Segundo a Sudepe, se as modifi
posteriormente, já que se encontra- cações apresentadas permanecerem
vam emestado de decomposição. inalteradas, serão intensificadas com

Durante reunião realizada ontem, maior -rigor, a fiscalização de toda a

entre os armadores industrais e pes- pesca realizada na costa catarinense,
cadores com os diretores dó Depar- principalmente na reqiáo de Itajaí,
tamento Estadual de' Caça e Pesca, "local onde se verifica maior con

coordenador da 5a região da Sudepe sumo de pescado".
e representantes do Dipoa __:.. Depar- 'Os pescadores afirmam que os bar
tamento de Inspeção de Produtos de cos pesqueiros que operam em Itajaí
'Origem Animal, no sentido de encon- "estão-completamente desaparelhá
trar uma fórmula capaz de controlar a dos, e não possuem condições par
pesca de sardinhas com medidas in- indicar os locais de maior concentra
feriares às determinadas pela Su- ção de cardumes", Para eles, os bar

depe, ficou decidido que a coordena- cos requerem maior número de pe
daria da Sudepe apresentasse aos di- ças, principalmente aparelhos que
retores do órgão em Brasília, as se- auxiliem o recolhimento da rede. "Vá
guintes, sugestões: diminuir de 17 rios instrumentos' não funcionam, e

centímetros para 15 o comprimento os barcos estão aguardando, há vá
da sardinha a ser pescada; modificar rios meses, peças importadas para
parte da progamação do navio de poderem se adaptar às redes de 380
pesquisa "Cruz dei Sur" no sentido, braças".
de orientar os barcos pesqueiros e PORTARIA
indicar QS lócais para a realização da A Sudepe baixou em- 21 de se-

pesca. "ternbro de 1973, a portaria n0615, que
permite a pesca de sardinhas com um

comprimento superior a 15 centíme
tros, determinando uma tolerância de
15% do total de desembarque.
Segundo a portaria, os infratores

são multados até um salário mínimo.
A multa é independente dos instru
mentos do pescado apreendidos. O
artigo 33 da mesma portaria, deter
mina ainda que a rêlação _da"s, espé-:
cies e seus tamanhos mínimos são
fixados pela Sudepe.

vidade econômica que
podem conduzirdetermi
nadas unidades industri-
ais a buscar associação
com grandes grupos es

trangeiros.
- Mas quando isso

ocorre, deve ser res

guardada a participação
do capital nacional com
todos os direitos e bene-

pelos dirigentes da
Brasmotor S.A. - Em

preendimentos e Parti

cipações ...,-.., que detém
o controle acionário da

Brastemp, e os irmãos

Freitag. Os Srs. Wittch e

Egqn Freitag permane
cerão nos cargos de

diretor-presidente e di

retor da empresa, en

quanto que os acionis
tas detentores dos 30

por cento restante das
ações terão direito a ad

quirir 10 por cento das

ações do capital votante
da Brasmotor S.A.

ANOTA
fícios, ao mesmo tempo
que tais transações
devam ser conduzidassegujnte, na íntegra:

"A Brastemp S.A. -

Aparelhos Domésticos
Comerciais - e a Indús
tria de Refrigeração
Consul S.A. comunicam

que foi estabelecido um

.acordo de participação
acionária entre a Bras-

ções de assessores da ternp . e acionistas da ,Ontem à tarde, os Srs.

� O acordo 'que foi ne- diret.oria, a ampliação de Consul, pelo que a Bras�7 Wlttlch Freitag e Egon
gociado durante quatro sua,llnha de produtos e o temp tem a opção de ad- Freitag mostraram aos

dias em Joinville, dá a apnmoramento de s�a quirir cerca de 36 por dirigentes da Brasmotor

Brastemp S.A. - Apare- -produçáo atual, através cento do capital votante as instalações da Em-

lhos Domésticos Co- de know-how ameri- da Consul. braco - Empresa Brasi-
merciais --T o 'direito de cano. O aumento das leira de Compressores.'
adquirir 36 por cento,9,Q __ .exportaçôes. 'visando, Ainda nos tarrnos do Mas nada foi revelado
capital 'votante da Con-- principalmente" o mer- referido acordo, a sobre a inclusão dessa
sul e a Whirlpool Incor- cada europeu (a Consul Whirlpool' Incorpora- subsidiária da Consul

poration 34 por cento. já domina o mercado da tion, dos Estados Uni- nas negociações.
Do capital votante da América Latina), consta .dos, também. tem a

Brastemp, 66 por cento também no plano da opção de adquirir dos

são nacionais e o res-

sistemas adrninistrati
vos utilizados pela Bras

tempo

de forma a não trazer

prejuízos para a política
econômica nacional".menta tecnológico de

alto nível de Whirlpool
Incorporation e somade

esforços para a exporta
ção."
EMBRACO

AMPLIAÇÃO Observou que não

acredita que uma em

presa do porte da Con
sul realizasse qualquer
negociação "que con

trariasse os altos objeti
vos nacionais e os da

Revolução:'.
Estou atimista

quanto esta negociação,
pois ela pode represen
tar para Jolnvttleo fõrta-

�

lecimento de suas ativi
dades industriais e con

tribuir para o maior de
senvolvimento do muni-

A venda da empresa
joinvilense, permitirá, de
acordo com informa-

Os armadores e pescadores solici
taram ainda, durante a reunião, que o

barco pesqueiro "Cruz dei Sur" per
manecesse com sua base operacio-:
nal em Santa Catarina. Diante das su
gestões 'apresentadas, a-Sudepe re

solveu suspender num prazo de 15
dias, na área costeira de Itajaí, as de
terrningções da portaria 61';;, até que
as proposta apresentadas na reunião
fossem solucionadas em Brasília.

Biólogo dq Acaresc orienta, I DESNACIONALIZA- cípio, sem o que ela não
ZAÇÃO

.

teria sentido".acionistasmesmosempresa.

técnicos na criação de açudes Primeira tentativ,a

A prtrnelratentàtiva de compra da Consul partiu
da Philips da Holanda, que se propôs a pagar

em dinheiro 70 milhões por 60 por cento das ações
do capital votante da empresa, O Governo vetou

esta transação para frear o processo de

desnacional"ização de indústrias brasileiras. Mas
Wittich Freitag não se conteve e declarou que a

Consul já havia atingido o limite máximo de sua

expansão, e que necessitava de tecnologia rnoderna.

Chapecó (Sucursal) - Os interes
sados na implantação de açudes,
com o fornecimento gratuito de in
formações técnicas; poderão obtê-Ias
por ocasião da i nstalação do Posto de
Piscicultura de Chapecó,' que ocor

rerá no próximo dia 2 de agosto, com
a presença do biólogo Carlos Rogério
Poli, da ACARPESC.

O Posto de Piscicultura estará ins
talado na Estação Experimental da
EMPASC, onde o biólogo Carlos Ro
gério Poli, permanecera alguns dias a

inteira disposição d-os Interessados
na implantação de açudes, para for
necer orientações técnicas.
CORDILHEIRA ALTA
A construção. do prédio próprio

para a Intendência Distrital de Cordi
,Iheira Alta, distrito de Chapecó, abri-

gará a todos os órgãos públicos que
funcionam no Distrito, e o terreno
para o prédio já foi escolhido pelo
Prefeito AltairWagner e o engenheiro"
Plínio Seidler.O próximo distrito a ser
beneficiado será o de Alto da Serra.
PORTO REGIONAL

.

�. O Posto Regional do Trabalho de
Chapecó, que funcionava com ape
'nas duas funcionárias, sendo uma

cedida pela' Prefeitura Municpal, e
outra responsável pelo posto, deverá
ser inaugurado no próximo dia 2 de
agosto, com apresença do Delegado
Regional do Ministério do Trabalho
de Santa Catarina, Airton Minoggio
do Nascimento.
Para assumir as funções de inspe

tor, foi designado para aquela região,
Pedro Paulo Pavessi.

,

As negociações em

torno da compra da

Consul pela Philips ho
landesa e que foram ve
tadas pelo governo fe

deral, por julgar a tran
sação inconveniente
aos interesses da polí
tica de, desenvolvi
mento i ndustrial do

País, tiveram inlcio em

julho de 1975 e dura
ram cerca de quase
dois meses.

vender as ações da

Consul à empresa ho

landesa.
Em 28 de julho, o go

vernador Konder Reis

emitia uma nota oficial

a respeito da transação
da empresa catari

nense com a multina

cional holandesa,
dando conhecimento
de seus termos ao Pre

sidente Geisel, aos mi-

que se tornasse d iversi

ficada a produção da

Consul, a maior em

presa de produtos ele
trodomésticos do país,
POSIÇÃO CAUTE
LOSA

A Secretaria da In

dústria e Comércio,
através do Governador
do Estado, tomou na

época,' uma posição
cautelosa, mas em de�

seria a compra de
todas as ações em di

nheiro por uma impor
tância de 70 milhôesde
cruzeiros que chegou a

ser ofertada. A outra

relacionava-se com

uma possível transa

ção, através da qual a

empresa holandesa
passaria a assumir o

controle acionário da
Consul com a aquisi
ção de' 60% de suas

ações.

Ibrasa para fazer com

que a empresa catari

nense não fugisse do

controle nacional. O

governo federal tinha

plenas justificativas
para não apoiar a tran
sação: a Consul tinha
uma marca firmada no

mercado, dominava
mais de 30% do mer

cado doméstico de re

frigeradores, expor
tava para 60 países e

tinha uma tecnologia
no ramo. Além disso a

Ernbraco, uma subsi
diária da Consul, teria

Caça e Tiro ganha recur�os
para manter tradição do Vale

fesa do controle acio- nistros da Fazenda e da
Blumenau (Sucursal) ___':'O prefeito Felix Theiss,

, encaminhou projeto de Lei à Câmara de Verea

dores para conceder um auxílio de 2 mil cruzei

ros, a cada uma das 29 sociedades de Caça e

Tiro que participaram dos festejos dos 125

anos de Fundação do município de Blurnenau.
O Executivo, ao justificara proposta, observa

que "'pelas características sociais que apresen
tam, essas sociedades constituem um verda

deiro elo de união comunitária e representam o

objeto mais importante na estabilidade social
da comunidade, principalmente, no interior do

município, quando da realização dos seus bai

les e fystividades de tiro, constituind9-se em

atração turística de inegável valor".
DOAÇÃO DE TERRENO
Um terreno de aproximadamente 5 mil me,

tros quadrados será doado pela prefeitura de.
Blumenau a Superintendência de Campanhas
de Saúde Pública, nos próximos 2 anos, no

prédio que abrigará a sede do distrito de Blu
menau e um laboratório de Saúde pública para
atendimento de exames bromatológicos e bac
teriolóqicos.

Indústria e Comércio.nário nacional, princi
palmente do catari

nense. Vários contatos
foram mantidos com a

A empresa holan

.desa desejava adquirir
60% das ações em

poder da Consul, de

tentora de 30% do mer

cado nacional de gela
deiras, enquanto que
os 40% continuariam
com a diretoria e acio

nistas da empresa ca

tarinense.
- -

A Philips, que vinha
mantendo contatos

com a diretoria da
Consul três meses

antes de revelar suas EMBARGO

A nota dizia que "os
contratos de financia-

Os diretores da Con-

sul observaram, na

quela ocasião, que o

controle acionário da

empresa pela Pflilips,
iria contribuir para o

fortalecimento da in-
. ,.

desenvolvido um com- área federal, e quando mentos firmados pela
. pressor altamente so- o Secretário Sebastião Consul com o Fundesc,
fisticado, que elimina- Neto Campos havia Bnde e o Brde conti
ria a ainda existente sido informado de que nham cláusulasestabe

dependência da Con- o governo federal dese- lecendo que a em

sul certos compo- [ava embargar as tran- presa, durante àvigên
nentes da atual linha de sações, mostrou-se um da dos contratos, de

refrigerações. pouco surpreso, afir- veria permanecer sob o

A Consul vinha cres- mando que não tinha controle acionário de
cendo nos últimos até então, notícias da pessoas físicas brasí
anos a passos gigan- real posição do go- leiras ou de pessoas ju-
tesco, a ponto de dis- verno federal. rfdicas cujo controle

putar com três empre- QUEIX� esteja em mãos de bra-
sas multinacionais no Os dois diretores da sileiros". Isto significa
setor de refrigeradores Consul, Wittich e Egon ria que os proprietários
em> franca varitagem. Freitag, teriam se quei- da Consu} estavam irn
Além de eliminar sua xado da falta de apoio, pedidas de efetuar a

mais sena
.

concor- ,tanto, estadual como transação com à Phi
rente, a Phittps estaria'; federal, acrescentando lips. já que os .finan
também comprando que este seria um dos ciamentos ainda nãose
um produto firmado no principais motivOs �encontravam inteira

mercado, fazendo com pelos quais desejaria mente liquidados.

dústria "já que haveria

a possibilidade de en

viar operários de Join
ville para participarem
de cursos de especiali
zação na Holanda".

Henrique Cardoso faz ACII quermelhoria na

rodovia Osvaldo Reispalestra em Joinville
�

Itajaí (Sucursal)-AAssociação Comercial e
Industrial de Itajaí enviou ao Governador Kon
der Reis e ao secretário dos Transportes Nico
lau Malburq, um documento solicitando me

lhorias na estrada que liga Balneário Camboriú
a ItajaL -

A rodovia Osvaldo Reis, que faz a ligação
asfáltica entre as duas cidades, encontra-se em

péssimo estado, e de acordo com o doeu

_ manto, os constantes buracos e falh�s em. sua

extensão, têm provocado grande numero
- de

acidentes-
,

A solução apontada pela entidade, foi a du

plicação das pistas e melhorias no acosta

mento, já que se constitui numa via de grande
movimento principalmente na temporada de
verão_

Joinville (Sucursal) -o sociólogo Fernando
Henrique Cardoso, Diretordo Centro Brasileiro
de Análise e Planejamento de São Paulo e pro
fessor do Instituto de Ciências Políticas da Uni
versidade de Stanford, dos Estados Unidos,
fará uma palestra às 19h30min de hoje, no audi
tório da Fundação Educacional da Região de

Joinville, abordandovários temas relacionados
com a realidade brasileira.
tuals braslleiros mais conhecidos no exterior e
tem d.iverSos cursos-de doutoramento em l:Jni.
versidades americãnas e européias, entre elas
a de Sorbone, na França. Já editou vinte livros,
traduzidos para diversos idiomas_ Na palestra
de hoje, qualquer pessoa terá acesso gratuito
no auditório da Universidade, mesmo não
sendo aluno da FURB,
1

No dia 25 de julho, o
governo federal ao

saber que a empresa
holandesa iria adquirir
60% das ações da Con
sul, manifestou sua

contrariedade, ao

mesmo tempo em que
acionava o BNDE e a

pretensões, através da

sua subsidiária no Bra

sil e de diriqentes que
vieram da Holanda com
o propósito de fechar o

negócio, apresentou
aos di.retores duas

fórmulas para as nego
ciações: a primeira
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Sudesul cria
compromete a fornecer. infor

mações sócio-econômicas
desse E9tado, com a menor de

fasagem possível.
. Essas informações atualiza

das servirão de suporte a0S es

tudos e (!rojetos que a Sudesul
desenvolve na região Sul, e

também mediante solicitação, a
outras entidades que vierem a

necessitar das mesmas, es

tando ainda previste sua divul

gação.

formações estatísticas, o que

possibilitará um melhor conhe

cimento da Região Sul em fun

Ç�Q das informações que déve
rão ser colhidas em maior quan

tidede e qualidade, dentro de

um enfoque enconômico-socia/.
Nesse sentido, aquela autar

quia pretende firmar contratos

'com as entidades estaduais de

pesquisas estatísticas e com o

IBGE, a nível nacional, as quais
alimentarão o referido sistema.

,

o primeiro contrato foi fir

mado, recentemente, entre o

superintendente da Sudesul,
A Superintendência do De- EngO Paulo Melro e o presidente

senvolvirnento da Região Sul da Fundação Instituto Técnico

(SudesUI), através de sua eoor- de Economia e Planejamento
denação de informática, pre- (ITEP-), de Santa Catarina, ecori.
tende montar nos próximos dois Gi1berto Ferreira de Carvalho,
anos um sistema regional de in- .oelc que! essa fundação se

sistema para

econômicos

obter dados

dos estados
Para continuidade desse tre-

,

balho a Sudesulpretende firmar

convetuo com a fundação de

economia e estatística do Rio

Gra�de do StJl e com o Deper
tamento Estadual de Estatística

do Paraná, além da articulação
com a fundação IBGE.

SAC'S É O NOVO E MELHOR

PONTO DE LANCHE

DA, CI'DADE
A cidade conta, desde o último fim de
semana, com o seu melhor, mais con

fortável e tranquilo ponto de lanche,
(mm a inauguração da Lanchonete
SAC'S, localizada na sobre-loja da gale
ria do Centro Comercial Aderbal Ra
mos da Silva, com entradas pelas ruas

Felipe Schmidt e Conselheiro Mafra.
Diversas especialidades e novidades

em sanduiches e lanches, têm sido,
juntamente com um atendimento per
feito, as maiores atrações da Lanchone
te SAC'S, que dispõe, ainda, de som

ambiente.

COHAB/SC
, ,

COMPÁNHIA DE HABITACAO DO ESTADO ElE SANTA CATARINA

EDITAL º�I=��ÇPRRÊNCIA
CONêoRRENCIA No. 04/76 ,

A Companhia de Habitação do Estado de Santa Catarina COHAB/SC; toma público, que
constituiu Comissão Especial de 'liIjfitação.Jiljj,l<íi. contratação de Auditoria Independente das
Demonstrações Financeiras do Exercicio de 1976.

.

Esclarece, ainda, que somente poderão participar da concorrência, as Empresas Pré

qualificadas]unto à Supervisão das Entidades Vlncuj-adas ao Gabinete do Vice-Governador do
Estado de Santa Catarina

O prazo para entrega das propostas se encerra às 14 horas do dia 20 de agosto próximo.
Maiores esclarecimentos poderão ser tomados junto à Comissão Espe�i;21 de Licitação da

COHAB/SC à Rua Almi rante Lamego no. 02 - Florianbpolis - SC ou pelo telefone 22-3100.
A DIRETORIA

CASAN
cia catarinense de águas e s�néamento

EDITAL - TO-IVIADA DE PRECOS No. 49/76.
A COMPANHIA C,I.\TARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade de

economia mista, registraÍla na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.4�8, CGC do Ministério
da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - se,
comunica que se encontram à disposíção dos interessados, no endereço ecírna mencionado, os

elementos da TOMADA DE PREÇOS no. 49/76 destinada � selecionar propostas para aquisição
de R6GISTROS para os Sistemas de Abastecimento de Agua de DIVERSAS CIDADES DO
ESTADO DE SANTA CATARI NA ('18 cidades), sendo que os mesmos deverão ser entregues no

ALMOXARIFADO CENTRAL - BARREI ROS - FLORIANÓPOLIS - SC,
O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN - andar térreo, IQCa! onde

deverão ser entregues as propostas até as' 15,OO'(quinze) horas do dia 18 (deaoltolde agosto de
1976. .•.

-

,
,,',

.
. ,

.

Fl orianopolis, 03 de' agosto de 1976.
ADIRETORIA '

1\
;

useu Sambaqui promove
I

curso sobre arqueologia
Sudesul revela que existem
7'4 árvores nativas em se

.Prato. Típico elabora fes'ta
podem ser adquiridos, antecipadamente, no
serviço de turismo da prefeitura e com- as

próprias senhoras filiadas ao clube das So
roptlrnistas.e parfirdesta semana.
Por outro lado, paralelamente, a realização

da festa do prato típico, estarão em Blumenau
cerca de 40 membros da Associação Brasi
leira de Agências de Viagens, acompanhados
de mais 10 jornallstas credenciados junto a

este órgão, O objetivo da visita é o de conhe
cer a infra-estrutura do município (hotéis, res-

folclórico Alpino Germânico, taurantõs e outras atrações) para incluTr a ci-
Os ingressos para este evento, com caráter dade nos futuros roteiros turísticos de suas

beneficente, custarão Cr$ 50;00 por pessoa e .ernpresas.

,

Delai inaugurq exposição

Porto Alegree+ o projeto de levanta
mento cio potencial de vegetais nativos

·
de Santa Catarina, promovido pela Su

perintendência do Desenvolvimento da

Fiegião Sul (Sudesul), juntamente com o

governo de Santa Catarina e G IBDF, já
determinou que 714 espécies de árvores
crescem atualmente nos 95,985km2 do
território càtarinense.
Segundo informou o técnico respon

sável pelo projeto, do Departamento de

recursos naturais da Sudesul,' a pes
quisa em andamento. � inventariou

todas' as espécies de árvores do Estado,
localizadas nas regiões de mata pluvial
atlântica, restinga lltorânea.: pinhal e

mata latifoliada da bacia do rio Uruguai.
Esse estudo-está sendo executado pelo
"herbário Barbosa Rodrigues", de Itajaí
em convênio com a Sudesul.

�o corrente ano, está se desenvol
vendo a primeira etapa desse projeto,

Blumenau (Sucursal) _;_ Promovida �pelo
Clube das Soroptimistas e com a colaboração
do Serviço de Turismo da Prefeitura, será rea
lizada.no próximo dia 21, a partir das 18 ho
ras, em dependências do Tabajara Tênis
Clube, a tradicional festa do Prato típico de
Blurnenau. Os pratos a serem servidos variam
entre o "Eisbein", o "Kelsseler", o "Salsichão
com Chucrut", ao som de uma bandinha tí
pica, além das apresentações do conjunto

que prevê o levantamento das espécies
nativas com possibilidades de aprovei:
tamento, em que são feitos também es

tudos quantitativos e qualitativos das.
ocorrências vegetais existentes B defini

ção do zoneamento ecológio em que ,

ocorrem. Será analisado ainda o com

portamento das espécies, o randirnerato
em seus "habitat" e a manutenção e de

senvolvimento do patrimônio florestal
existente em Santa Catari na.

A Sudesul, através da promoção desse
trabalho, no Estado catarinense, visa

uma adequada recuperação do parque
florestal, pelo incentivo ao aproveita
mento de espécies até hoje ignoradas e

que, através de seu conhecimento tec

nológico, possam substituir certos vege- .

tais excessivamente explorados, qe
ra�do desequilíbrio ecolÓgico, desma
tamento de reservas e erosão de solos
das regiões atingidas.

JoinvilIe (Sucursal) - O artista plástico ria do Centro, em Bom Abrigo,Florianópolis,
Nilson Delai inaugura hoje, na Lascaux Gale- numa exposição conjunta com mais 19 artis
ria de Arte, na rua Ministro Calógeras, 697, em tas plásticos da cidade de Joinville.
Joi nville, mais um mostra de suas mais recen- / Segundo os críticos de arte, o resu Itado do
tes criações, O coquetel inaugural está pro- trabalho feito até agora pelo desenhista-:
gramado para as 20h30min e a exposição es- pintor Nilson Delai, é plenamente-satisfatório.
tará aberta até o próximo dia 20, A "Lascaux" 'Os mesmos críticos justificam suas posições
atende diariamentee de segunda a sábado frente às criações em desenho, acentuando

· das 9 às 21 horas e aos domingos das 9 às 12 serem as cores suaves, a atualidade do tenta
· horas, . que o autor quer transmitir e, obviamente, a,

A mais recente participação do artista de sensibilidade própria, que reforçam a' inten
Joinville, ainda está sendo realizada na Gale- ção literária dos motivos",

Joinville assiste ',omédia .. ,.". " , __

Joinville (S!.rcursal) -:-Depois de se manter nossa empregada" e "Ainda agarro esta vi
em cartaz durante dois anos nas cidades do zlnha": Fábio Rocha, que filmou recente
Rio de Janeiro e São Paulo, a peça teatral '.'0 mente "Bacalhau", filme ainda inédito no

Genro que era Nora" será encenadá amanhã Brasil e que é urna sátira brasileira do filme
às 20h30min nosalão de festas da Sociedade "Tubarão",

'

Harmonia Lyra, em Joinvllle.
'

Os outros atores são: Angela Vitóriá, filha
"O Genro que eraNora" é uma comédia de da atriz Isolda Cresta e ex-integrante do

costumes de autoria de Aurimar Rocha e seus elenco do musical "Gota D'Agua" de Chico

princlpals atores são o próprio Aurimar, que Buarque de Holanda e Jayme Costa, ator que
já Interpretou o papel de Hitler no programa desempenhou recentemente o espetáculo
deFlávio Cavalcanti e atualmente "Benedito" "Viva o cordão encarnado", prêmio Moliere,
na novela "O feijão e o sonho", da rede Globo ao lado de Elke Maravilha,
de Televisão e a.atriz Meire Vieira, que parti-' Os ingressos para o espetáculo jáestào à

cipou em 2,0 filmes nacionais até o momento, 'venda na secretaria da Sociedade Harmonia
entre os quais "A viúva virgem"; "Corno é boa' Lyra,

Será realizado, de 23 a 28 de aqosto, das.19 às 22
horas, nos dias 23 a 27 e das 14 às 17 horas, no dia 28,
no Museu Arqueológ-ico de Sambaqui, em Joinville, o
curso "Teoria e Método da Arqueologia Americana". O
curso será ministrado pelo professor Alroíno B. EbJe,
diretordo Museu de Antropologia da Universidade Fe
deral de Santa Catarina.

O programa do curso será dividido em três etapas: a)
natureza e objetivos da arqueologia pré-histórica; b)
questões teóricas e problemas metodológicos; c)
temas especiais, em que estão incluidos os seguintes:
padrão de estabelecimento, sítios arqueológicos, in
terpretação arqueológicas e fases e tradições na ar-

queologia brasileira.
'

O curso é uma promoção da SecretariádeCultura,
Esporte e Turismo da Prefeitura de Joinville, Museu
Arqueológico do Sambaqui e do Departamento de Ex
tensão Cultural da Universidade Federal de Santa Ca
tarina.
O MINISTRANTE

O professor Alroíno Baltazar Ebleé catarinense de
Rio do Sul. Estudou em Blumenau, .transterindo-se
mais tarde a Florianópolis, onde licenciou-se em Histó
ria pela UFSC. Realizou cursos de pós-graduaçãona
Universidade da Pensilvânia, EUA e ria Universidade de

I

São Paulo. 'Obmo arqueóloqo l'igadO"ao Museu de Ali�

tropologia da UFSC, desenvolve pesquisas arqueoló
gicas de campo, e integrá o Corpo Docente de Pós
Graduação de Ciências Sociais da Universidade Fede-
ral de Santa Catarina.

-

Acaresc faz campanha
de orientação no Oeste,

joaçaba (Sucursal) - Uma campanha de esclare
cimento e orientação da política .de preços mínimos,
destinada aos produtores da região, está sendo desen
volvida pela Acaresc, através da coordenação de coope
rativismo e éomercialização.

Abrangendo 18 municípios do meio-oeste, a cam

panha será desenvolvida através de palestrar e reuniões
com os agricultores, distribuição de álbuns explicativos
e folhetos ilustrativos que indicam os preços mínimos
estabelecidos pelo governo federal. \

.

O responsável pela campanha, engenheiro Vili
baldo Schmidt, adiantou que ao final da campanha, 0,5
técnicos terão condições de avaliar a receptividade dos
conhecimentos entre os agricultores, no sentido de ado
tar novas culturas para suas lavouras.

.,

\ /

.DISNEY :WORLD

'oia 18 de agosto em Florianópolis
Dois espetáculos
O Show DISNEY WO�LD apresenta os palhaços Xuxu e Casquinha,
'Bonecos VIvos, Prof. Pardal,Mickey, Pateta, Pantera Cor-de-Rosa; Per-
nalonga, Frajola, Viralata, números de equil íbrio e malabarismo. Mágico
internacional "De Cario And Partner".
Roteiro Musicál: Conjunto Mobile 2000

Disney World é em benefício da APAE

�
ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RO'DAGEM '

......� ,

(�--------------------------------.

"Feirão" de Joinville
'inicia na terça -feira

,.0. _ . ....ól.....�.... '� .." "':" .�.�. ,>,' •...•
� .:,. ;J. -' ..�'O"--�I.o

'

....W

MINISTERIO DO EXERCITO.
... 11-1 EXERC!.TO
.5a. R.M. e 5�CD.E.

HOSPITAL DA GUARNiÇÃO DE
FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE CONVOÇAÇÃO
Com o presente Edital, convoco a Sra. FERNANDA OLl- .

VEIRA DO VALLE a comparecer no Hospital de .Guarnição
'de Flo�ianópolis, sito à rua Silva Jardim no. 85, nesta Capital,
dentro de dez (10) dias, a fim de assumir o cargo de ENFER

MEI RA LT-NS-904.3-A, Referência 33, admitida .conforrne
Portaria no. 644, de 05/mai/76, publicada no Diário Oficial

da União no. 92, de 17/mai/76.
O não cumprimente rio presente Edital, implicará na perda
da validade do referido concurso.

Florianõpolis(SC), em 03 de agosto de 1976.
DR ISRAEL SEGALLA

MAJ MED RESP P/DIR H Gu F

\

Joinville (Sucursal) -A Fundação "25 de Julho",
determinoupara o próximo dia 10, terça-feira, a
realização do "Feirão", que terá corno local a

'praça ":�ier�ílio, L�z:'I"jl)n�� aOj,fy1�rp�go �urí�.c;i�
pai de Joinvllle.; :;. '�I:- -',:'", ::- :0-',-.:,,' C::'1 �r :':.

O "Feirão" será realizado a partir das 6 horas
da manhã, prolongando-se até as 12 horas e á
população do centro da cidade terá à disposição
todos os produtos colhidos na área rural'de Join-
ville.
Como teste experimental, estarão efetuando

comércio de' produtos Horti-grangeiros apenas
1'0 aqricujtores, que comercializarão repolhos,
batata doce, couve-flor, beterraba, cenoura, to

mate, cará, aipim, batatinha, mamão, banana, me
lado, o�ps, abóbara, vagem, ervilha, palmito,
entre outros. O "Feirâo" será realizado todas as

terças e quintas-f.e'fras.

AVISO DE LlCITAÇlo
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARI

A. NA, através do GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhe

''!:i} cimento dos interessados, que se acha aberta a CONCORRÊNCIA - EDITAL.
V No. 92/76, para execução de serviços de TERRAPLENAGEM, OBRAS DE

.'

'D ER ':4RTE CORREf\lTES E DRENAGEM, PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA E SER
ViÇOS COMPLEMENTARES, narodovia SC 411, trecho s'ÃO JOÃO BATISTA
- NOVA TRENTO, nu'ma extensão aproximada de 9,00 km, com prazo de

entrega das propostas até às 15,00 (quinze) horas do dia 14 de setembro de

1976, no Protocólo Geral do DER/Se., localizado no 70. andar do Edifício das

Diretorias, em Florianópolis.
Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto ao

GEL, no endereço acima mencionado.

DER/SC., em Florianópolis, 30 de julho de 1976.

Engo. Civil Osny Berretta Engo. Civil Sérgio R. Beims
.

Presidente do GEL Oi'retôr de Construção
•

SUCURSÃl DO E, DE 5, PAULO

Rwa 15 de Novembro, esq. Ant:hieta
Ediljeio Selceep . Sõo Paulo

JULHO 1976

Q C Q

X T P

O V B

M H J '

G T X

J X L

NOVOS PLANOS
COM CORREÇÃO

MONETÁRIA
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Rural bate em caminhão, cai
no rio e 3 morrem afogados,

Rio do Sul (Sucursal) - De

pois.de bater na traseira de um I

carninhâo FNM, que trafegava
na rodovia BR-470, a carrilo
nete Rural Willys, com placas

de Rio do Sul, dirigida por Ce
sário Pedroso.. caiu no rio
Itajaí-Açú, causando a morte
por afogamento do condutor

. �

do veículo e seus ocupantes
Pedro Garcia e a esposa Cla
rice Garcia . O acidente ocor

reu às 14h30min de ontem, no
trevo de acesso ao município
de Laurentino, de onde a ca

rnlonete procedia.
Até a noite de ontem b Corpo

'de Bombeiros não havia reti
rado a Rural do-fundo do rio.

Por volta das 19 horas foi res

gatado o corpo das três víti
mas.

o motoristádo caminhão foi
ouvido na delegacia de polícia
local e liberado em seguida
para seguir viagem para Hio do
SU,I, visto que não teve culpa
no acidente.

Testemun�as dizem que PM

atirou no agricultor-
Embora o inquérito polieial

ainda esteja em tramitação,
devendo ser concluído dentro
de alguns dias, a prisão pre
ventiva do soldado PM Eucli
des And ré de Olivei ra, suspeito
da morte do agricultor Arlindo
Pfleger, com um tiro nas cos

tas, poderá ser solicitada a

qualquer momento. Euclides:
perseguiu a vítima" tendo dis

parado vários tiros, sendo que
,

um teria atingido o agricultor,
O crime ocorreu em São Pedro.
de Alcântara, no último dia 18,

•

por volta das 19 horas.

, O soldado havia sido rein

quirido a depor na Delegacia
de Segurar.lça Pessoal, no en

tanto, apenas o PM Walmor
José Manoel compareceu,

, conseguindo provar sua ino

cência. O PM Euclides, apon
tado por 18 pessoas que pre
senciaram o fato, como o autor

., do disparo que matou' o agri
cultor, foi transferido para 0-

destacamento da Polícia Mili-
, tar de Blumenau.

,

Até o momento as autorida
des não decidiram como agir

e para elucidar as investigações.
Sabe-se que a "Carta Preca
troia" não será usada, visto

que a DSP tem jurisdição em

todo o Estado.

o CRIME
Tudo começou .com uma

'. briga entre dois lavradores, Ar
lindo Pfleger (a vítima, 29 anos,
solteiro), e João Pedro

Schmidt, na localidade de Sâo
Pedro de Alcântara. No local
estava sendo realizada uma

festa religiosa, que foi inter

rompida de início com a luta

corporal e posteriormente
com? perseguição do PM ao

aqricultor Arlindo.

da Polícia Militar, sediada em

Barreiros -, disciplinavam a

festa.
-

' ,

Os soldados interviram na

briga por solicitação do padre
da paróquia local, Humberto

Waterkemper, que, inclusive,
ofereceu seu veícu lo para
transportar Arlindo para a de

legacia. No entanto, depois de
preso, Arlindo conseguiu lo

grar a vigilância dos policiais e

fugiu do interior do carro.

Valendo-se do fator surpresa,
a vítima levou vantagem na

fuga, porém, send.o perse
guida, pelo soldado Euclides e

alvejada em frente ao antigo
cemitério.
, Vários tiros foram dispara
dos para o alto, segundo con

fessaram na Segurança Pes
soal os dois soldados. Porém
Euclides ,negou a autoria do

disparo que culminou com à
morte do agricultor. Mas as 18
testemunhas foram unânimes
em afirmar que o soldado Eu
clides disparou contra a '{í
tima. Durante toda a fase ini
ciai do processo, os dois indi
ciados afirmaram que ouviram
um disparo, que não partiu da
arma de Euclides durante a

per�e!tU içáo.

Embora todas as testemu
nhas tenham afirmado que
viram "o soldado moreno ati
rar em Arlindo" (Euclides tem
a pele morena), este, apoiado
por seu colega, o soldado
Walmor, nega a autoria do dis
paro mortal. Ambos contestam
o depoimento das testemu
nhas com a alegação de que
houve outro disparo, além dos
que fizeram para o ar.

seguiram ao crime, agentes da
'Segurança Pessoal vasculha
ram o local em busca da bala.
O projétil penetrou na vítima

.

pelas costas, indo sair na al
tura do estômago. O delegado
adjunto, Oscar Peixoto So
brinho, esteve empenhado nas

buscas, pois ao achar a bala
automaticamente seria res

ponsabilizado um dos dois
soldados como autordo crime,
através do exame balístico.

Suíço que viaiava de carona
morre em acidente no Sul

{ ,

Ainda se encontra em Florianópolis o corpo des Benz, chapas (Cachoeira do Sul-RS) VB-
de Peter UrsSchmutz, 24 anos, solteiro, natural 0590, que tinha ao volante o motorista Ric;ardo
da Suíça, que teve morte por ssmaqamento do Basílio Rodrigues.
tórax em uma colisão entre uma carreta A polícia não revelou detalhes da colisão,
Scania-Vabis e um caminhão Mercedes Benz. nem informou a causa, mas presume-se que
A vítima' viajava para o Uruguaí como caro- um dos motoristas adormeceu ao volante.

neiro, sendo que o último Estado brasileiro visi- Peter Schmutz residia na rua 27 da avenida

tado, segUndo registro em seu passaporte, foi a de Berne, 3550, em l.aqnau; na Suíça. Seu pas-

Bahia. O acidente aconteceu por volta das 13 sapórte, de número 1369155/5, comprova sua

horas de anteontem, no quilômetro 266 da passagem por grande núm�ro de países.O úl-

BR-1 01, na localidade de Penha, proximidades timo visto, segundo informou o delegado Man-

do Posto da Patrulha Rodoviária Federal. oel dos Santos Dias, daDelegacia de Segu-
Na tarde de ontem, a Delegacia de Segu- rança Pessoal, foi registrado ria Bahia. Na DSP,

rança, Pessoal manteve contato com a Embai- f.oi extraída a guia cadavérica n? 112/76, em

xada da Suíça em Brasília, através do Consu- nome de Peter.

íado de Curitiba, para tratar da remoção do ,Segundo as autoridades, Peter Schmutz

corpo de Peter Urs, que se encontra no Insti- morreu esmagado entre asferragens, somente,
tuto Médico Legal de Florianópolis. Possivel- s.endo retirado após quatro horas de trabalhos.

mente, os familiares da vítima, residentes· na Seu corpo poderá ser sepultado no Brasil, de-

Suíça, virão a Santa Catarina para ultimar o' pendendo da decisão dos familiares.

'traslado do cadáver. Entre seus pertences, as autoridades encon-
O acidente envolveu a carreta Scania-Vabis, traram 1900 dólares em cheques de viagem do

placas (São Gabriel-RS) MG-0242, dirigida por' Banco co Canadá - aproximadamente 20 mil

Antônio C.Simas Vallejo, e.o caminhão Merce- cruzeiros.

Fogo. consome casa �e
madeira em, Itaiaí

Itajai (Sucursal) - Um' incêndio irrom- sem saldar a despesa. Na delegacia os

pido na tarde de ontem destruiu total- dois' foram identificados como sendo
mente a residência do Sr. Melas Chart - Gardel Vasco Pereira Barreto (20 anos,
uma pequena casa de madeira que tinha o solteiro) e Mário Rudiar dos Santos Ro-
número 43, de. uma Travessa situada no drigues (19 anos, solteiro), ambos nesi-
Bairro Madevila, próximo ao centro da ci- dentes em Porto Alegre, este último no

dade. Como causa provável, já que a Bairro Tristeza e o primeiro no Bairro Cris-
causa verdadeira ainda não foi apurada, tal.
supõe-se que o ferro elétrico estivesse li- '

Dentro de um dos sapatos de Mário a
O agricultor foi atingido d d

pelas costas enquanto fugia, ga o e, consequentemente provoca o o polícia encontrou um recorte de um jornal
apenas por ter desferido um si nistro. gaúcho com fotos dos dois arrombadores

tapa em um companheiro de Tudo teve início às 15h30min, momento e uma reportagem narrando seus crimes
profissão depois de urna dis- em que foi dado o alarma pelo próprio naquele Estado.
cussão.,Os próprios soldados proprietário. As duas viaturas do Corpo de Além dos roubos em Porto Alegre, os
que empreenderam· a caçada Bombeiros, composta de 12 homens e dois são responsáveis por arrombamen-
humana encontraram seu mais os vizinhos evitaram que o fogo se tos de veículos e residências em cidades
corpo estendido ao chão, com alastrasse para as outras casas anexas, paulistas e catarinerises, principalmenteuma perfuração de bala nas .

d
costas. Mais tarde o r-ssponsá-

mas não conseguiram evitar que a casa e Itajaí e Itapema. São considerados pelas
vel neqoua autoria do disparo. Chart fosse' totalmente consumida pelas autoridades como de alta periculosidade

.

No entanto, as testemunhas chamas.
-

em arrombamentos, visto que apenas em
afirmaram que o soldado Eu- , O proprietário se encontrava dentro da uma semana conseguiram arrombar 30
clides foi o autor do crime. casa quando iniciou o .incêndio. Alar-

.

veículos no Vale do Itajaí, que foram
rnado, saiu juntamente com a sua família.' -abandonados depois de despojados de
Do sinistro somente restou um fogão à seus objetos, como rádios e toca-fitas,
gás, ainda inutilizado, e às 16h30min nada principalmente.
mais restava de sua casa. Foramdetidos por volta das 13 horas de
, LADROES DETIDOS quarta-feira, no Restaurante do Posto

Blumenauense. A polícia de Itapema foi
solicitada porque os dois arrombadores
neqararn-se a pagar a despesa, sendo de
tidos quando tentavam fugir em um veí;.
cu lo que estava estacionado defronte o

restaurante.

Depois de autuados em flagrante, foram
transferidos para a Delegacia do Balneá
rio Camboriú e posteriormente para a Ca
deia. Pública, onde aguardarão decisão
das autoridades gaúchas. Poderão ser re

cambiados para a Delegacia de Furtos de
Automóveis de Hbrt0, Alegre", onde são

"'pr'ocu'�ádõs p01 tód6b ae veR:üTos."""'·
. "

A VIATURA
O carrodo padre Humberto,

que inicialmente fora desti
nado a transportar Arlindo
para a Delegacia, foi utilizado
para removê-lo gravemente fe
rido ao Hospital de Caridade,
onde já chegou sem vida.

EM LIBERDADE
.

Em momento algum os dois
soldados foram afastados de
seus postos. Agora, o PM Eu
clides teve uma inesperada
'remoção para a cidade; de
Biumenau, enquanto que seu

companheiro continua desta
cado em Barreiros, mi 3a Com
panhia do 1 ° Batalhão da P'olí
cia Mititar. Ontem, conseguiu
provar na DSP que não teve
participaçáo no crime.
Enquanto isso, a população

'de São Pedro de Alcàntara
'

revolta-se com a morosidade
do inquérito. Mas as autorida
des afirrnararn que, breve

_�. ,},- r;)ent?,.9 caso será solucio-,
t!j'iJé se4�haadl!, ". ''''''�'''""'''' .

Mas a pólícia, segundo in-
.

formou o titular da DSP, Man
oel dos Santos Dias, está con

vencida de que do revólver do
.

O. fato ocorreu nas proxirni- soldado Euclides, uma arma
dades da igreja local, por volta calibre 38, partiu .0 disparo
das 19horasdodia 18dejulho, mortal.

»

domingo, onde os dois solda-
.

dos, Euclides e WalfTlor - .da. . O .PR.oJET�L ... _ , .

3a Companhia ele 1° H>I3.tal)h'áo' " .... Nds ppjmê'ir0s�d'ias
•

Três pessoas feridas em

dois acidentes de
Três pessoas resultaram fe

ridas em dois acidentes de

trânsito - colisão e atropela
: manto - registrados ontem
: pela Delegacia de 'Segurança
·

Pessoal. As vítimas apenas so
freram ferimentos leves, sendo
medicadas no Hospital dé Ca
ridade.
O atropelamento ocorreu na

rua João Meirelles, no Abrão,
'por volta das 16 horas de on

tem, envolvendo a Kombi AA-

8944, pertencente a Alfredo
Alcides Jaeger, tendo ao vo

lante o motorista Saulo Souza

(31 anos, casado, que mora na

servidão Belmiro,. em Capoei
ras).

O menor Saulo José Beppler
(11 anosde idade, residente na

servidão Cardoso, em (ta
guaçú), foi colhido quando
tentava atravessar a rua para
embarcar em um coletivo.

Com leves tsrtmentos ele foi
medicado no Hospital de Cari
dade e liberado em sequida.
Segundo o atropelante, o me

nino tinha consigo uma cesta

com doces para vender no

centro da cidade.
COLISÃO
Já o choque ocorreu na rua'

Federal impede o uso
,.,

indevido de seu nome
O Departamento de Polícia Federal está tomando Providências

para evitar o uso indevido de seu nome e do Ministério da Justiça
nas credenciais que estão sendo emitidas pela Sociedade Brasi
leiros de Cantores e Compositores Músicos - Sobracom - com'
sede no Rio de Janeiro. A informaçâo foi prestada ontem pelo
superintendente regi.onal Carlos Braz, acrescentando que além
da tarja verde-amarela, as e'3.rteiras. de identificação emitidas a

seus fiscais p'ela Sobracom constam indevidamente dizeres idên-
ticos aos papéis oficiais do Ministério da Justiça.
-Inseriu, portanto, em documentq particular declaração di

versa da que devia ser escrita, para alterar a verdade sobre o fato
juridicamente rele.vante 'e afligir usuários de repertórios musi-

•

cais" com 0 fim de obrigá,los, muitas vezes, a pagamentos inde
vidos - explicou o Sr. Car.los Braz.
Revelou o superintendente regional que o fato foi levado ao

con!1�cimento das autoridades pelo gerente de um hotel' carioca,
a quem o estranho documento foi exibido por representantes da
'Sobracom.

Concluiu o Sr. Carlos Braz dizendo que o Departamento de
Polícia Federal tomou as devidas provid8ncias, determinando o

recolhimento dos documentos irregulares e pr'ocedendo crimi
nalmente contra os respons'áv?is pela emissão dos mesmos.

�,

1-

,Comércio dá gasolina
para carro da polícia

Ao •

transito

Frei Caneca, por volta das 8

horas de ontem, envolvendo o

Volkswagen de placas BH-

0700, que tinha ao volante o

p ropr ietár i o Idro Antônio
Prado Júnior, residente na rua

Frei Caneca, 97; apto. i.1 02, e

a motocicleta Honda, AA-040,
pilotadapelo proprietário João
Cândido Machado.
Resultaram 'feridos d moto

queiro, e a caroneira Eliane
Antônia Grappss, ambos resi
dentes na Vila Ivan Matos, 11,
em Saco Grande, que toram
medicados no Hospital de Ca

ridade, com feves escoriações.

Dois arrombadores de carros e residên
cias procurados pela polícia do Rio
Grande do Sul, responsáveis pelp roubo
de 30 veículos no .prazo de unia semana

no Vale do Itajaí, foram presos em fla

grante pelas autoridades de Itapema e re

cambiados para a Cadeia Pública do Bal

neário Camboriú onde permanecem à
disposição da justiça gaúcha. A prisão
ocorreu no Restaurante do Posto Blume
nauense, em Itapema, quando a dupla
tentou fugir em um carro que estava esta
cionado em frente ao estabeleci rnentc:

OPORTUNIDADES
A PEPSI-COLA aumentando seu quadro funcional, está
admitindo profissionais para as seguintes funções:

MECÂNICOS P/CAMINHÕES E EMPILHADEI RAS
SUP'ERVISORES DE VENDAS
VENDEDORES
PROMOTORAS DE VENDAS
AUXILIARES DE PRODUÇÃO

OS interessados deverão apresentar-se, munidos de docu
mentos, na fábrica da PEPSI-COLA, na avo Presidente

Kennedy, '�7, em Campinas, São José, no horário
comercial, falar com o sr. Hamilton.

ALUGA-SE GALPAO
SUPERVISOR DE OBRAS

DE MENORES

Rua Leoberto Leal, próxiíno trevo. eH� 8:lrrei·

;os. Tratar rei", h-,n . 44-0002 ou no. Posta
.

piFJ:�:. - no Estreito.

Estudailte Universitário com prática de datilografia
Horário: Integral
Salário: Cr$ 3.000,00
Telefonar: 22-3492 - falar com Da. Hilclé'

PARA FORRO E PISO
Maior rapidez. Economi� de 30%. Entrega
_imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência técnica

Consultem-nos \

(0482) 22-6500

22-6290

22-4'235

22-4002

,

(- LAJE PRÉ - MOLDADA
.

liA,PUlAj��MENTOS
REG. CREA, N." 5.175 - 10.� Região
VENDAS: Rua Emílio Blum, 27 " Florianópolis. se

IN'GLESES-GASA MADEIRA

Praia dos Ingleses, área construída de 150m2, 3
quartos de casal, 1 quarto de solteiro, todos ,"',10bH:a
dos. Sda fom.xla de Paviflex, rhurrasqueira, :,j.,.agem
par!"] dois carrOs, terreno medindo 456m2, todo ajar
di nado,_ rua só de veranistas. Tratar com o Sr. Antô
nio - !':REC1175 : fone 44-1391. Rua Gaspar Outra,
967 . Estreito.

Araranguá (Correspondente) -A Delegacia de Polícia de Ara

: rahguá só terá combustível para seUs serviços de vigilância ex
- teina' no dia 12, quando será liberada a nova cota. A Associação
'.

Comercial e Industrial tem ajudado a Delegacia oferecendo com

bU'stíveis para que os agentes possam combater os ass.altos
: constantes qúe ocorrem no município.

.

Com a prisão dos elementos Celício, Luís Ritter, Norberto de

Carvalho e João Severo dos Santos, de Tramandaí-RS, os poli
,

ciais puderam apurar o roubo ocorrido nas residências de vera

< neio do Sr .. Dite Freitas e Sra. Brigite Gorini, no Balneário Morro
·

dos Conventos. Disse o delegado Eldio Machado Reis que os

, agentes policiais dormiam nas residências, principalmente no

inverno, conseguindo expl,llsar a "gang" que agia no Sul, nas
praias.
'Nessa semana mais três queixas foram registradas, segundo

·

revelou o agente Peixoto. Foi roubado o automóvel Dodge-1800
,
de Salvio Amaro Pereira, posteri'Ormente encontrado em Cri- ,

'·1 ciúma. Arro'mbado o automóvel de Pedro de Souza, funcionário
.. ;, d� Barico do Brasil e roubado o Volks de Eckard João Zuehl,

· fiscal da "$ouza Cruz".'

VENHA· CONHECER O CEPU
AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA A MISSÁ
Novãs Apostilas
Nova Direçã o
Milhares de Testes

""'úsica Ambiente
Lanchonete
.confortáveis Elevadores
Períodos: manhã, tarde e noite
I nformações Centro Comercial Aderbal ,Ramos di!
Silva
CEPU - o caminho certo para a Universidade

:,,�iily Ker�en, Oswaldo Kersten, Dario Crnralho e

Famílics, na impossibilidade de agradecer a c. :Ja um o

comparecimento, as' flores e mensagens envic.das pc.r
ocasião ':';0 íalecimento de sua esposa, mãe, 50g;'" e

avó HELENA TEIXEIRA KERSTEN, o fazem por
este meio e convidam para a missa que será celebr.ada
na Catedral Metropolitana, sexta-feira, dia G do cor',

, rente, às df!senove (19) horas.
A todos os mais sinceros agradecimentos.

Mulher que matou o
I

marido na Costeira

será julgada dia 27
Será levada a julgamento 'no próximo dia 27, às 14 horas, no

auditório do Centro Sócio Econômico (antiga Faculdade de

Ciências Econômicas), na rua Almirante Alvim, Maria Albino da

Silva, casada, de 31 anos de idade, 'da 'Costeira do Pirajubaé. Na
rnad rugada de' 28 de março, por volta das 24 horas, em sua

residência, Maria Albino da Silva assassinou seu marido,
abrindo-lhe o pescoço com golpes de faca enquanto ele dormia .

Se 'condenada, a pena mínima de Maria Albino será de 12 anos,

por ter praticado homicidio qualificado pelo modo de traição.
Maria Maria Albino responde em liberdade à formação da culpa.

O Tribunal do Júri da Comarca de Flcrianópoüs, em sua

quarta sessão periódica, estará sob a,presidên,ciél do titular da 1 a

Vara CriminaJ. Juiz Ernani Palma Ribeiro. Na Promotoria Pública
funcionará �aldemiro BoriniA defesa de Maria Albino estará a

cargo do criminalista José de Brito.Andrade; que alegará "legí
tima defesa". A ré, no momento do fato, encontrava-se grávida.

O DELITO·

Aproximadamente às 24 horas de 28 de março, na residência
do casal, na Costeira do PírajubaáMarta Albino da Silva abriu o

pescoço de seu marido, Ernesto José da Silva, com golpes de
faca, enquanto ele dormia. Ernesto.era casado com Maria Albino

já há 12 anos e frequêntemente tinham atritos, especialmente
quando e_le se embriagava e ficava violento. No dia do fato, Maria
Albino foi trancada no banheir.o e a porta ficou pregada para que
os filhos menores não a pudessem libertar. Por volta das 24

horas, Ernesto abriu a porta onde Maria Albino estava encarce

rada e foi deitar-se, de calção, no quarto do casal. Maria' Albino
armou-se de uma faca (tipo de caça) e aproximou-sê do esposo.
Sem permitir qualquer gesto de defesa, pois Ernesto 'dormia,
ergueu a faca e tom ráp.idos movimentos de "vai-vem", como se

usa um serrote, seccionou todos os vasos do pescoço, abrindo-
lhe totalmente.

'.'

,.

,

Após o delito, tentou estancar o sangue que jorrava abun
dante com urnpano e depois cobriu o cadáver com um lençól,
aguardando o amanhecer. A promotori,a denunciou Maria Albino
pelo delito de homicíio qualificado pelo modo de traição.

A DEFESA

O defensor, bacharel José de Brito Andrade, invocará a tese
de "estado de legítima defesa". Diz a defesa que a mulher era
extremamente maltratada por seu marido, a ponto de ser encar-

.

'cerada nas dependências do sanitário da casa, cuja porta man

tinha pregada para que seus filhos - todos menores - não a

pudessem libertar. E, não permitindo que seu marido conti

nuasse a lhe surrar, em defesa, lançou mão de uma faca, que se

achava no próprio quarto, e com ela feriu mortalmente o seu

agressor.

��
�__jL O D O ALUGA· il

CRECI 122Empreendimentos

CENTRO
EDI FIGI O DIAS VELHO

Apto, com dois .dorrnitbrios, amplo Hving, copa-cozinha
'BWC sooiál, dep. completá de ernpreqada, Total";';ehte ocarpe:
tado .

c-s 2.à00,OO

CENTRO
EDIF(CIO PEDRO I

Apto, em fase final de acabamento, com 01 dorrrutõrio,
amplo livi nq, copa-cozinha, BWC soei ai, total mente acarpete
cb e com telefone.
c-s 2.400,00

CENTRO
EOIF(CIO BRIGADEIRO FAGUNDES

Apto. com dois dormitbrios, living, copa-cozinha, área ce

serviço, BWC social e área de serviço.
Cr$ 2.300,00

CENTRO
Residência com quatr.o dorrni tôrios, sala de jantar, sala de

visita, larei ra, depósito, estacionamento, garagem, sacada etc.
Cr$ 7.000,00

CENTRO
EDI F(CIO VI$CON'DE DE OURO PRETO

.

Sala sobreloja; com BWC, a::arpetada, armários embutidos
e telefone.
Cr$ 2.100,00

CENTRO

SALA TÉRREA
.

Loja com 80m2 e mais sobreloja, prbxima a Bei ra-Mar
Norte, com portas de aço, ideal para escritbrio ou empresa· de
médioporte.
Cr$ 3.800,00

.

CENTRO'
RESID.ÊNCIA I

-

Com 3 dormitbrios, living, copa-cozinha, BWC social, dep.
completa de empregada, quintal, inclusive duas salas para co

mércio independentes e de·frente para a rua

Cr$,5.000,00
'

CAMPINAS
Prédio novo de alvenaria, com 10j,a térrea' e sobreloja, ideal

para depó;ito ou cOrT)ércio, com 200m2, duas portas de aço,
estacionamento para carga e descarga.
Cr$ 6.500,00

CAMPINAS
.

Ampla loja térrea com 120m2, com 3 portas de aço, esta
clonamento, la. ocupação, revestida com tacos de la, quali
dade.
Cr$ 4.500,00

ESTREITO
Loja térrea com 25m2, alvenaria, entrada de duas portas

de aço, ideal para pequena empresa ou escritbri'O,
Cr$ 1,000,00

....

__ IFONE:22-395SI__
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Gilberto Gil foi o único dos
Doces Bárbaros a vestir, na

estréia do show no Canecão,
Rio, a mesmlssima

, roupa
que usou por ocasião da his
tórica apresentação em Flo
rianópolis, há precisamente
um mês.

Seto
Stodieck

Turismo ilhéu entre aspas
O Jornal da Tarde (do grupo Mesquita,
de São Paulo) na sua edição d'antes
d'ontem, fazendo um balanço das férias
nas cidades que mais atraem o interno
turista, chegou a conclusão de que Flo
rianópolis "tem um defeito: oferece
_ pouquíssimos divertimentos. Esta é a pri'.
cipal causa, segundo os hoteleiros floria
napolitanos, para explicar o movimento
do mês de julho que pareceu o mesmo
do ano passado". O que, na realidade
não é conclusão nenhuma, já que há
muito sabemos deste problema

*

E diz mais: "A lei dos 12 mil, ao contrá-
rio do que muitos esperavam, não con

tribuiu para aumentar o movimento da
cidade: os turistas continuam ficando
apenas uma noite em Florianópolis. Para
o presidente da Associação Brasileira das
Indústrias de Hotéis, Ony Joaquim de
Carvalho, há 'dois problemas: aumento
do preço do combustível e poucas atra
ções na cidade. O comércio é fraco e

não tem lazer. E poucos turistas conse

guem ficar mais de um dia na ilha, diz
ele" .

*

"Eles dão um passeio pela ilha, conhe-
cem a Lagoa da Conceição, onde geral
mente almoçam, dormem no hotel e no

'.

(.
"

o advogado Ennio Luz, o do
caso Gil, já está tão habitua
do a dar entrevista que é só
ver uma antenazinha e já vai
deitando falação mesmo sem
ser perguntado.

*

Contam que ao chegar no

Rio, quando acompanhou
Gil, ao ver uma unidade mó
vel que bem poderia ser de
reportagem, foi logo abrindo
a boca para dizer ?,a1avrinhas
pensando ser da radio Globo;
ou coisa que o valha - so

que era a rádio patrulha. ..

•

A Agência Nacional acabou
-

de filmar um engenho de fa
rinha de mandioca (em fim
cionamen to) , mais a obra

. plástica referente ao mesmo

de autoria de Franklin Cas
caes com vistas a divulgação
da Festa da Mandioca que
acontecerá na Praia do Cam
peche nos dias 27, 28 e 29
de agosto e 3, 4 e 5 de se

tembro (dois finais de sema-
-

na). O filme será mostrado
em todo o Brasil.

•

A Secretaria de Tecnologia e
Meio Ambiente deveria colo
car aparelhínhos na; diversa;
pontos da cidade a fim de
detonar os decibeis a mais
provenientes das serras elétri
cas das construções que nos

rodeiam,
*

Não se esqueçam que o ouvi·
do humano (e consequente
cuca) não suporta nada além
de 90 decibeis.

•

*

É que ele não é supersticio-
so...

•
Neide Mariarrosa e Alian

Braga estarão confrontando
potências vocais, duran te SOI

rée dedicada aos pais neste

sábado, no Clube Seis, o do
Estreito.

dia seguinte Vão embora. Muitos para
Blumenau" .

*

"Os turistas que chegaram à cidade em

julho - uma média de 300 por dia,
quando o esperado e anunciado era 500
- em geral vinham de São Paulo, 'Rio,
Paraná e Rio Grande do Sul. Turistas
classe. média" com um razoável poder
aquisitivo. Ficaram hospedados num dos
vinte hotéis da cidade, num total de,
1.600 leitos. Como costumam ficar ape
nas uma noite, não houve problema de

lotação. Eles estiveram com' 80 p!?r cen
to de sua capacidade em julho".

*

"O Florianópolis Palace Hotel (classe A)
- muito procurado por executivos e po
líticos em trânsito - esteve quase todo

ocupado. Mas, segundo o seu gerente, o
movimento não foi o que poderia ser,
considerando-se a bagagem turística da
ilha. Aponta a mesma causa: poucas a

trações noturnas que a cidade oferece".
*

"Em todo caso, todos são unânimes em
afirmar que mesmo com poucas atrações
além da beleza natural, os turistas que
chegam a Florianópolis saem encantados
com a ilha Apenas reclamam do que
não tem".

o niver da Leonor
I

Leonor di Bernardi, uma bela senhora que já tem netos
de quase 15 anos, não se rendeu a idade'(que afinal não é
tanta assim): tem espírito, consequente físico, dos mais

jovens, o que deve ser exemplo para as demaismulheres
da sua idade. Aliás, Leonor parece irmã de suas filhas.

*

Para comemorar aniversário (já que é dessas que não se

preocupam em fazer anos), 'como não poderia deixar de
ser, recebeu, rra última quarta-feira, para jantar seguido
de danças, na casa de seus filhos Juancito e Solange Gan
zoo

É impossível citar presenças - no entanto, reuniram-se
três gerações de amizades em torno de uma generosíssi
ma mesa, regada a vinhos de velhas e indiscutíveis safras. ,

*

As danças foram embaladas pelo, som,,(lia.moda) prove
niente de sofístícadíssíma a�arelhag[Af(:/p1óiongái�-���

.

até alta madrugada.

Por esta e por outras é que

as coisas não acontecem.
.Zany Stael, double de gerente da agência florianopo

litana da Caixa Econômica Estadual (aquela que fica na

Felipa) com candidato a vereador pela Arena, mais um

amigo, contrataram os serviço; .de Cacau Menezes (e Ri
cardinho) para a animação de uma festa durante o recente

campeonato de surf da Joaquina.
*

A festa foi naquela uísqueria amarela da estrada da
Joaquina no dia 17 último, em seguida ao concerto de
rock, já que era pra aproveitar o -ernbalo, o movimento
da praia
Inclusive o concerto foi interrompido pela metade para
que a aparelhagem de som fosse aproveitada - aparelha
gem esta carregada nas costas pela gurizada até a'uisque-
ria

.

*

É importante dizer que, segundo Cacau, Zany vendeu, só
às pessoas que apareciam para um papinha na sua mesa

(que é aquela que fica na vitrine) da CEE, mais de 200
convites aCr$ 10,00 cada um.

*

A festa aconteceu. O conjunto que animou o sarau foi o
Rara (liderado pelo percussionista Érico Veríssimo) que
cobrou a insignificante quantia de Cr$ 1 mil para tocar,
até as 3 da manhã. A produção cobrou outro tanto, o '

que, con venhamos, chega a ser humilhante.
*

Pois bem, até hoje, passadas três semanas, e nem cheiro
do dinheiro. A gurizada vai cobrar do Zany e este empur
ra para o amigo - e vice-versa. Os músicos, mais Cacau,
já andaram até fazendo manifestações na frente da Cai-
xa

*

E Zany, da sua vitrine, diz que não aguenta mis os ra

pazes.,..
*

Ora ora, é só pagar e eles o deixarão em paz. Afinal, o
que são Cr$ 2 mil hoje em dia? Para um gerente de
Caixa e candidato a vereador, não é nada. Mas para une

desamparados músicos, já é alguma coisa.

Rosa da Silva Neves embala-se na rede, embala os leitores com o seu olhar de Theda Bara,
,

I

Deu a Louca no Mundo (It's a Mad, Mad World), de
Stanley Drammer

I CINEMA Darci Costa,

J

,

CECOMTUR 2-4-7,45-9,45 O DIA DO GAFANHOTO

NOTE BEM:

(The Day of the Locust) de John Sch1esinger, com

Donald Sutherland. 18 anos.

DEU A LOUCA �O MU�DO (It's a Mad Mad World) de

Stanley Krammer, com Spencer Tracy, Mickey' Rooney -

São José 3-7,45-9,4<5.
. DESAFIO DE SANGUE (Sidecar Racers) de Earl Bellamy,
com Ben Murphy, WendyHughes. Coral3-8-10 hs.
MACISTE CONTRA OS BÁRBAROS, com Ed. Fury.
Cine Scharf (Palhoça) 8,15 hs.

Rec'_:
De escrever bem: Rubem Braga,
De compositor: Chico Buarque

de Hollanda
De colunista: Daniel Más
De amigo: meu cachorro

De atriz de televisão: Laura Cardoso

Festival de veneno continua na Felipe
e adjacencias. O que tem de viborazi
nhas se envenenando depois de morder
a língua é espantoso.

000
Maysa, a cantora, pintando e fazendo
entalhes nas poucas horas vagas. Vai
expor seus trabalhos numa das mais
badaladas galerias de São Paulo.

000
Uma das bossas diferentes no programa
de estréia do Chacrinha (Canal 6) vai
ser a apresentação das chacretes: elas
estarão exibindo novos figurinos. Outra
novidade são, os cenários que foram
cnados por Lívio Rangen.

oUo
Chico . Buarque de Hollanda está gra
vando um novo elepê na Phi1lips. As
quatro primeiras faixas são: "Bem Que
rer", "Olhos nos Olhos", "Noiva da
Cidade" (da trilha sonora do mais
recente filme de Alex Vianny) e "Mu
lheres de Atenas", esta

-

em parceria
com Augusto Boal.

000
Deu na coluna do Giba Um: "O mais
alto cachê da história de Hollywood
foi pedido por Robert Redford 'para
gravar um comercial para a televisão
japonesa, para o lançamento de um

novo modelo de automóvel' da Mítsubí
chi: o autor pediu um milhão de
dólares, mais seis desses automóveis. Os
japoneses tentaram conciliar e chega
ram até os 750 mil dólares mas

Redford manteve-se irredutível: ummi
lhão ou nada Nada".

000

De revista: Status
De agência de propaganda: DPZ
De livro: "Fragmentos de
Sabonete" - Jorge Mautner
De autenticidade: Chacrinha
De bairro: Bom Abrigo
De ator de televisão: Raul Cortez

No próximo dia 10, às 21 horas, a

Pró-Música estará promovendo no

Teatro Álvaro de Carvalho a apresenta
ção do "Quinteto de Zurich". É o 50.
concerto -da temporada de 1976.

000
Mister Sorriso, o Sílvio Santos, satisfei
to com o índice de audiência do seu

programa de estréia na Rede Tupi.
Declarou: . "Calei a boca de muito

gente. Domingo vamos repetir a dose". -

000
Amaury Caldeira de Andrada, do De- -

partamento de Produção do Canal 6,
informando que o comercial de A
Modelar (dia dos pais) atualmente no,

vídeo; é o centésimo produzido pelo
Departamento onde ele é diretor de
arte.

o Dia do Gafanhoto (The day of the Locust), de John
Schlesiner.

.

TOMAl
A:'mários- Embutidos, Cozinhas Americanas e

com TOMAZ. Rua São João Batista no.-60 ._

I
.

Fone 22-5888.

'Flora Purim, cantora brasileira, continua um nome close nos Estados Unidos. Ela está lançando
agora o Lp, "Open Your Eyes You Can". Neste trabalho, a participação de músicos da pesada
com o Alphonso Johnson, Roberto Silva, George Duke, Egberto Gismonti, Hermeto Pascoal e
seu marido Airto Moreira.

CIRURGIOES DENTISTAS
Drs. ALTAMIRO SOUZA - CRO 663

HOJ\IORATO S. COSTA - CRO 2�9
pA:110 BRIS0LAf'A - CRO 579

·ITAJAf
R'Ja Hercílio Luz, 110 - Et1,iffcin Julieta Lins
- 20. andar,

MONITOR
Sexo: masculino
Idade: 22 a 35 anos

Nível: Sendário Completo
Requisitos: Habilidade para tratar com meninos.
Horário: Integral

-

'

Salário: Cr$ 1.800,00 - falar com Da Hilda

Telefonar - '22-3492.

COMUNICADO
George van Hoff comunica a sua distinta clientela

e ao público em geral que acaba de receber
uma partida de tecidos provenientes das mais renomadas

tecelagens do pafs e do estrangeiro.
Estes tecidos (*), fabricados em limitada quantidade

e de textura quase artesanal, são apropriados
para a confecção de aimofadas, corti nas (* *), estofados,

para forrações de paredes, etc. Padronagens
variadas, com estilos capazes de compor os mais diversos

ambientes: de Luiz XIII a Walter Gropius,
do colonial mineiro-baiano ao cristalino aço-e-vidro

brasiliano, passando pelo marroquino-indiano.
Todos estão convidados a apreciá-los. (***)

Outrossim, informa que dispõe de modernas instalações
para a execução de quaisquer serviços" além de

prestar completa e eficaz assistência técnica e estética,
na área da decoração de interi ores.
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veludos (estampados e lisos), chintz, algodões, sedas, camurças. chenilhas.tecidos acrütcos.
f**) a casa Hoffé representan te das práticas e elegantes cortinas Roll-on.
(***) Importante: preços honestos.

o Senhor e Senhora Domerval Zanata e as Fam li ias Zanat
ta e Luz, de Criciúma, Morro da Fumaça e Florianbpolis,
agradecem .penhorados a equipe médica de Florianópolis, Cri
ciúma e Porto Alegre, enfermei ros, funcionários e a Direção
do Hospitel Governador Celso Ramos que tanta dedicação
deram e desprendimento ofereceram durante o transcorrer do
internamento na UTI de sua ínesquecfvel filha GLAUCIA
LUZ ZANATTA. ,

Ainda sob o impacto da dor, agradecem também a todos
os familiares, p arerrtes,. amigos, professores e colegas de Cri
ciúma, Morro da Fumaça e Florianbpolis que confortaram
-Ihes, ampararam-lhes e demonstrararn-Ihes tanto amor no de
curso de tempo em que viveu na UTI do Hospital Gov. Celso
Ramos, a sua GLAUCIA LUZ ZANATTA.

Aproveitam, ainda, o dever- de convidar a todos para a

Missa de Sétimo Dia a ser realizada no dia 08.0a 76 (domin
qO) às dez horas na Igreja Matriz de Criciúma

NOTA

VOCÊ CONSEGUIRIA VENDER

A PONTE COLOMBO SALES

PARA O ROCKFELLER?
NÓS N.Ã.O PROCURAMOS VOCÊ, MAS SIM

QUEM CONSIGA VENDER CASAS
DE ALTA QUALIDADE PARA

PESSOAS DE FINO GOSTO.

Procure-nos: Rua Coronel Pedro Demoro 1825 ou pe
los fones 44-3000 e 44-2966

SALÁRIO EM ABERTO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



amigas, seu aniversário.

000
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assinou convênios, no va

lor t o t al de Cr$

1.141.000,00 com várias

prefeituras municipais pa

ra construções e amplia
ções de prédios escolares

e quadras de esportes. A

verba será feita através do

DAE Departamento
Autônomo de Edificações,
para os municípios benefi

ciados, que são, Rio .Ne

grinho, Porto Belo, Porto

União, Canoinhas, Bom

Retiro e Guaramirim.

000

Este ano, 'no Baile Inter

nacional do Capacabana
Palace, que se realizará no

Golden Room do Capaca
bana Palace, organizado
pelo jornalista Barão José

de Siqueira, duas lindas

jovens vão representar a

sociedade de Curitiba,
apresentadas pela. j ornalis
ta Fernanda Ortiz.

000

O governador Konder

Reis recebeu no Palácio

dos Despachos, o secretá

rio de Tecnologia Indus

trial do Ministério da 'In

dústria e Comércio, José

Walter Bautista Vidal, que
esteve em nosso Estado

realizando visitas às indús

tras catarinenses. Bautista

Vidal, que se mostrou sa

tisfeito com o desenvolvi

mento das indústrias cata

rinenses esteve em Joinvil

le e Jaraguá do Sul, Blu

menau e Brusque.
000

A Secretaria de Segurança
e Informações divulgou.
relatório 'sobre os resulta

dos obtidos pela "Opera
ção Surf II", montada du

rante a realização do festi

val de surf e rock, realiza-
do recentemente na Praia

da Joaquina, em Florianó

Pereira, em nossa cidade. polis.
000 000

Já restabelecida deixou a A Sra. Lea Salum, em sua

Casa de Saúde onde esta- residência recebeu um

va sob cuidados médicos, grupo de Sras. de nossa

a bonita Sra. Leny Pereira sociedade para um chá.

Oliveira. Naquela tarde de elegân-
000

'

cía, bom gosto, a Sra. Sa-

A Secretaria da Educação lum festejava com suas

000

Terá início dia 19 próxi
mo em nossa cidade, um

curso para senhoras, que

será ministrado por cate

dráticos dacapital catari

nense. As inrições pode
rão ser feitas no Instituto

Técnico de Administração
� Gerência, à rua Viscon

de de Ouro Preto, 87.

000

Preparando-se a soci�dade

O decorador Fernando

Betzeler, em Curitiba está

decorando
.

edifícios de

apartamentos de uma con

ceituada empresa imobiliá

ria, daquela cidade.

000

O superintendente do, Pro

grama Especial de Apoio
à Capitalização de Empre
sas, Jayme Scherer, esteve
na cidade, de Xanxerê, on
dé participou, de inaugura-

APELAÇÃO CfVEL Ana Maria Amaral Ferrari,
(MANDADODESEGlJRANÇA)''''' ''''-''-'�'- ,,� '. '.._ ,

No. 1.233 - SÃO FRANaSCO DO SUL - Apte. recebendo cumpnmentos

Miguel Lídio Silveira.Apda. a Prefeitura Municipal de de amigos pela sua forma-

Araquari. ReL Desa. Thereza Tang - "Negaram provi- tura na Faculdade de Le-
mento. Unânime".

AGRAVO DE INSTRUMENTO
,
No.' 771 - LAGES - Agrte. Edith Waltruad Córdova.
Agrda. Mini Transportadora Ltda. ReI. Des, Reynaldo

Alves - "Não conheceram do agravo. Unânime".
'

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO
E PUBLICAçõES

,

"

DEaSÕES DA PRIMEIRA
CÂMARA CRIMINAL em 03.08.76.

HABEAS-CORPUS "'-

No. 5.505 - URUSS�GA -Impte. Dr.Paulo Cava
lheiro Mendes. Pcte, Jorge Silva. ReI. Des. Marcílio Me
deiros - "Concederam a ordem, para anular o processo
ab initio, porinépcia da denúncia, Unaüíme".

No. 5.512 - ITAJAÍ - Impte. Dr. Juarez E. Scienzo,
Pacte. Olyntho Thomé da Cruz. ReI. Des. Marcílio Me
deiros - "Concederam a ordem, para anular o processo a

partir da citação. Unânime".
APELAÇÕES CRIMINAIS

,

No. 13.882 - SÃO JOAQUIM - Apte. a Justiça, por
seu Promotor. Apdo. Jaime José Pereira. ReI. Des. Mar
cílio Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".'

. No. 13.890 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Arístídes
Manoel Reinaldo. Apda. a Justiça, por seu Promotor.
ReI. Des. Marcílio Medeiros - "Anulando o julgamento
a que o réu foi submetido, a outro sujeitá-lo. Unânime".

No. 13.820 - CONCORDIA - Apte. Armando Ró"
,

mano Ungaratti. Apda. a Justiça, por seu Promotor, ReI.
Des. Trompowsky Taulois - '''Negaram provimento.
Unânime".

'

No. 13�864 - CAMPOS NOVOS - Apte. João Maria
Borba. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.

TrompOwsky Taulois - "Deram provimento para, classi
ficando o crime no caput do art. 129, do Código Penal,
condenar o réU a 9 meses e 15 dias de detenção. Unâ
nime".

No. 13.874 - PALMITOS - Apte. NerciFortes da
Silva. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Trompowsky Taulois - "Negaram provimento' Unâni
me".

No. 13.903 � INDAIAL - Apte. EgídioFortunato
Luciano. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des,
Rubem Costa - "Negaram provínento. Unânime".

No. 13.657 - BLUMENAU - Apte. Ramilo Bemar
des Pereira; Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Tycho Brahe - "Não conheceram .do recurso. Unâni-
me". _

No. 13.850 - JARAGUA DO SUL - Apte. Germano
Korndorfer. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Tycho Brahe - "Deram provimento, em parte, ao recur

so, para reduzir a pena imposta ao réu a 1 ano e 2 meses

de detenção, mantidas as demais cominações da senten

ça. Unânime".
No. 13.836 - DIONISIO CERQUEIRA - Apte. a

Justiça, por seu Promotor. Apdo. Francisco Alves. ReI.
Des. Tycho Brahe - "Deram provimento para anulando
o julgainento aq�t,cJréu: foi submetido a outro sujeitá-

-lo. Unânime".
'

No. 13.871 - PONTE SERRADA - Apte. a Justiça,
pOr seu Promotor. Apdo. Segundino Reis. ReI. Des.

Tycho Brahe - "Negaram provimento. Unânime".
CONFUTO DE JURISDIÇÃO

No. 68 - BLUMENAU - Suscte. o Dr. Juiz de Direi
to da Vara Criminal de Blumenau. Suscdo. o Dr. Juiz de
Direito da 3a. Vara Criminal da Capital. ReI. Des. Ru

bem Costa - "Conheceram do conflito e julgaram com

petente o Dr. Juiz de Direito da Vara Criminal de Blume
nau. Unânime".

Zenon VitorBonnassis Filho
Diretor

VENDE-SE
-1 - Casa em ltaguaÇu com 326,OOm2.
2 - Sala Ed. "Governador Felipe Schínidt".
3 - Casa Saco dos Limões [alvenarial
4 - Lote Central junto à Lagoa da Conceição.
5 - Chácara Ribeirão da Ilha (298.000m21.
Informações: Fones 22-8770, 22-9768 ou Centro
Comercial ARS, Conjuntó 410. ACN. Aceita-se

financiamento, troca

Tribunal de Justiça'
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO

E PUBUCAÇÕES
DEOSÕES DA TERCEIRA

CÂMARA a-VIL em 02.08.76.
,

,

'.
,

, APELAÇÕES OVEIS
No. 11.375 - PALMITOS - Autos remetidos, Juízo

de Direito da Comarca. Reqte. a Fazenda do Estado.
Reqdo. Elirio Mário Liotto. ReI. Des. Aristeu Schiefler
- "Reexaminando a sentença de primeiro grau, confir
maram-na. Unânime"

No. 11.5J6 - BLUMENAU - Apte. o Representante
do Ministério Público. Apdo. o Espólio de Gisela Uta
Pantzier. ReI. Des. Aristeu Schietler - "Negaram provi
mento. Unânime".

No. 11. 733 - FLORIANÓPOLIS - Autos remetidos,
Juízo de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública
e Acidentes do Trabalho. Reqte. li Prefeitura Municipal
de Florianópolis. Reqda. Mana de Lourdes Cardoso Fon
toura. ReI. Desa. Thereza Tang - "Reexaminando a sen

tença de primeiro grau, eonfirmarem-na, Unânime".
No. 11. 735 - BLUMENAU - Apte. Gerhard

Schmidt. Apda. Companhia Internacional de Seguros.
ReI. Desa. Thereza Tang - "Negaram provimento. Unâ-
nime". ,

.

"

,

No. 11.034 - TUBARÃO - Aptes. Leão Felix San
guitão e outros. Apda. Empresa Santo Anjo da Guarda
Ltda. ReI. Des, Reyneldo Alves - "Neg!U'am pi:ovimento.
Unânime". ,

No. 11.096 - CAÇADOR - Apte. Ondina Lago Maf
fessoni. Apdo. Banco Brasileiro de Descontos S/A. ReI.
Des. Reynaldo Alves - "Deram provimento. Unânime".

No. 11.141 - PINHALZINHO - Apte. João Mana do
Amaral Alves. Apda. Osnilda Schefer. Rel, Des. Reynal
do Alves - "Negaram provimento. Unânime".

No. 11.213 - BRAÇO DO NORTE - Apte. Ezidio
Madeira Dacoregio. Apda. Madeireira Vicensi Ltda. ReI.
Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento. Unâni-
me" . '

No. 11.218 - FLORIANÚPOUS - Apte. Companhia
União de Seguros Gerais. Apda. Transportes Cararo
Ltda. ReI. Des. Reynaldo Alves - "Deram provimento,
em parte. Unânime".

No. II. 546 - SÃO JOAQUIM - Apte. Antonio Ca
margo de Souza. Apdo. Joaquim Peixoto Luna. ReI. Des.
Aristeu Schiefler - "Determinaram o encaminhamento
Egrégia Segunda Câmara Civil. Unânime".

.'

.

I
I

Norma Regina de Mattos

e Guilberto Machado,
marcaram casamento na'

última semana. O aconte

cimento foi comemorado

com um jantar na residên-
,

cia do Sr. e Sra. Sisto

Tiago de Mattos.

000

000

Quinteto de Zurich
10 de Agosto (terça-feira) 21 horas

Téatro Alvaro de Carvalho
Jane Modas - Rua Pe. Miguelinho, 33
(em frente ao Cine S. José)
Tecidos Tuffi Amin - rua Felipe Schmidt, .22

Pró-Música
,

no próximo mês, inaugura
uma filial de sua rede de

lojas de jóias, em nossa

cidade. Em Curitiba fui homena

geado com um jantar no

simpático e acolhedor res

taurante Helvétia, ofereci
do pelo jornalista Calil Si�
mão. Além do perfeito
atendimento e requintes,
tive um gostoso bate-papo
com a jornalista Fernanda

Oriz, o jovem casal Isa

Maria e José Luiz Ferreira

da Costa e Sr. Alexandre

Salum.

600
Romeu de Paoli, nome

internacional no mundo

da arte, vem expor seus
,

trabalhos dia 17 próximo
no Centro de Arte no

.Baírro Bom Abrigo. A

promoção é de Salvio de

Oliveira e Harry Laus.

000

Luciana Cristina, um bro

to bonito de nossa socie

dade prepara-se para sua

festa de 15 anos dia 13

próximo. '

000

Foi inaugurado, em Vidal

Ramos, o Hospital da

Fundação Médico Hospi
talar do Trabalhador Ru

ral, construído pelo Fun

rural com recursos da or

dem de 3 milhões e 500

mil cruzeiros.' O secretário

do Governo, Albino Zeni,
representou o Governador
na solenidade, que contou

também' com a presença
do secretário da Saúde,

,�élio Ortiz, e do diretor

regional do Funrural, Au-

gusto Percias.
i., I

Gláucia Zanatta

J

catarinense para à grande
'noite do Baile Branco,
marcada para dia 14 pró
ximo no Clube Doze de

Agosto. Noventa e sete

lindas jovens nesta noite

de gala vão fazer seu "de

but".

tras da Universidade Fede- ção, de obras do governa
I

dor Konder Reis.

000

O elegante Manoel Ro

senmann, em Curitiba co

mentava um grupo' de

amigos dur,nte a exposí
ção de tapetes na Galeria

de Arte ACAIACA, que

000

Senador Lenoir Vargas
Ferreira; presidente do Di

retório Regional da ARE-'

NA, está nos informando

que ficou transferida para
o próximo mês, a visita

do presidente nacional da

ARENA, Sr. Francelino

Ingressos:

000

A sociedade de Criciúma

ainda hoje sente o trágico
acidente' ocorrido, quando
dias depois veio a falecer

a belezajovem de Gláucia

Zanatta. Gláucia não só

deixou saudade aos seus,

mas também, àqueles que
a conheceram e tiveram

por ela um grande carinho,
e admiração.

ral de Santa Catarina.

000

De São Paulo, o ator Jor-

ge Dória está nos infor-

mando que vai estreiar

sua comédia "Gaiola das

Loucas" dia 25 próximo
em nossa cidade.

SERViÇO AUTONOMO MUNICIPAL DE AGUA E ESGOTO - SAMAE

ADMINISTRADO PELA FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAODE POBLlCA.
ARARANGUA

AVISO
SANTA CATARINA

O Diretor Geral do Serviço 'Autônomo Municipal de Água e Esgoto - SAMAE de Araranguá
. se -, comunica que está aberta com realização prevista para 16·08·76, a Tomada de Preços
no. ARA·002/76, para a construção de um poço tubular com 100 (cem) metros de profundi
dade, revestido em aço preto ou galvanizada sem costura, ou em PVC rrgido especial para poço
tubular, com 200 (duzentos) mil [metros de diâmetro útil (interno).
OBSERVAÇÃO:

1 - O proponente deverá apresentar um ante-projeto do poço, especificando detalhadamente
a tecnojoqla.o material a ser utilizado.

2 - Todo o material, equipamentos etc, necessários à construção do poço, inclusive teste de
vazão serão fornecidos pelo proponente ganhador.

3 - Método de perfuração a empregar.
4 - Todos os encargos decorrentes da legislação vigente referente a execução dos serviços são

'da responsabilidade do proponente ganhador.
Araranguá, 26 de jul ho da 1976.

ENGo. LUIZ ABNER DE H. BEZERRA
DI RETOR GE RAL DO SAMAE DE ARARANGUÁ - se

Fiq_ue trall�ilo neste fim de semana.
O PLANTA0 de AMAURI Veículos garante o

p'erfeito desempenho,
ao seuVolkswagen. A •

7Z'!!!:!!:!!!'L
J
""V>:."""O" AUTORIZA"O�
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GATÃO AUTOM6vEIS
Volks 1.300 Vermelho ..................••....•...69
'fólks 1.300 Bege ..•......

'

.•.................... OK
Volks 1.300 Vermelho ',' .•..•.•...••.....

74
.

Volks 1.600 Verde ....•.. ! 76

,Opala i:special Branco .••. , ........•..•....•...•.
' OK

COMPRA VENDA E TROCA DE AUTOMÓVEIS - CREDI
TO IMEÓIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TEL: 22-2980

COELHÃO AUTOMOVEIS
'Rua Francisco Tolentino,

11 "'"n" ??_71 RO '

CHEVETTE - PAIS TROPICAL VERDE METÁLICO. OK
VARIANT r: BRANCO LOTUS 1975'
VARIANT - AZUL SAFIRA '1974

'

VARIANT - AZUL TITÁNICO •................ 1974
VARIANT-AZULPAVÃO 1971
VOLKS 1300 - AZUL DIAMANTE ..•........... 1971
DODGE DART - VERDE METÁLICO ...•........ 1970
CHEVETTE E CORCEL- VÁRIAS CORES , OK

�------------��--------------�--------j

c o III ( R C I " l 8 E I A A ...... A 'I f I C U r o s f R'f PR e S E N r .l ç o f S l T D :..

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757
PASSAT LS 3a; PORTA AZUL . .• OK
PASSAT L BRANCO LOTUS ... .. 1975
VOLKS 1300 L AZUL. . . . • . . . •.

'

OK
VOLKS 1500 BEGE .•• : .'. . • 1'975
VOLKS 1600S AMARELO •.. . 1975
VOLKS 1300 LARANJA •.... 1975
VOLKS 1300 VERMELHO .•.. 1974
2 VOLKS 1300 BEGEIVERMELHO . . . 1.969
2 KOMBI AMARELA/BRANCA. . . . • . .. 1971/1972
VARIANT BEGE •••.•......•.•.... 1972
2 CORCEL LUXO VERMELHO/AMARELO . 1971/1974
DODGE CHARGER R.T. VERMELHO E PRETO.. 1975'
DODGE 1800 BRANCO . • • . . • . 1974
CHEVETTE PRATA. . . • . • . . . . . . • . 1974

�'JEN�IROBA ��AUTOMOVEIS 'LTOA.' VIl!i!I
R. Sandanha Marinho Esq. de João finto
FONES: 22·0192 - 22-1392 -,- 22-2952

I

JENDIROBA AUTOMÓVEIS LTDA AVISA

AOS CLIENTES O SEU N0VO ENDEREÇO:

AVENIDA HERCfLlO LUZ, ESQUINA COM

ANITA GARIBALDI :- EDIFICIO ALEXAI'J

ORA.

!
.I O�AjLA CUPE CINZA PRATA ••.•••••.•...••.•••

·

..
�

.. ·i OK'"
.

(,'.

CHEVETTE PA(S TROPICAIS AZUL ••••••••••••••• OK
, CHEVETTE PAI"S TROPICAL BRANCO •••••••••••.. ,OK
CHEVETTE pA(s TROPICAL BEGE ••••

'

•••••••.••• OK
CHEVETTE SUPE R LUXO AZUL •••••••••••

'

•.•• ,. OK
, CHEVETTE SUPER LUXO BEGE

' OK
CHEVETTE LUXO VÉRMELHO OK
OPALA CUPE VERDE 1973

, DODGE 1300 VERDE, •• , : ••••••••• '

••••• '.
'

•••••

'

•• 1973
FUSCA 1300 BRANCO 1973
OPALA 4 PORTAs MARRON MET: ' 1972

_ CORCEL GT AMARELO 1972
VARIANT AMARELA 1972

ADILSON AUTOMOVEIS
RUA: ANTONO LLJZ, FONE 22-7979 '

COMPRA • VENDE - TROCA

VENDE-SE
1 Ford F-100 cor laranja, ano 1974.
1 Galaxie, ano 1970, cor azul, equipado com toca fita
e banco reclinável.
1 Corcel 1972, cor branco, canos joia.
Tratar: pelo fone: 22-7226 com o Sr. Jorge no horário
comercial.

COMPRA-SE CARRO ALIENADO
, .

Tratar à rua Conselheiro Mafra, 99 - horário das

14:00 às 18:00 horas, com o Sr. Mario.

t
IMOBILIÁRIA ADBEL LTDA.
LOCAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO

'

DE IMÓVÉIS
A GARANTIA DE SEU IIÍIIÓVEL E ALUGUEL

Rua Liberato Bitencourt, 221
Fones: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291

ESTREITO -

. FLORI ANO'POUS
ALUGA-SE

1 - Fin(ssima RESIDÊNCIA recérn-construtda, btimo local
residencial, próximo ao trevo de BARREI ROS, contendo sa

Ia, suite, quarto, cozinha, banheiro social, dep, de empregada,
garagem para 2 carros, pâtío, área de serviço. ,

,

2;:_ Uma' excelente CI>SA própria para comércio ou residên-
'

,!,cia, com 3 pavimentos, sita à Rua Angelo Laporta.
3 - Um excelente APARTAMENTO sito à rua Gespar Dutra,
EdiUcio DONA OLGA.

"

'4- Úm fin(ssimo APARTÁMENTO recém-construído, Edifl
cio PORTINARI, 50. andar, com carpet, ar condicionado,
aquecimento a gás, Z quartos, sala, cozinha, banheiro, dep. de
empregada, garagem.
5 - Uma excelente SALA, medindo 270m2, sita a rua
SaldanhaMarinho esquina com a rua João Pinto. ,

6 - SALA especial para comércio, lOCalizada num dos melho
res po ntos comerciais da Grande FLOR�ANOPOLls sita a rua'
Saldanha Marinho esquina com a rua Tiradentes.
7 - Várias SALI>S na GALERIA JAQUELI NE, prbprias para
o comércio.
8 - Ótimas SALAS próprias para o comércio, localizadas no

CENTRO COMERCIAL ADERBAL RAMOS DA SILVA.
VEI'JDE·SE

1 - Um TERRENO medindo 26.000m2 localizado na VILA
STA RITAem'BARREIROS. ,

.

2 - 7 (sete) GALPOES sita; à VI í..A inA. RITA, especiais
��w��', .

3 - Diversos lotes em SANTO AMARO DA IMPERATRIZ,.
com excelentes financlarrentos até 24 meses.

� - Casas, apartarrentos e terrenos em vários pontos da G'ran-
de FLORIANÓPOLIS. .

..

-'-'"
- .

Vendo um apartamento de luxo com 2

quartos, living, copa-cozinha, banheiro social,
de�ndência de efl1Jregada. área de ,serviço e

garágem. Todas as dependências estão eearpe
tadas. PREÇO: Cr$ 350.000,00

Tratar pelas fdnes 44-2748 e 44-1281, no
horârio comercial.

( ••�
-

r • '�':"'J"" ,: .:.

� BARBADA ,::'"

DI'PRONAL -

DPTO. DE VENDA DE VEíCULOS USADOS

GALAXIE 500 (Jóia - Pouco Uso) •...
FORO CORCEL CUPÊ STD (Emplacado) .

FORO CORCEL CUPÊ LUXO (Emplacado)
FORD CORCEL SEDAM LUXO ..... /

,

FORD F-75 (Pick-Up) 4x2 .....•...
FORO F-75 (Pick-Up) 4x4 (Emplacada) .•

VARIANT ...•..•..
OPALA ESPECIAL LUXO ..•...•..
OPALA ESPECIAL CUPÊ .

AS ZEBRAS DA SEMANA "

KOMBtSTD ...............•.•.
OPALA SEDAM LUXO ,

.

I
EM ATÉ 60 MESES NOSSO PLANO

DE FINANCIAMENTO

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

Rua Felipe Schmidt, 60

Fones: 22-3321 e 22-2197 '

Rua Gasp," ",Dutra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-0522

PASSAT - POLAR 1976
VARIANT - VERMELHO 1976
PASSA,T - MARROM 1975
VARIANT - IMPERIAL 1975
:BRAS(L1A-BEGE 1975
1300 L - BRANCO 1975
1300 N - BRANCO' . \ 1975

l. 150Ó - BEGE '. • . 1974
1300 - VERDE . . 1974
DODGE 1800- AM.t\HELO 1.973
1300 - AZUL . . . . . . 1972
1500 - BRANCO 1971
1300 - BEGE . . . . .. ... . . . . . . 1969
AMAURI PEÇAS E VEICULOS LTDA. DA GARANTIA EM

SEUS CARROS USADOS. POSSUIMOS TODA A L1NH�
VOLKSWAGEN 1976 A DISPOSiÇÃO. VE(CULOS USA

DOS DE QUALQUER ANO E MARCA E TIPO.
AMAURI PEÇAS E VEICULaS LTDA.

RUA GAL. GASPAR OUTRA, 90 - ESTRE ITO
.

FONE 44.0522I.

1971
1973
1972
19721
1973!
1966L
1970
1972"
1974,

1969
1969

PRAIA DA SAUDADE
EDI Pfcl O COQUEI ROS

EXCELEI\ITE RESIDÊNCIA
, JARDIM ATLÂNTICO

Vendemos ótima residência de alvenaria com 124,00m2,com
suite, 2 quartos, living, copa, cozinha, 3 BWCs. dep. completa
'de empregada, área serviço, garagem••terreno alto. Cr$
350.000,00

TERRENOS'EM CANASVlElRAS - 7S0,OOm2
Vendemos 2 lotes planos Cr$ 75.00p,OO

,

Construtora e Imobiliária BercatonLtda '

Rua Cei. Pedro Demoro 1S25,- Estreito - CRCI, 41' CREA
4918 - Fones 44-2966 -,44-3000

.'
,

No Jardim Atlântico, com 140m2, living, 1 suite, dois dormi
tórios amplos, copa-cozinha, banheiro social, dependência
completa de empregada, área de serviços e garagem.
Esquadrias de alumínio, acabamento em mármore.

PREÇO: Cr$ 480.000,00 - Fone 22-5197.

. DOCUMENTOS EXT RAVIADOS, \
'

Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira Na::ional de
-------..._-------------

Habilitação, Certi ficado de Registro de.Valculo - Motocicleta, 50
-HP =, marca Honda, um (01) talão de chequeS do BRADESCO,
pertencente a Gervásio Stromoskí,

Chapecó, 02 de agosto de ·1976.'

ESTILO COLONIAL - COQUEIROS
'vendemos excelente casa, tipo colonial, em acabamento, com

amplo liging, copa, cozinha, suite, 2 quartos, 3 BWCs. dep.
completa de empregada, garagém, lavanderia, área servo e

churrasqueira. Área construída 160,OOm2. Acabamento em

gesso. Cr$ 600.000,00
Construtora e Imobiliária Bercaton Ltda

Rua Cei. Pedro Demoro 1825 - Estreito - CRCI41 - CREA
4918 - Fones 44-2966 e 3000.

'

RESIDÊNCIA DE LUXO

,CASA 153m2
SITUADA NO JARDIM SANTA MÓNICA CONTENDO

SUITE, 2 QUARTOS, L1VING, COPA, COZI,NHA, BA

NHEIRO SOCIAL, DEPENDÊNCIA COMPLETA DE EM

PREGADA, DEPÓSITO E GARAGEM. TOOAS'AS ABER

TURAS DE, ALUM(NIO. MASSA CORRIDA E PARQUET,
E PEQUENA PISCINA.

PREÇO Cr$ 570.000,00 ,

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 ED'F. DIAS
VELHO - SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 -,FONE 22·3537
- REGIS-IMÓVEIS - CRECI 58

1· VIAJANTE
1 . BALCON1STA
l·COBRADOR

Ptecisa-se para o ramo de auto peças.
Exige-se maior de 25 anos de idade e com prática de bal

cão de auto peças.
O Cobrador deve ter condução própria
Tratar na:
SANTACRUZ- Rua Gal. Liberato Bittencourt, 89

Estreito - fone 44-2843.

LOJA PEOUENA
Procura-se para alugar loja com mais ou menos

20m2. Informações fone 22·3533, com o Sr. João
Pereira.

TERRENO TRINDADE
EXCELENTE LCl>TE DE ESQUINA, PLANO,

PRÓXIMO AO JA'RDIM SUL BRASiL, (RUA 001-

LO!'J FERNANDES). ÁREA DE 325m2 (13x25)
PREÇO Cr$ 100.000,00

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDF.,'

DIAS VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/1l
OU FONE 22,3537 REGIS IMÓVEIS - CRECI

58.

I Documento extraviado
\ Declaro, para fins de obtençâo de segunda via.que foram perdidos os

I' .documentos: certificado de registro no. 586.098, TRU no.

576986487, motor, no. BH792893, chassis no. 85529024. ano

,1974, cor amarelo Safari, I;iP:52 pertencente a Daniel Wirz.

Palmitos, 02 de agosto de 1976.
,

,

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certl.ficado, de Propriedade do automóvel marca

"Volkswagen", 1500, placa AA-9457, azul, chassis no, BS-158.759,
pertencente ao sr, Charles Edgar Moritz.

'

VENDE-SE APTO CENTRO
Com 85m2 de área, 'com garagem, 1 quarto, sala,

cozinha, banheiro, lavabO, área de serviço fechada.
Tratar pelo fone 22·9791. Sr. Francisco.

GRATIFICA�SE

Perdeu-se uma pulseira de ouro com uma me

dalha. Aquele que devolver ou dar informação
precisa sobre estes objetos será gratificad�
'com Cr$ 1.000,00. Endereço para informa

, ção: Rádio Vale do Itajáí - I'TAJA!" - SC.

VENDE-SE
LOTE EM COQUEIROS

(

Com 193m2, prbxirno à praia. Tratar com Dr. P;Ju.
lo, pelos fones 44-2827 ou 22-3251.

ATENÇAO ODONTOLOGOS:

Vende-se: um equipo UTI, com micromotor, 'unidade
suctora alta rotação, seringa tríplice, negatoscópio e

mesa auxiliar. Temos ainda um consultório completo,
que está com seis meses de uso; '

Tratar horário comercial pelo fone 44-0105.

COMUNICADO
EAGRO-Escrltbrio de Agronomia Ltda, comunica

aos' seus clientes que o Sr. SALESI O JOSÉ DOS SAN·
TQS, não pertence mais ao seu quadro de Técnicos,
não estando autorizado a fazer projetos, prestar assis
tência Técnica, ou qualquer trabalho em nome da fir
ma.

Financia-se boa parte.
'Tratar na Rua Felipe Schmldt, 27 - Ed. Dias Velho -

sobreloja - salas 15/16/17 - forie: 22-3537 - Regis Imóveis
,Creci 58

r-'
1\'1'

CA::;A ,.- CrC 285.000,00
Vende-se em Barreiros. Recém-constru ída, casa 'de elvenà

ria com 3 Quartos, sala, copa, cozinha, banheiro- e garagem.
Anla Casa - 108m2
Terreno - 355m2

OPORTUNIDADE ,EM ,lTAJAí
Vende-se urna casa de alvenaria com terreno de

1.020 metros. Tratar no local. Rua Gumercindo, Ho
cha, 64, ou pelo fone 44-3775 - ITAJAf - SC.'

ASSOCIAÇAO RURAL - CLfNICA VETERINARIA

NOVO ENDEREÇO
I

A Associação Rural de Florianópolis e a sua ClhF
ca Veterinária, sob a responsabilidade do Dr. Irineu

Guedes, comunicam seu novo endereço: rua Gen..Bit
tencourt, 36 (atrás do 50. Distrito, Nav.al), fone..

22-3140.

TERRENO VENDE-SE
Vende-se belíssimo terreno' no 'Jardim Atíântiec,
Tratar com Marco Antônio, fone 22-5403.

LOJA. CENTRAL
VEI\IDE-SE

Sem intermediário com 48m2, com espaço para
,sobreloja, no ed. Jaime Linhares, frente para a n:e

Jerônimo Coelho. Com ou sem fone comercial. Tratar
fone 22·3182.

PRENSAS PIRATI NINGA
PARA 'OlEO E CALDEIRA

TROCA-SE TELEF'ONE
Da central da Trindade por outro do Estreito. Tre

,

tar: com o Sr. Newton ou Osear« fone: 22·364� -

ramaI254.

, ,� .. , Compramos instalação "completa, ou 4 a 5. prel:
.sas Piratinin'ga R-15 íiVulsas. InteressadoS também
em, caldeira para 150 libras de pres�§'o; capacidade
de 500 a 1.000 quilos de vapor Hora. Só interessa
material em bom estado.

Ç>fereça para Usina Livramento. Av. Miguel Rosa,
3.641 - Teresiná (PI) - fone 3701 ou 3161.

MÁQUINA' DE ESCREVER'
E TELEFONE

Ofi,c'ina ' Eliane

Vende-se uma máquina de escreveçOlivetti, linea 88,
com pouco uso. Preço: Cr$ 3.000,00. Aluga-se um

telefone prefixo "22", por Cr$ 200,00. Tratar: fone
22-0083, entre 13 e 16 horas.

J Consertos de máquinas de .eserever, somar, calcular e
, eletrônicas. Hua Saldanha Marinho" 2 - fone

22-3359!
' '

TELEFONE
Vendo telefone centro. Instalação imediata. Tra

tar: fone 22-0629_

,\

LIMPEZA' DE FOSSAS -

E desentupimento em geral. Temos caminhão-tanque
e bombas de sucção. Tratar à rua Capitão Augu,stoVidal no. 3257 - Palhoça - Fone 42-345. "

._- -

EDESCO
,

EM.f.RESA DE SERViÇOS CONTABEIS LTDA.

SérviçciSCã�'tábeis Mecãnizédos, COntratos, D�atos, D� .. ; ,

'-n�ç.ão I. R. (Pessoa ,F (sica e ju ridical) e Serviços gerais. :

:Rua: Cer. Pedro Demoro, 1825'- Estreito - Florianópolis '-'
se
J.l!lefqnes -:-,44-2966 '-: 44;0368 I

' ....

ACOES TELESC-TELEBRAS
com:)I'oMnOS melhor preço - t'agamento à vis-
:ta. Rua Felipe Schmidt no. 27 '.;.:. qo. andar
Salas 116/7

VENDEDOR
Precisa-se de um Vendedor no ramo de pronta entrega de

,

doces, armarinhos etc, para trab alhar com K�'mhi.
'

EXige-se carta de fiança de pessoa idônea. Apresentar-se na

firma Produtos Selecionados Tangará -7 Rua Nossa Senhora
do Rosário, no. 796; ponto final Vila São João.

MOÇAS
Necessitamos � moças para trabalhar em nossos escritô

'rios, tirar notas fiscais. Local de trabalho será no novo depósi
to da SADIA, próximo ao trevo de Barreiros.

Tratar na Avenida Mauro Ramos, 59, depósito da "SA
DIA".

DEPARTAMENTO'CENTRAL DE COMP�AS
TOMÁDA DE PREÇOS No. 76/726

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados Que receberá propostas de fir-
mas habilitadas preliminarmente, nos termos da Lei no. 5.089 de ,i

30.04.75" até as 15 horas do dia 13 de agosto de 1976 para o. ,'"

fornecimento de "MOTOCICLETA-TIPO POLICIAL".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departament Central de

'

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Florianópolis, Esta
do de Santa Catarina.. onde serãoprestados os esclarecime�tos neces-,
sários e fornecidas cópias do Edital.

.

Florianópolis (SC), em03 de agosto de 1976.
CARLOS GOES BESSA

Diretor Geral

MÉDICO ARGENTINO
Especialista em Geriatria e Gerentoloqia
Tratamento preventivo da Arteriosclerose e doenças da velhl

ce - Clínica Geral."
Consultório: Rua São José no. 215'- Estreito
Telefone: 44-0393 - Atende com-hora marcada

. DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 76/725

AVISO
.

O DEPARTAMENTO CENTRAL, DE COMPRAS torna público, pa
ra conhecimento dos interessados que receberá propostas de firmas
habilitadas preliminarmente, nos termos da Lei 'no. 5.089 de
30.04.75, até as 15 horas do dia 17, de agosto de 1976 para o

fornecimento de "MÓVEIS DE MADEIRA EM GERAL".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras; à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Florianópolis, Esta
do de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos neces

sários e fornecidas cópias do Edital.

Florianópolis (SC), em 03 de agosto. de 1976.
CARLOS GOES BESSA �

Diretor Geral.
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E a'Educação Físic·a, como vai?

'.� �\.

'A Olimpíada do Canadá e, especialmente, ,

, "

os seus resultados para a representação brasileira,

criam, além demotivação nacional,
umnovo interesse para o desenvolvimento da

Educação Frsica. Santa Catarina.embora não tenha
ainda chegado a estágio capaz de

despertar a atenção do Comitê Olímpico,

já conta com atletas destacados em competições
de âmbito nacional e mesmo internacional.I

E tem preparada, em termos educacionais, uma

considerável infra-estruturapara

desenvolvimento do esporte eda cultura física.

,
'

'

Se,mana NÇlciOQa �d.e F?08$ia:
'a'l'ffiprOVISacaO80 rigor,·

dial, Não foi convidada, como,
aliás, acontece ainda a muitos

estados, Não que não haja aqui
uma estrutura -para o desen

volvimento da educação física,
mas porque, nas competições
estaduais e nacionais, ela

ainda não somou o número

expressivo de pontos para

atingir uma expressão de nível

'Olímpico,

Para os dirigentes da área de
Educação Física da Universi
dade Federal de Santa Cat,a
rina, a recente Olimpíada do

Canadá, embora sem destaca

das conquistas para a repre
sentação brasileira, deixou,
nas transmissões das provas e

na divulgação que teve du

rante todo o' seu desenrolar,
um apreciável saldo na cons

cientização do povo e no in"

centivo para a qinástica e os

esportes,
'. QUaI'l,to. aos .resu ItaooS\�les'
acham que n�1O foram tão

maus. Foram os esperados e,

mesmo. superaram os de en

contros anteriores, o que os

torna' válidos como experiên
cia e mostra alguma evolução
na educação física brasileira,
"Somos ainda muito jovens
em termos de participação in

ternaclcnal. estamos num

tempo exatamente de evoluir".
Santa Catarina não teve -re

presentante na delegaçao bra

sileira 'a esse encontro mun-

Há, entretanto, grandes atle
tas,' capazes de bem represen
.taF-,o�Estad0>eJin';oomp.etições,
até internacionais, comoMara
Furhmann, Remaclo Fischer
ou Rolf Kreutzfeld. "Temos no

Estado cinco escolas superio
res de 'Educação Física e, no

que se refere a estrutura e ao

equipamento delas, contamos
com tudo o que se pode contar
noutros estados",
CURSO ESPECÍFICO

,

O Curso de Educação Física
.da Ufsc, iniciado no ano pas
sado, tem instalações centrali
zadas, numa área de cerca de

20 mil metros quadrados, no

campus da Trindade. 160 alu

nos, divididos em turmas de

20, são servidos por 17 profes
sores num curso de seis se

mestres de duração, para a li

cenciatura normal, que lhes dá
o direlte de lecionar educação
física,

.'

�'

As 27 disciplinas do curso

(atletismo, ginástica, ginástica
rítmica, natação, voleibol,
handebol, basquetebol, judô,
futebol, biometria, cinesiolo

gia, fisioterapia, etc.), em aulas

teóricas e práticas, são d istri

buídas em dois departamentos
do Centro Esportivo: o Depar
tamento 'de Educação Física,
dirigido pelo professor Herci
des José da Silva, e o Depar
tamento de Rec.réaçâo e Prá
tica Desportiva, dirigido pelo
professor JoãoJosé Cordeiro.
Os vestibulares para o Curso

de Educação Física são feitos
'

em janeiro ("sempre com 'boa

procura") e a partir do próximo

/

Curu <:ill(,(,' l' .... (·obs vupc-ri orc-s !It',-.se sl'tor. <lll;I"

'l''n� F! o ri <I lIúpol is (, t ri:'" 'l)O i n tvri o r

do i': .... t.ulo, a,tt,jH!e. cOlllillu<llIdo a

,�illúsli<:a illicial dos cursos de fI) l' 21) ,�rall".

o preparo ahl:anl!;l'ntc:: de (·(.�J'(:a <,I e I I) mil

estudal.ltl·' u n i v ersifúrio.., e a ronlla�';-IO
('Sl)("t.ífi<:a dt, qllase ,lHO proli,;siollai� 1);II:a a

I':dll('a<,':1O Físicaj O(:C"ltro Esporti\() da

l'lll \'l'r" idade Federal de Santa Cat ari 11<1.

por e x (.' 1,11 P I o. ofe'·e("t..' i IlS t;) I a<,'(,e s (.' eq U i pu ple nt os q u ('

t'wdelll xcr conxiclcrudos ..,ofisti('ados. !>n:telldt.'lldo, ,

Ilt.':",tl' e III) l)I'ú\imo alio Idi, o. a e\pansüo l' o

cu riqucci nu-uto d(' seu purqu« de eSllOrles,
A arte de Nádia Comeneci. I!!!possível em SaritaCatarina?

ano serão unificados com os sos da Universidade Federàl nástica reúne toda uma sofis- da Silva, entende, entretanto,
da Universidade para o Desen- de Santa Catarina, para os ticada (e cara) aparelhagem, que "estamos no bom ca

volvimento de Santa Catariaa.' quais-Educaçáo Física é maté- que vai dat'barra fixa" às "pa- rnínho.Há aqui um universo de
Os candidatos aprovados, em ria obrigatória, Contadas estas 'raleias", que pesam mais de potencialidades. Á medida que
quatro turmas (duas rnasculi- turmas, de disciplina de 400 quilos, passando port'ca- o Estado começa a: aparecer
nas e duas femininas), ingres-; acompanhamento, o Depar- valo", "argolas", "carneiro", nos Jogos Brasileiros Universi
sam na universidade em março tarriento de Recreação e Prá- "trave olímpica" e outros tários (ainda agora em julho,
e em agosto' Agora mesmo, tica

, Desportiva, efetiva 140 equipamentos. Mostrando que, 'em Juiz de Fora, fomos ter

duas novas turmas estão ini- aulas semanais, contando todas essas instalações, não 'ceiro lugar feminino e quarto
ciando na Utsc, para isso com mais 36 protes-, têm, mesmo, ocio;>ld-3de, o lugar masculino nos resulta-
As aulas teóricas do curso sares. ,: professor José,Joir6\..ordeiro , dos gerais) passará a, merecer

são frequentadas no Centro de manifesta que 'elas, além dos as atenções dos julgadores do
Estudos Básicos, juntamente O Centro Esportivo, para tal alunos do curso específico e Comitê".
com as dos demais' cursos da ensino, conta com dois giná· de ,todos os universitários da O Curso de Educação Física
Ufsc, e' as aulas' práticas s10s cobertos (um com pis® dê", #WfSl'<>tser,vem ainda aos alunos 'e ó setor de Prática Desportiva
procedem-se nas instalações madeira e outro com pisQ"'de doColéqio de Aplicação e para' da Utsc: por sua vez, através
do Centro' Esportivo que, se- tartan - matéria sintética deri- uma orientação de gi'nástica e sobretudo, de um serviço de

gundo o professor Hercides da vada do petróleo __: que é o prática esportiv.a à meninada treinamento especial para os

Silva, ainda satisfaz as neces- único no Estado), sete quadras das redondezas (do Pantanal), atletas, destacados, já conse

sidades do curso e da univer- polivalentes, campo de fute- num atendimento especíal.. guiu classificar seu time de
sidade. "Mas em breve preci- boi, campo de atletismo, pis- prestado à comuhidade. handebol como campeão do
saremos aumentá-lo, uma vez cina olímpica (com iluminação ano passado nos jogos do

que os cursos crescem de ano- subaquática}, tanque de remo, BOMCAMINHO Campeonato Estadual. Neste

paraano",' ginásio coberto para ginástica, Cons'iderando 'que o Comitê ano estão esperançosos, de
ÂMBITO GERAL , dojô (como se chama o loca! Olímpico Brasileiro ainda náo "emplacar" o bicampeonato,
, Nessas instalações trans- para a prática de judõ), vestiá- despertou parà Santa Cata- além de fazer se destacar,
correm também as aulas dos rios e almoxarifado, além do rina, na triagem de seus atle- também, o time de basquete
restantes 6,140 alunos de edifício administrativo. .tas, porque a hora ainda não � boI. Esse campeonato é uma

todas as fases dos demais cur-r O ginásio coberto para gi- chegada, o professor Hercides escala pará o Nacionai e este,
'_, I

"Mas não queremos dizer
com isto - acrescenta o dire·
tor do Departamento de Edu

cação Física - que o mercado
de trabalho de Florianópolis se
tenha completado ou fechado

por saturação, Precisaria um

longo estudo para se poder
afirmar, tal coisa. Sabe-se,
apenas, que não é tão bom

quanto já foi antes".

depois, para as formações das
equipes olímpicas,
Quanto ao mercado de tra

balho para-a formação univer.·'
sitária de Educação Física.
ambos os professores acham

que, em termos de Florianópo
lis, já foi melhor, "Mas em ter
mos de Santa Catarina, pode,
se dizer que é ótimo, O interior
do Estado tem' um campo
imenso a ser povoado nesse

setor e basta que os recém
formados distribuam-se pelas
cidades interioranas para que
encontrem, a, aplicação, de .seu

trabalho",

""', "
I

/ ."_

"

(Um retrospecto crítico dos últimos acontecimentos culturais �e Florianópolis, porRaimundo CÚFUSO).

,Leminski, rigor poético, B.el/:poema na rua,

Entre 26 e 31 de julho passado os poetas catàrinenses e principalmente de Florianópolis
foram surpreendidos por dois fatores aparentemente contraditórios. Primeiro, se

,

o poeta é "formalista" ele não pode mais ignorar teoria da comunicação,
e a função polêmica das vanguardas, e, segundo, se é "conteudista", corno defendeu

Carlos Nejar, ele deve ser crítico e estar atento à sua época.
"

'

Nejar, poema crítico,

Gilberto M Teles: história dopo'ema, DéCIO Pignatari: estudar as vanguardas,

A 18 Semana Nacional de
Poesia de Florianópol is
cujo programa baseou-se

em seis conferências, se

por um lado não foi capaz
de atrair mais de 100 pes
soas a cada sessão, por
outro mostrou que tanto o

público como a maioria dos
escritores catarinenses ca

rece de informações novas

relativas à produção literá
ria e que ainda, principal
mente os segundos; obser
vam religiosamente a posi
ção do criador tradicional
que nada tem a ver com sua

obra depois que ela foi es
crita,

Mas de qualquer forma; a
"semana" 'foi eficiente na

medida em que apresentou
um mínimo organizado de,
teoria .de literatura, ao,

CA�ENCIA DE ESTUDOS
OS seis conferencistas

foram escolhidos de modo

nelsrno com que a maioria
dos poetas catari nenses

,

baseia sua produção literá-.
a questionar com objetivi- do concretismo - o, que' ria.
dade tanto o "formalismo" naturalmente negado pelo
como o "conteudismo" em próprio autor _:_

.. e, Paulo

poesia, além de questionar', Leminski, que. apresentou
debater e' trazer informa: um esquema prático e cor

çôes novas sobre, essas rente sobre os três aspec
duas mElis importantes ver- tos fundamentais 'do
tentes da produção poética poema, que são ,seu nível
brasileira contemporânea. sintático, (que é a organj-',
Para isso, forma, convida- zaç,ão do texto) seu níve.l
dos por um lado Carlos 'Ne- semântico !que ,é a orga�i
jar, Gilberto Mendonç,a,: zação do significado) e o

Teles e Lindolfo Bel! epor nível pragmático que são
outro Décio Pignatari ,e ,as formas <;liversas para o

Paulo Leminski. A última consumo ou circulação do
conferência foi feita por' poema) foi quase lincha,do

'

Wladir Nader, editor de t;:s- por numerosas pessoas da
A "Semanai' celebrada' crita, que fez um r.elato da platéiaquetalvezseencon

entre 26 e 31 de julho foi o qualidade e tendências;Qos '.,Y?!lJam muito mais c�oGa:
ponto final da programa- poemas que são ·edha<(jj.()s.', 'ªas Corn ó"'!1speCfodóe.s;cfi-"
ção elaborada pela Prefei- na revista, a:tém das formás 'tor de "Catatau" do que
tura de Florianópolis, que utilizadas atualme'nte por preocupadá com as infor
também, prorilOveJ em grupos de escritores novos ,mações que ele pretendia
junho passado o 1° Con� para divulgarem e inter� levar a debate. E'Paulo Le-
curso Nacional de Poesia cambiarem seus textos, minski não estava vestido
de Florianópolis ao qual se com neÀhuma tanga de,ca-
inscreveram 365 poetas de Mas apesar'de estarem 'nibal, masapenas'comuma
todas as partes do País, o's mais ou menos l3em deli- calça lee, camisa manga'
doispoetaspremiadoscom neadas estas duas estraté- curtaeumpardetênis,
15 e 10 mil cruzeiros foram gias poéticas, o público De qualquer fo.rma, a

Antonio Barreto, de Belo quase sempre' rnostl:'et.i'-se ,"semana" serviu pàra'mos
Horizonte e Luís Martins dono de urna posição. indi� 'tr.ar a precariedade teórica
Martins Coronel, Porto vidualista e improvisada,' e prática em poesia) da in-
Alegre.

'

t,eligência florianopolitana,
DEBATE MOSTRA Por isso, certos poemas de aiém da aura de esponta-

Carlos Nejar foram identifi- .

cados corno possuidores
,
de certos recursos técnicos

\_: -

Durante á conferência de mesmo tempo ern que reu-

L:indolf Bel! a platéia toi niu, pela primeira vez em

também surpreendida por Florianópolis � diaria
um esplsódlo fora do co- 'mente, pelo menos uma

mUfTI.: a aparição de pelo centena de intelectuais in
menos Llma dezen� de poe- teressado� na produção,'
tas Ipcais que motivados distribuição e consumo de

por Bell leu vários poemas. literatura.
Este episódio, natural-

mente, se serviu para pro- A relação dos 10 poetas,
var que também aqui' em dóis deles premiados e o

Florianópolis a poesia não restante selecionados para
morreu, também demons- um liVrei que será editado
trou que essa produção pela Prefeitura de Floria

poética é improvisada e nópolis são os seguintes:
não, considera a língua Antônio Barreto (Minas Ge-,
co'mo um meio de expres- rais), Luís de 'Marijno Co
são que tem que ser estu� 'ronel (RGS), César Ale

dadÇ> e pesquisado. Daí a xandre Pereira (RGS),
leitura de poemas contes- Maria Amélia Melo (G8),
disticamente1áceis e repe- Liberato Manuel Pinheiro
tit)vos, com uma temática Neto (de Florianópolis), IIka
tradí,cional fi intimista, mui- Brunhilde Laurito (de São
tas vezes recordando os Paulo), Afonso Marques de
ranços do existenqialismo Guimarães Neto (da G8),
do'iníciodadécadade60. Rogério Bonilha (do Pa-
Por outro' lado, sintati- raná), José Clemente Po-'

camehte os, poemas zehato (de Caxias, RGS),
situaram-se na linha do Joanyr de O'liveira (de Bra-,
discurso tradicional, sem sília), Domingos Pellegrini
nenhuma surpresa � com Jr. (de Ldndrina, PR) e Ri

jardões correntes ainda de cardo L. Hoffmann, de Flo-'

antes da "Semana de 22". rianópolis,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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operigodeserpedestre
, ,

naCosteiradoPirajubaéÚltimos dias
para trocar

de cursos

nà UFSC

Na avenida Jorge Lacerda, naCosteira do Pirajubaé,
os automóveis circulam à alta velocidade. E os

pedestres, sem ter por onde passar, sem calçadas
em alguns trechos, não podem se descuidar nem por

umminuto. Porque qualquer descuido pode ser-c,omo
tem sido - fatal. Por isso, seus moradores

reivindicam providências, quebra-molas, radares e poli-" ,

ciamento.

Segunda-feira é o último dia
para o estudante requerer
troca de cursos na Utsc, A ma

trícula para os que consegui
rem a mudança será de 9 a 11
de julho" e devem ser pagas
todas as taxas cobradas nor- ,

malrnente. ,',
.

Os cursos
: onde existem

vagas são os seguintes: licen'
ciatura em Ciências Biológicas
com 27 vagas; licenciatura em

Matemática. ,9 vaqas: Física -

4�; Ouirnica" 38; Filosofia - 46;
Ciências 'Socia'is - i 1; Serviço
Social, -:24;; Educação Física:
masculina, 11.efeminina,28.

Um qrande número de re

querlmentos para transferên
cias já foi recebido pelo Depar
tamento de-Adrnlnístração Es
colar, quase sempre' supe
rando o número' de vagas. As
possibilidades de' cada estu
dante são estudadas pelo seu

índice 'de aproveitamento ob-
,tido no curso .que até então
frequentou. As vagas que exis
tem .explicarn-se por ter havido
transferências externas, inter
nas e até por desistências.

, PSICOLOGIA
O curso "Mudanças sócio

culturais através de uma refle
xáo crítica e tomada de cons

ciência", a ser ministrado pela
professora e Mestre em Edu'

,

cação Miriam CAlles. do De
partamento de Psicologia da
Universidade Federal de San�a
Catarina, tem um limite de/14

vagas. As inscrições poderão
ser feitas na aqência da Caixa
Econômica Estadual. na Trin
dade, a uma taxá de 50 cruzei
ros, que para estudantes é de
25 cruzeiros.

O curso abrang,erá uma

'parte pratica, que se prolon
gará atéo mês de novembro. A
outra fàse do curso, a parte
teórica, será de março a junho
deI977.
Os alunos já inscritos devem

se dirigir ao Departamento de

Psicologia da UFSC, no Centro
de Estudos Básicos, na Trin

dade, até o dia 10, terça-feira,
para con�ecimento da fixação
da data doiníciodo curso, que
é uma promoção conjunta da
Sub-Reitoria de Ensino e Pes
q u isa q§ -RepartalT]e[ito de Ex
tensão Cultural da UFSC e do

Departamento ..
'

ru ,"o problema de aci
dentes na costeira". Ela
diz .que os habitantes já
suqerirarn, "mas como a

avenida dá passagem
. para o aeroporto talvez as

autoridades não acei
tem".

J,á Manbal Agostinho
aos Santos, 62 anos, su

gere um radar no início da
avenida e outro no firral.
p

.

. '. . .

'C<;ISO contrário continua

tudo na mesma. As pes'"
soas continuarão mor

rendo e os' motoristas
cada vez mas velozes.
Eles não respeitam os pe
destres, e estes também
se arriscam bastante.
atravessando a avenida".

Valdíria Severino Oli
veira, 20 anos, conta que
há três meses foi atrope
lado um motoqueiro bem
na esquina da avenida

Jorge Lacerda, com a es"

trada '.:jue dá acesso ao

Ribeirão da Ilha, mais co

nhecida como 'seta".
Valdíria recomenda uma

'sinaleira para a esquina.
"Ou então, pelo menos,
deveria de .ter guardas
nesta esquina. Os veícu
los chegam a alcançar
120 quilômetros por hora.
E o pior é que e'8S vêm em

alta velocidade pe.o as

falto e entram na esquina
'

que dá acesso para o Ri
beirão da Ilha sem dirni
nuira velocidade. E coi
tados, dos pedestres que
estíverern por porto".

Se muitas pessoas vam sendo, jogados
estão morrendo' na Cos- dentro do mar, e para isso
teira do Pirajubaé devido 3S duas pessoas utiliza
a alta velocidade dós veí- varnpás.
cuias que trateqarn .na NENHUMA. SINALizA
avenida principal daquele çÃO.
bai rro, a Jorge Lacerda - Desde O início da ave

onde no período de dois nida Jorge Lacerda até o

,anos, já 'rnorrera,ri1 nove tina! não existe uma ,S0.
�essoas, foram inutiliza- placa de sinaJiZí'içãÓ limi-

.

das três e atropetadas .
tando

.

a velocidade dos·'
vinte t-r-r-: a situação se veículos. Eles' traft1i9am
ag rava àind a mais em alta 'vebc;i�;<lcc, fa-

quando chove. zendo com qUe os pedes-
.

tres se transformem em
Os passeios da avenida

são estreitos. Somente verdadeiros artistas. E

um pequeno trecho pos-
eles são obrigados a pas-
sar, em' alguns trechos,suí calçamento e o res-

tante, é chao batido. Em
bem pelo meio da pista,

consequência- as águas
devido as pecas de água

da chuva se acumulam na
nos passeios:

sarjeta, obrigando os pe-
Em dezembro último,

destros a passarem por
conta Neide Santos, 18
anos, um velhinho, foi

cima, e em alguns locais
também atropelado.pelo meio da pista, '0 que

causa vários acidentes". "Quando o ônibus parou
no ponto ele atravessou a

Ontem repetiu-se uma rua correndo para pegá
cena que-para muitos mo- lo, veio um carro em alta
radores é comum. No velocidade' e o matou na

trecho ,do asfalto entre a hora".

igreja do bairro e um Ela acha que 'não

posto de gasolina, dois adianta colocar placas de
operários deixaram du- sinalização obrigando os

rante mais de uma hora motoristas diminuirem a

um monte de lixo e pedras velocidade". Na frente da
no meio da pista. Os ·pe- Escola. Básica Tenente
destres que estavam ca- Almáchio, conta, 'existe
minhando pelo. passeio uma placa - Cuidado,
do lado direito, o lado do, passagem de Pedestres -

mar, tinham que andar mas ninquern respeita. E
bem pelo meio da pista, toda hora sai criança da

expondo-se aos automo- escola para' atravessar a

veis que passavam em rua".
alta velocidade. O monte ')";eide explica que só
je lixo e as pedras' esta- um quebra-mola resolve-

'-

Até o lixo colabora na obstrução das calçadas da avenida da Costeira.

É a sugestão do seu Manoei.Um radar, para proteger a vida dos pedestres ...

Arquitetura será,

o novo curso da

UFS'C em 1977?

, , ..� }

. � .'

', .'

A grandemaioria dos arquitetos que trabalham
, e vivem em Florianópolis � fa�orável à

criação' de um curso de Arquitetura e Urbanismo na

UFSC.

Grande parte dos arquitetos atuantes

em Florianópolis admitem a criação de
um curso de arquitetura e urbanismo, a

nível de gra�uação,. em ?anta Cátarina,
especialmente Capital, como é intenção
da Uísc, que acabou de constituir comis
são para estudo de viabilidade. A comis
são que estudará a implantação do curso

de arquitetura e urbanismo realiza sua

primeira reunião na próxima 38 feira, àst ?
horas, e está assim constituída: presi-

\ dente - Sérgio Arruda; membros-c- Odi
ion Monteiro Filho, Tuing Ching Chang,
Carmem Seara Cassai e Felipe Gama

D'Eça. Ela'tem prazo de 60 dias para apre
sentar sua s considerações uma vez que a

Reitoria da Ufsc tem interesse de, se a

decisão foi positiva, implantar o curso no

próximo ano, abrindo vagas já no Vestibu
lar de 77.

O presidente da comissão e atual 'dire- ,

tor do Centro Tecnológico da Ufsc, Sérgio
Arruda, diz que as perspectivas no mo

mento são -todas a favor da criação do
curso. Um dos principais fatores a consi
derar seria o mercado de trabalho, que
apesar de parecer grande, em alguns Es
tados já está saturado e a maioria dos

arquitetos-30. aproximadamente-que
trabalham em Florianópolis são quase
todos gal'cll0S. '''Assim, se constatarmos

um mercado não muito favorável teremos
que decidir entre o não criar o curso ou

entáo'apresentar um núrneo de vagas re

duzidas", afirma.
Odilon Monteiro Filho, presidente do

IAPISC acha que existem possibilidades
de instalaçâo do curso na Ufsc porque
acha que existem possibilidades de insta

lação do cu'rso na Ufsc porque "já há a s

disciplinas, integrantes do currículo do
ccirso de Engenh.aria Civil e para início,
também os professores, tendo-se mais
tarde talvez que contratar outros. Sobre o

mercado de trabalho considera favorável

porque "99% do trabalho em projetos
aindaéfeito por engenheiros".
"Eu sempre achei que deVeria haver o

curso de arquitetura em Florianópolis,
logo que críaram o curso de Engenhana
Civil, na Ufsc", diz o engenheiro civil Boris

.

Tertschitsch. Ele formou-se pela Facul
dade Mackenzie, em São Paulo, mas gos
taria de ter estudado arquitetura. E um

exemplo do acúmulo uma só pessoa
exercerá as funções de engenheiro 8 ar

quiteto.
"Fazer residências não é àrquitetura",

assinala, mas -alérn de fazer-se a parte
técnica, tenta-se colocar também um

pouquinho de criação artística. Um arqui-
teto também poderia projetar uma casa,

porque seu curso lhe dá todas as bases

para isto. igual que a engenharia "mas
num projeto grande faz-se o trabalho em

equipe e com a contínua especialização
das funções a arquitetura tem sempre o

seu lugar".
Classiflcando a arquitetura como, a

criação artística, Boris Tertschitsch diz. Ao preço (l'e Cr$ 138,50 o

que "Florianópolis é o melhor local em metro quadrado, a Comcap
Santa Catarina para sediar a escola "por

- Companhia· de Malho

causa da cidade e de suas possibilidades ramentos da Capital-está
. 'calçando 14 rúas na cidade

de contato com Curitiba e Porto Alegre. e no Estreito, nas quais
"A arquitetura é simples, mas o indivíduo 70% dos moradores aderi
tem que, ter criação e precisa viver num ram ao Plano Comunitário
meio onde tenha exemplos e estímulos de Pavimentação. O Plano,
para isto. Por exemplo, por que um pintor lançado em fevereiro pas
vai a Paris? Porque lá ele ter\, mais moti- sado, concluiu em julho as

vos para inspiração, pela convivência obras em outras 14 vias,
com semelhantes e suas obras", explica. sendo que os moradores

incluídos no primeiro lote,
DIFERENÇAS pagaram Cr$ 108,50' o
Como se diferenciam as atribuições do metro quadrado,

engenheiro civil e do arquiteto e urba- Quem aderir ao Plano da
nista? Boris diz que o engenheiro é o exe- Prefeitura, somente come

cutor da obra, cuida desua parte técnica:
,

çará a pagar após, o tra

o arquiteto faz o projeto artístico da obra, balho estar con?luldo em

porque estudou artes; proporções, esti- frente ao seu imóvel, o. pa-
I t dênci

' .. gamento poderá ser a vista,
os. en encias.

com desconto de 7%, ou

"Engenheiro é calculista e.oarquiteto é em' três parcelas, sem

o projetista", define o arquiteto Jqão Ed- acré-scimo. Para os que de
mundo Bohn Neto, trabalhando na Etapa, sejarem, o pagamento po
Escritório Técnico, Administra.ção, Plane-' derá ser em 'seis, 12, 18,ou

jamento e 'Assessoria Ltda. E formado 24 meses, acrescido de
,

I d R' G' d juros de aproximadamentepela Un.iversidaq,e F,edera ,o 10 ran e
2% ao rnês:'_ o mesmo per-da Swi há pouco mais de um ano e ta,m- 'céntual das instituições fi

bém apoia a criação do curso porque �'ar- nanceiras.
quiteto é uma profissão qu� ,faz f.alta e Segundo informa Fer
acredito que uma boa porção do pessoal nando Ferreira de Mello.
que faz engenharia hoje, teria feito arqui- presidente da Comcap,
tetu ra se o curso existisse". sobre o� vaiares devidos

Plano Comunitário
.

,

esta,

calçando '4' novas ruas
pelos beneficiados no

Plano, há um desconto
(subsídio) que cortes

ponde a contribuição' da
Prefeitura, podendo variar

de 10a30por cento, de
pendendo do bairro e das
condições financeiras dos
moradores de cada rua. As
ruas da Trindade tiveram
desconto de 10%, as do
Jardim Atlãntico 20% e as

de Capoeiras30%.'
\'lÍNIMO EXIGIDO
De acordo com a pro

gramação da CO.mcap,
acadêmicos da Esag conti
nuam visitando os morado
res das ruas que integram
ao Plano. para consegui
rem as adesões. "Para que
as obras sejam iniciadas,
pelo menos 70�/0 dos mora

dores deverão aderir ao
. pj,�no, que é índice mínimo
exigido. Dentre as várias
ruas que integram o Plaho
de Pavimentação, até o

momento só não conse

guimos a adesão de 70%
dos moradores; na rua O.sni
Ortiga (Lagoa da Concei
ção), Desembargador La
cerda e Sebastião Cal lado
(Coqueiros) e na João Gou
lart (Barreiros). Vários pro-

blemas foram determinan- Deus Machado,' Travessa
, tes para que os moradores Santa Luzia e Idalina Pe
não, concordassem com o reira dos Santos, todas na

que se pretende fazer. Nas Trindade. Ruas Artur da
ruas de Coqueiros o pro- Costa e Silva, Monsenhor
blema 'é a não adesão de- Frederico Hobold, -Jaú
um proprietário de muitos Guedes da Fonseca e rua

terrenos, mas que não EC (ligação da Artur da
mora no local. Na Lagoa, os Costa e Silva com Frede
moradores,alegam que não rico Hobold). em Coquei
possuem a documentação ros. RUas Elesbão pinto 'da
das propriedades é em Bar- Luz, até a rótula, no Jardim
reiros, os moradores que- Atlântíco e Joaquim Costa
rem primeiro resolver o (trecho final) da Agronô
problema da água e so- mica. Em Capoeiras foram

, mente depois fazer a pavl- entregues as ruas.Gil Gosta
mentação". (trecho entre Dib Cherem e
O Plano Cornunitárlo de Barreiros Filho) e .Joaquim

Pavimentação deverá atin- Nabuco (trecho entre Wal

gir 250 mil metros quadra-
.

demar Ouriques e Irmã Bo

dos de vias calçadas, até navita).
agosto de 77. Este ano será'
concluído mais da: metade
do projeto, -150 mil m2-
ficando os 100 mil m2. res
tante para o ano que vem, a
serem concluí,dos até
agosto.

OBRAB CONCLUÍDAS
FOram entregues até o

dia 30 de julho passado
com pavimentação con

cluída, as ruas Cônego
Bernardo, Santa Luzia, São
Tomaz de Aquino, João de

Costa,' Cândido Ramos,
Dom Pedro I, Pedro Cunha
e Joaquim Nabuco, em Oa
poeiras.
Entrarão em ricitaçáo

ainda este mês, as, ruas
Paula ,fiamos, Ivan Dêhtice
Unhares, Santos Lostada e

Cocepta Araujo' Figuei
redo, em Coqueiros. Man
oel Gualberto dos Santos,
Saco dos Limões; Alcebía
des Silveira de Souza, 'nl9
centro; Servidão Araújo,
em ltaçuaçú, rua Videira,
no Abrão; Rita Laurentina
da Silveira na Lagoa e Rai
mundo Bridon, em . Bom
Abrigo. Em Capoeiras, as

ruas Camilo Silveira de
Souza, Conde Afonso
Celso, Olegário da Silva
Ramos e José do Patrocí
nio,

Será .Iançado no final
deste mês o ferceirp lote de
ruas, entre as qua.is estão
incluídas as rUas Joe'-Ccíl�
laço (Córre,go. Grande,),
Maria Glau'êlina da Cruz e

Tiago Fonseca (Capoeiras),
Antônio Carlos Ferreira
(Trindade), Maria.do Patro
cínio Coelho e Pedro Viana
(Pantanal).

EMEXECUÇÃO
Com as obras em anda

mento estão as ruas Elpídio
Barbosa, na Trindade; Aris
tides I,...ôbo, na Agronô-'
míca; Felipe Neves (trecho
entre Antonieta de Barros e

Aracy Vaz Ca.llado) e Tblpi
nambã, nÓ Bairro de Fá
tima; Celso Bauma e Eles
bê0 Pinto da Luz (da rótula
até a Procasa), no Jardim
Atlântico. Rua Madalena
Barbi, no centro e Gil
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